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El gorila, un primate acaudillado
n un proceso electoral pla-
gado de controversia, el régi-
men del digno sucesor del 

gorila rojo, Nicolás Maduro, se en-
frenta- como era previsible dado los 
antecedentes-a serias acusaciones de 
manipulación en las elecciones presi-
denciales del 28 de julio en Venezuela. 

Según reportes de actas recopila-
das en centros de votación, Edmundo 
González Urrutia obtuvo más del 
60% de los votos, reflejando un claro 
apoyo popular. Sin embargo, el régi-
men narcocomunista de Maduro se 
adjudicó la victoria, mientras que co-
lectivos chavistas intimidaban con 
armas de fuego a los testigos electo-

rales en los puestos de votación. 
Los dirigentes de la comunidad in-

ternacional (excepto España) y la 
oposición venezolana han expresado 
profunda preocupación por la legiti-
midad de los resultados en un país ya 
devastado por una crisis política y 
económica sin precedentes. 
A pesar de todo, existe entre los de-
mócratas una sensación generalizada 
de que la verdad se va a abrir paso, 
los venezolanos han dicho basta, han 
votado de manera contundente a la 
oposición, por primera vez unida y 
podemos asegurar que el tiempo del 
narcocomunismo engorilado en Vene-
zuela llega a su fin. 

E
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l pitido final del árbitro desató 
una explosión de júbilo que 
ha recorrido el mundo, y muy 

especialmente los hogares, las calles, 
los bares y las plazas de todos los rin-
cones de España.  

Después de 94 minutos de un fút-
bol increíble –e imbatible–, lo consi-
guieron. Con el Estadio Olímpico de 
Berlín de testigo, y tras vencer a cua-
tro campeones del mundo, España se 
coronaba no sólo como campeona de 
Europa, sino como la selección que 
más veces lo ha conseguido: 1964, 
2008, 2012 y 2024. 

La tarde siguiente a la conquista 
de la Eurocopa, la selección aterrizó 
en el aeropuerto Adolfo Suárez Ma-
drid-Barajas. Instantes después, su 
camino la condujo al Palacio de la Zar-
zuela, donde tuvo lugar un emotivo 
encuentro con el Jefe del Estado, 
quien también regresaba de Berlín, de 
apoyar al equipo. 

En un ambiente festivo, los jugado-
res quisieron agradecer su habitual 
apoyo a Felipe VI, quien se dirigió a 
ellos, y mirándoles de frente, uno a 
uno, les transmitió el sentir de toda 
una nación: reconocimiento a su es-
fuerzo, admiración por lo alcanzado, y 
gratitud por hacernos disfrutar. “Es-
paña se merecía esta alegría”, expresó 
el Rey, y no puedo estar más de 
acuerdo con sus palabras. 

Poco tiempo después, la selección 
acudió a una cita bien distinta, con el 

presidente del Gobierno, Pedro Sán-
chez. Todos hemos visto las caras de 
los jugadores a su llegada al Palacio 
de la Moncloa, que anticipaban el 
papel que su inquilino les tenía reser-
vado: ser un mero atrezo –que es la 
voz de origen italiano con la que la 
Real Academia Española de la Lengua 
define al “conjunto de objetos y ense-
res necesarios para una representa-
ción escénica”–. 

De espaldas a los jugadores y al 
seleccionador –relegados todos a un 
segundo plano–, sin que nada ni nadie 
se interpusiera entre Él y las cámaras, 
Pedro Sánchez volvió a dar muestra 
de sí mismo. 

La pulsión autocrática del presi-
dente del Gobierno es indisimulada, 
también en el plano formal. Ya es ha-
bitual ver al presidente del Gobierno 
desafiar el protocolo y los buenos mo-
dales en presencia del Rey, propinán-
dole desplantes, y asumiendo un 
papel que le es impropio. 

Recuerdo la cara de perplejidad de 
mi compañera Ana Pastor –por aquel 
entonces, presidenta del Congreso– el 
día que Sánchez se estrenó como pre-

sidente en una recepción oficial de los 
Reyes, en el Palacio Real. Haber asis-
tido a recepciones anteriores –como 
miembro de la oposición– y conocer el 
protocolo, no le disuadió de plantifi-
carse con su mujer junto a los Reyes, 
y compartir línea de saludo, para aca-
bar recibiendo, en último término, a 
sus invitados (los de los Reyes). Por 
encima del matrimonio Sánchez 
Gómez –y sus negocios–: nadie. 

No hay que darle más vueltas: 
Pedro Sánchez es un autócrata que no 
admite límites éticos –tampoco lega-
les– al imperio de su voluntad. 

Y ahora, mientras que junto estas 
palabras para formar esta Tribuna en 
Sierra Madrid leo como el Juez llama 
a declarar al Presidente del Gobierno 
para conocer su implicación en el po-
sible caso de tráfico de influencias y 
malversación de fondos públicos de su 
mujer con empresarios con los que cu-
riosa y presuntamente, gente de su 
entorno se benefició durante la pan-
demia, y que también curiosa y pre-
suntamente estaban en aquella noche 
donde la prófuga Delsy Rodríguez 
apareció en Barajas con maletas cuyo 

contenido es todavía hoy un misterio.   
Pedro Sánchez, Begoña Gómez, 

Ábalos, Delcy, Koldo, empresarios… 
estoy convencido que la productora 
“los gatos entretenimiento” que es la 
mayor productora que opera con Net-
flix en España ya tiene que tener a un 
escribiente tecleando como yo ese 
guión que cada día tiene un nuevo  
capítulo que filmar.  

Pero más allá de películas, cortinas 
de humo, fango y ruido, lo que está en 
juego es la democracia tal como la  
conocemos, es decir, donde todos 
somos iguales ante la ley a pesar de 
que este Gobierno persiguiendo a los 
jugadores que no le sonríen, a los  
periodistas que no transmiten su  
argumentario, a las familias de los 
opositores políticos o a los jueces que 
imparten justicia intente eliminar los 
contrapesos que una democracia debe 
tener, y lo que nos demuestra que la 
democracia no es un estado natural  
de las cosas, sino algo a proteger y 
defender cada día. No nos resignamos 
a ser relegados a atrezo. Somos noso-
tros, los ciudadanos libres e iguales, 
quienes tenemos el poder y el deber 
de defender hasta las últimas conse-
cuencias la Constitución y el Estado de 
Derecho, pues son la garantía de 
nuestra libertad. 
  
José A. Sánchez Serrano. Vicesecretario 

de Territorial del PP de Madrid

E
José Antonio Sánchez Serrano
Políticas y acciones

Atrezo
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ánchez arremete contra lo que 
llama “fachosfera”, un espacio 
de impunidad y censura que 

quiere montar frente a los medios de 
comunicación que no le bailan el 
agua. El Matrix de la posverdad en 
que viven en Ferraz. Una vergüenza 
en democracia.  

Pero menuda “sanchosfera” tiene 
montada el PSOE. Mentiras cuyo único 
fin es crear tensión, polarizar. El alcalde 
de Madrid, José Luis Martínez Almeida, 
describió acertadamente la “sanchos-
fera” como “una forma de entender la 
política mediante la corrupción demo-
crática de vender España por siete 
votos, mediante la corrupción institu-
cional de los Tezanos y compañía, y 

mediante la corrupción económica en 
la cual hay una persona que culmina 
las dos organizaciones, el Gobierno de 
España y el Partido Socialista, y esa 
persona se llama Pedro Sánchez”. 

En Torrelodones, el PSOE local se 
pasa el día tratando de crear alarma 
social basada en chismes sin contras-
tar. Con lo fácil que es preguntar. En 
junio de 2023 se inventaron que no 

se prorrogaba el contrato de limpieza 
de colegios, en junio de 2024 que en 
el pliego de limpiezas licitado dismi-
nuye la frecuencia de recogida. El 
contrato de colegios se prorrogó, la 
frecuencia de recogida de RSU au-
menta. Y todo así. 

Critica también, olvidando a los 
900 asesores de Sánchez en Moncloa, 
que el gobierno municipal tenga a 

seis personas contratadas como per-
sonal funcionario eventual. Por ejem-
plo, un jefe de prensa o un jefe de 
gabinete. Vamos, lo que hay en todos 
los ayuntamientos de España. Dema-
gogia. 

Pero lo que calla el PSOE de Torre-
lodones es que ningún concejal nos 
sale más caro que el único concejal 
del PSOE. Que cobra una portavocía 
y tiene un administrativo pagado por 
el ayuntamiento para él solito. 
¿Dónde se ha visto que un grupo sea 
una persona? La jeta y el fango.  
 
 

Almudena Negro Konrad, 
alcaldesa de Torrelodones

S
Almudena Negro
Razón y palabra

 La sanchosfera torrelodonense
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or fin, hemos descubierto de 
dónde procede todo ese fango 
que Pedro Sánchez reparte a 

paladas como si de chapapote se tra-
tara, pretendiendo  convencernos de 
que es la máquina de la ultraderecha 
la que lo fabrica. En realidad, viene de 
ese polvo del camino que —tal como 
nos advirtió Cándido Conde Pumpido 
cuando era Fiscal General del Estado— 
entra en contacto con las togas de los 
fiscales. Así justificaba, en 2006, que 
determinadas decisiones jurídicas de-
bían tomarse, no en función de lo que 
dice la Ley, sino de lo que resultase 
más conveniente.  

Y ahora, dieciocho años más tarde, 
el mismo Conde Pumpido, convertido 
en presidente del Constitucional, nos 
muestra su capacidad de transformar 
ese órgano de garantía en un tribunal 
de casación, capaz de enmendar la 
plana a los jueces del Supremo, para 

revertir nuevamente esos polvos en 
estos lodos.  

Dice el artículo 14 de la Constitu-
ción que ”todos somos iguales ante la 
Ley". Pero, lamentablemente, eso no 
es cierto. Si usted es un simple ciuda-
dano, más vale que no se le ocurra re-
trasarse con el pago del IVA, del IRPF 
o de cualquier otro tributo. Si lo hace, 
todo el aparato del estado se pondrá 
en marcha para perseguirle, amena-
zarle y finalmente, cobrarle, sea con 
razón o sin ella. Pero si es usted uno 

de los elegidos por el establishment, 
no tiene de qué preocuparse. Puede 
involucrarse en el mayor escándalo de 
corrupción de la democracia —como el 
de los ERE de Andalucía—, desviar el 
dinero destinado a los parados a fies-
tas con cocaína y prostitutas, almace-
nar en casa billetes "p'asar una vaca”, 
o mandar al chófer, con el coche ofi-
cial, a comprar droga y bebidas para 
organizar un sarao. En caso de que la 
Justicia le condene, por malversación 
o cualquier otro delito, no tiene de 

qué preocuparse. El gobierno utilizará 
el TC para convertir a sus amigos con-
denados en víctimas de esa máquina 
del fango de la ultraderecha. 

Tampoco tienen motivo de preocu-
pación los golpistas, si sus votos son 
necesarios para el gobierno, porque se 
verán rápidamente beneficiados con 
indultos y amnistías o reformas “ad 
hominem” del Código Penal.  

La Justicia, para merecer ese nom-
bre, debe ser igual para todos y esta-
blecer unas garantías jurídicas que 
permitan identificar y condenar un de-
lito, no en función de quién sea el 
autor, sino de los hechos probados al 
respecto.  

De lo contrario, no podremos decir 
que vivimos en un sociedad libre, 
justa, igualitaria y democrática. 
 

Javier Algarra. Periodista

P
Javier Algarra
Balcón con vistas

 El polvo del camino y el fango  
 en las togas 



ué es el Programa 
KIT Digital? 
Un programa dirigido a 

pymes y autónomos, del Minis-
terio de Asuntos Económicos y 
Transformación Digital que te 
acompaña en tu proceso de 
transformación digital. Para 
que gracias a la tecnología 
puedas evolucionar y mejorar 
tu negocio. 

¿Cómo? Con ayudas econó-
micas que te permiten acceder 
a un gran catálogo de solucio-
nes digitales y a agentes digi-
talizadores que te ofrecen 
estos servicios. Solo tienes que 
escoger las que mejor se adap-
ten a las necesidades de tu 
empresa. 
¿Qué te ofrece? 

Un bono digital con una 
cuantía económica para que la 
administres escogiendo una o 
varias soluciones digitales de 
las ofrecidas por los agentes 
digitalizadores que desarrollen 
los servicios del catálogo: 
 
• Sitio web y presencia básica  

en Internet 
• Comercio electrónico 
• Gestión de Redes Sociales 
• Gestión de clientes 
• Inteligencia empresarial  

y analítica 
• Presencia avanzada en  

Internet 
• Servicios y herramientas  

de Oficina Virtual 
• Gestión de procesos  
• Factura electrónica 
• Comunicaciones seguras 
• Ciberseguridad 
• Marketplace 
 

El programa KIT Digital se 
enmarca en el Plan Recupera-
ción, Transformación y Resi-
liencia, la agenda España 
Digital 2025 y el Plan de Digi-
talización de Pymes 2021-
2025. Además, está financiado 
por la Unión Europea – Next-
GenerationEU. 
 
¿QUÉ PASOS TIENES QUE 
SEGUIR? 
Cómo solicitar tu bono digital 

01 Regístrate en www.acele-
rapyme.es y completa el test 
de autodiagnóstico. De esta 
forma, sabremos qué nivel de 

digitalización tiene tu empresa 
para poder ayudarte mejor y 
recomendarte servicios ajusta-
dos a tus necesidades. 

02 Consulta el catálogo de 
soluciones digitales, donde po-
drás escoger una o varias de 
las que ofrecen los agentes di-
gitalizadores. Las que mejor se 
adapten a las necesidades de 
tu negocio. 

03 Solicita la ayuda Kit Digital 
en la sede electrónica de Red.es 
(sede.red.gob.es). Completa 
todos los pasos del formulario. 
Cómo emplear tu bono digital 

01 Accede al catálogo de 
agentes digitalizadores y de-
cide con quién quieres desarro-
llar tu solución digital. 

02 Ponte en contacto con los 
agentes digitalizadores, sus-
cribe el acuerdo de prestación 
de soluciones digitales y co-
mienza tu cambio digital. 
 
¿Cuáles son los requisitos 
para solicitar la ayuda? 

Si cumples las siguientes 
condiciones, ¡el programa Kit 
Digital está hecho para ti! 
 

• Ser una pequeña empresa,  
microempresa o autónomo. 
• Cumplir los límites  
financieros y efectivos que 
definen las categorías de 
empresas. 
• Estar en situación de alta y  
tener la antigüedad mínima  
que se establece por  
convocatoria. 
• No tener consideración de  
empresa en crisis. 
• Estar al corriente de las  
obligaciones tributarias y  
frente a la Seguridad Social. 
• No estar sujeta a una  
orden de recuperación  
pendiente de la Comisión  
Europea que haya declarado  
una ayuda ilegal e  
incompatible con el mercado 
común. 
• No incurrir en ninguna de  
las prohibiciones previstas  
en el artículo 13.2 de la Ley  
38/2003, de 17 de  
noviembre, General de  
Subvenciones. 
• No superar el límite de  
ayudas minimis (de pequeña  
cuantía). 

Q

KIT Digital tú eliges lo que necesitas para hacer crecer tu empresa
El Programa  KIT Digital te ayuda a hacerlo realidad
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a presidenta de la Co-
munidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, pre-

sentó el pasado 27 de junio, un 
programa con 13 medidas para 
revitalizar los municipios con 
menos de 20.000 habitantes y 
que todos ellos, grandes o pe-
queños, sean “Pueblos con 
Vida”. Entre sus objetivos, des-
tacan fijar población y atraer 
nuevos vecinos, impulsar el de-
sarrollo económico y el tu-
rismo, contribuir al reequilibrio 
territorial y reforzar los servi-
cios públicos. 

En un acto celebrado en el 
Castillo de Batres, Bien de Inte-
rés Cultural desde 1985, y 
acompañada por 143 alcaldes y 
concejales de estas localidades, 
que suman más de 600.000 ha-
bitantes, la jefa del Gobierno 
madrileño detalló las actuacio-
nes previstas en el plan Pueblos 
con Vida que beneficiará a más 
de 600.000 habitantes. 

“Estamos trabajando para que 
todos nuestros municipios, estén 
donde estén, sean del tamaño 
que sean, facilitarle el día a día 
a sus habitantes y no abandonar 
nunca al mundo rural, porque es 
lo mismo que abandonarnos a 
nosotros mismos, nuestra for-
mación y nuestro origen”, enfa-
tizó la presidenta. 

Entre las medidas, destacan 
el Plan de Embellecimiento con 

ayudas para mejorar la estética 
de estos pueblos y hacerlos 
más bonitos y accesibles; y el 
de Recuperación de Cascos Ur-
banos y Conjuntos Históricos 
para la renovación de estos es-
pacios singulares, poniendo en 
valor su riqueza patrimonial, ar-
quitectónica, artística, ambien-
tal y cultural. 

El Gobierno regional conce-
derá nuevas subvenciones de 
hasta 10.000 euros para apoyar 
la creación o el mantenimiento 
de los establecimientos hostele-
ros y el comercio rural y favore-
cer el tejido productivo, el 
empleo y los servicios de proxi-
midad, que se extenderá a las 
bodegas de Madrid para impul-
sar las rutas del vino. Asimismo, 
se pondrá en marcha un servi-
cio de guías voluntarios locales 
porque, según la presidenta, 
“nadie conoce mejor su pueblo 
que los propios vecinos, perso-
nas de todas las edades, espe-
cialmente los mayores, que son 
quienes conocen mejor la histo-
ria de su municipio”. 
 
Construcción y rehabilita-
ción de viviendas 

Por otro lado, se impulsará 
la construcción y rehabilitación 
de viviendas para aumentar el 
número de hogares en alquiler 
a precio asequible y que los jó-
venes menores de 35 años es-

tablezcan su residencia habi-
tual en estos entornos. En esta 
línea, habrá deducciones fisca-
les para compra o alquiler de 
su residencia habitual en loca-
lidades con menos de 2.500 
habitantes. 

La presidenta también re-
saltó el Plan de Obras y Servi-
cios Municipales que nace para 
promover el reequilibrio terri-
torial, garantizando que todos 
los madrileños dispongan de 
las mejores infraestructuras, 
iniciativa que se suma al Pro-
grama de Inversión Regional 
dotado con más de 1.000 mi-
llones de euros, el mayor pre-
supuesto de su historia. 

El Gobierno autonómico re-
forzará la formación y asisten-
cia jurídica económica y 
técnica que se presta a estos 
pueblos con una bolsa de fun-
cionarios para llegar los pues-
tos que la que no cubre el 
Estado. “No podemos perma-
necer quietos y sentados sin 
más, perdiendo ese tiempo va-
liosísimo para que todos los 
ayuntamientos, sobre todo los 
más pequeños, puedan afron-
tar tareas básicas”, explicó 
Díaz Ayuso. 

Además, para seguir acer-
cando la Administración a los 
ciudadanos y evitar desplaza-
mientos innecesarios, la Oficina 
Móvil de Atención al Ciudadano 

llegará a todos los municipios de 
menos de 20.000 habitantes, 
para que sus vecinos no tengan 
que trasladarse a realizar sus 
gestiones con la Administración. 
Igualmente, la Oficina de Banca 
Móvil incrementará su presencia 
en aquellos que no dispongan de 
servicio bancario presencial. 
 
Cuídame, Empleabus y servi-
cio de transporte a demanda 

También se ampliará Cuí-
dame a municipios de menos de 
250 habitantes. Esta red de cui-
dados de proximidad garantiza 
la asistencia sociosanitaria y 
ayuda a combatir la soledad de 
los mayores. Y se extenderá el 
transporte a demanda a otras 
localidades para garantizar la 
movilidad de los ciudadanos, 
con una tarifa fija de 4 euros 
por viaje y 8 cuando el trayecto 
supera los 40 kilómetros. 

El Empleabus seguirá despla-
zándose semanalmente para 
ayudar a todas aquellas perso-
nas que deseen realizar los mis-
mos trámites que en una oficina 
de empleo. Asimismo, el Ejecu-
tivo autonómico dará subvencio-
nes para que los ayuntamientos 
puedan adquirir libros y organi-
zar eventos culturales, exposi-
ciones y espectáculos. Y apoyará 
a los artistas locales, implicando 
a los vecinos en la promoción de 
sus municipios, especialmente 

los mayores. 
Pueblos con Vida reforzará 

además la formación en las 
zonas rurales, especialmente en 
materia tecnológica y de digitali-
zación. Así, se impartirán cursos 
sobre banca online, hábitos sa-
ludables, orientación para la bús-
queda de empleo o prevención 
en la salud de los mayores. 

Todas estas propuestas están 
orientadas a “frenar la despobla-
ción y fomentar el crecimiento 
exponencial de habitantes de 
manera equilibrada” afirmó la 
presidenta. “Esta es una gran 
oportunidad si sabemos ayudar 
a que los municipios más peque-
ños cuenten con niños, familias 
nuevas o que los mayores sigan 
viviendo en sus casas”, añadió. 

“Es ahora cuando debemos 
ser estrategas y aprovechar las 
bondades de ser una región 
abierta al mundo, tan intere-
sante dentro y fuera de nuestras 
fronteras. Es una oportunidad 
para llevar esos servicios públi-
cos de la máxima calidad y tene-
mos datos que señalan que 
vamos por el buen camino”, ha 
remarcado Díaz Ayuso, que ha 
recordado como entre 2019 y 
2023 la población en los munici-
pios de menos de 20.000 habi-
tantes ha crecido un 7%, 
mientras que en los que no su-
peran los 2.500 el incremento ha 
sido del 12%

L

Díaz Ayuso presenta un nuevo Programa para que todos los municipios de la 
Comunidad de Madrid sean Pueblos con Vida

Impulso histórico del gobierno regional a los pueblos madrileños

SIERRA MADRID          | Julio de 2024
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a presidenta de la Co-
munidad de Madrid, Isa-
bel Díaz Ayuso, ha 

anunciado un Plan para revitali-
zar el pequeño comercio con 
ayudas de 8 millones de euros 
para la innovación y digitalización 
de autónomos y pequeñas y me-
dianas empresas de la región, 
que se podrán solicitar telemáti-
camente y en las que tendrán 
prioridad los comercios con so-
lera, aquellos con más de 50 
años de antigüedad. 

Casi 44.000 empresas en la 
región están dedicadas a esta 
actividad, generando 395.000 
puestos de trabajo, un empleo 
estable y de calidad con un 90% 
de contratos indefinidos. En este 
sentido, la presidenta ha anun-

ciado que el Gobierno regional 
destinará al Plan de Revitaliza-
ción cerca de 20 millones de 
euros en los próximos tres años, 
prestando especial atención a los 
municipios con menor número 
de habitantes. 
Díaz Ayuso ha anunciado tam-
bién que, a partir del próximo 
año se pondrán en marcha nue-
vos incentivos específicamente 
dirigidos a establecimientos que 
formen parte del patrimonio his-
tórico para que puedan acome-
ter obras de adecuación, mejora 
o reforma.  
 
Homenaje a los comercios 
centenarios 

La presidenta rindió home-
naje, el pasado 8 de julio, en la 

Real Casa de Correos a los co-
mercios centenarios de la re-
gión “que encarnan lo mejor de 
su pasado, presente y futuro”. 
“Sois historia viva de Madrid, 
representáis tradición e innova-
ción”, enfatizó Díaz Ayuso, que 
elogió su capacidad para “ir ga-
nando en personalidad con el 
tiempo, superando desafíos 
económicos, sociales y políticos, 
pero sin dejar en ningún mo-
mento de dar servicio a madri-
leños y visitantes”. 

El sector comercial genera casi 
el 13% del Valor Añadido Bruto 
de la Comunidad de Madrid y da 
trabajo a cerca de 400.000 per-
sonas, con un aumento de la 
ocupación del 28,3% en el pri-
mer trimestre de este año. 

L

Díaz Ayuso anuncia un Plan para revitalizar el  
pequeño comercio con ayudas de 8 millones 
para innovación en los de más de 50 años

La Comunidad de Madrid in-
vierte más de 40 millones de 
euros para realizar 61 traba-
jos de asfaltado y creación 

de carriles bici en 45 munici-
pios de la región con cargo 
al Programa de Inversión 
Regional (PIR).

HEMEROTECA DE JULIO 2024
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La Comunidad de Madrid invierte más de 40 mi‐
llones en 61 asfaltados y la creación de carriles 
bici en 45 municipios

22 de julio

La Comunidad de Madrid in-
vierte 4,5 millones de euros 
en ayudas que garanticen el 
crecimiento de población y 

la cohesión social en los mu-
nicipios de menos de 20.000 
habitantes para beneficiar a 
138 localidades.

La Comunidad de Madrid invierte 4,5 millones en 
ayudas para garantizar el crecimiento de población 
en los municipios de menos de 20.000 habitantes

21 de julio

La Comunidad de Madrid incorporará 1.394 nuevos 
docentes a colegios públicos e institutos el próximo 
curso 2024/25

24 de julio

La Comunidad de Madrid 
incorporará el próximo 
curso escolar a un total de 
1.394 nuevos maestros y 

profesores en los colegios 
públicos, institutos y otros 
centros educativos de la re-
gión. 

La Comunidad de Madrid, líder en creación de em‐
pleo en España y nuevo récord histórico de afiliación 
con 3.706.635 cotizantes

2 de julio

La Comunidad de Madrid lidera el ranking de los  
mejores hospitales de España y sitúa a 6 públicos 
entre los 10 primeros

a Comunidad de Ma-
drid tiene a seis de 
sus hospitales públi-

cos entre los 10 mejores de 
España y lidera además las 
tres primeras posiciones del 
ranking elaborado por la 
prestigiosa Forbes: Fundación 
Jiménez Díaz (1), La Paz (2) 
y 12 de Octubre (3), Gregorio 
Marañón (5), Ramón y Cajal 
(7), Rey Juan Carlos (10). 

Así lo refleja una de las cla-
sificaciones más prestigiosas 
del ámbito sanitario como es 
la Lista Forbes de Los 25 hos-
pitales de referencia en Es-
paña 2024, publicación que 
realiza su evaluación según 

índices internacionales, así 
como premios e hitos recien-
tes de los seleccionados. 

El informe también recoge 
otros dos hospitales de la sa-
nidad pública madrileña entre 
los 25 del ranking de referen-
cia nacional: Clínico San Car-
los (13) y Niño Jesús (21). 

Es  también destacable que 
tres de los hospitales del Ser-
vicio Madrileño de Salud me-
joran su posición respecto a 
la edición del año pasado de 
este ranking: 12 de Octubre 
sube un puesto (del 4 al 3) al 
igual que el Clínico San Carlos 
(del 14 al 13), mientras que 
el Ramón y Cajal escala 12 

posiciones (del 19 al 7). 
La sanidad de la Comuni-

dad de Madrid, además, 
ocupa un lugar destacado 
en la lista de Los 100 mejo-
res médicos de España 
2024, otra de las publicacio-
nes que la revista Forbes 
elabora anualmente para re-
conocer a profesionales a 
nivel nacional e internacio-
nal por la excelencia en su 
actividad asistencial, investi-
gadora, divulgadora y do-
cente. Concretamente, 36 
médicos de 14 hospitales 
públicos de la región han 
sido seleccionados en la edi-
ción de este año. 

L
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ALDEA DEL FRESNO

a presidenta de la Co-
munidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, ha 

inaugurado este 23 de julio, 
tras su reconstrucción, los tres 
puentes colapsados por la 
DANA de septiembre de 2023, 
que unen la localidad de Aldea 
del Fresno con los municipios 
de Villa del Prado, Chapinería 
y Villamanta, donde el Ejecu-
tivo autonómico ha destinado 
43 millones de euros. Desde el 
martes 23, y tras diez meses y 
veinte días en unas obras re-
alizadas en tiempo récord, 
quedaron abiertos al tráfico y 
la circulación. 

Acompañada por el alcalde 
de Aldea del Fresno, Alberto 
Plaza; concejales de la locali-
dad y alcaldes de los pueblos 
vecinos, también afectados 
por la DANA, así como por el 
consejero de Vivienda, Trans-
porte e Infraestructuras, Jorge 
Rodrigo; el consejero de Presi-
dencia, Miguel Ángel García; la 
directora General de Carrete-
ras, Natalia Quintana; el vice-
consejero de Transportes, José 
María García; y el consejero 
Delegado de Planifica Madrid, 
Pedro Corbalán; la presidenta 
regional, recorrió las tres nue-
vas infraestructuras.  

“Los tres nuevos puentes 
han sido diseñados para ofre-
cer el menor obstáculo posible 
al agua y así beneficiar la ca-
pacidad hidráulica. Por tanto, 
están preparados para afrontar 
posibles DANAS que, ojalá, no 
vuelva a ver y, por tanto, salir 
con nota de otro desafío como 
este”, explicó la presidenta, 
quien apuntó que, además, 
ahora estas infraestructuras 
disponen de carriles de circu-
lación para ambos sentidos 
más amplios, acera para pea-

tones y carril bici segregado. 
 
Nuevos nombres 

Díaz Ayuso visitó las nuevas 
infraestructuras viarias que 
ahora cuentan con un nombre 
oficial, a diferencia de las an-
teriores, que sólo tenían una 
denominación descriptiva. Así, 
el del río Perales, en el kilóme-
tro 48,7 de la M-510, se cono-
cerá como Puente del 2 de 
Mayo, “en homenaje a todos 
los ciudadanos que viven y tra-
bajan en la Comunidad de Ma-
drid”, señaló. 

Por su parte, el del río Al-
berche, en el kilómetro 18,5 
de la M-507, como Puente 
Nuevo de la Pedrera; y el del 
Arroyo Grande, en el punto ki-
lométrico 14,9 de la M-507, 
como Puente del Arroyo 
Grande. El nuevo viaducto 
sobre el río Perales está for-
mado por una estructura de 
105 metros que reemplaza al 
colapsado de 85 metros; el de 
La Pedrera, mide 203 metros 
de longitud y 15 de ancho. 

En ambos, al estar cataloga-
dos como Bien de Interés Patri-
monial, la Comunidad de Madrid 
ha realizado las tareas de con-
solidación y conservación salva-
guardado el mayor número 
posible de elementos originales. 
En el caso de La Pedrera, se ha 
instalado una pasarela metálica 
para permitir la visita a pie de 
las ruinas del antiguo puente 
datado en los años 20 del siglo 
XVIII. Por último, el del Arroyo 
Grande duplica su longitud, de 
los 40 originales a los 80 metros 
actuales. 

De esta forma, el Gobierno 
madrileño completa en tiempo 
récord el total restablecimiento 
de estas calzadas de titulari-
dad autonómica tras ejecutar 

desvíos provisionales que han 
permanecido activos hasta la 
fecha para facilitar los despla-
zamientos entre localidades li-
mítrofes. Antes de esta riada, 
estas infraestructuras registra-
ban una circulación media de 
13.000 vehículos diarios, apro-
ximadamente el 10% pesados. 

“No hemos dejado un solo 
día de trabajar desde que ocu-
rrió aquella terrible DANA para 
que llegara este resultado y 
que esta labor colectiva entre 
ayuntamientos, Ejército, parti-
culares y empresas llegará a 
buen puerto”, subrayó, en re-
ferencia también al regimiento 
de ingenieros del Ejército de 
España, que colaboró insta-
lando un puente Mabey para 
ejecutar el desvío previsional 
durante las obras sobre el 
Arroyo Grande. 

Mejor actuación de servicio 
público 

La construcción de los 
puentes que colapsaron en el 
temporal en Aldea de Fresno 
ha recibido el reconocimiento 
que otorga el Colegio de Inge-
nieros de Caminos, Canales y 
Puertos a la Mejor Actuación 
de Servicio Público 2023. 

Hasta la fecha, las iniciativas 
desplegadas por el Gobierno 
regional tras la DANA han sido 
183 actuaciones en los 10 mu-
nicipios donde descargaron 
con mayor virulencia las tor-
mentas, con una inversión total 
de 60 millones. Destaca la lim-
pieza de 110 kilómetros de ca-
lles y caminos, la retirada de 
10.500 toneladas de lodos y 
9.000 metros cúbicos, así 
como el restablecimiento del 
agua a 700 viviendas. 

Un día importante para los 
vecinos de Aldea del Fresno 

Los vecinos de Aldea del 
Fresno respiran aliviados, tras 
haber recuperado la normali-
dad en sus comunicaciones 
por carretera. El alcalde de la 
localidad, Alberto Plaza, mani-
festó que “hoy es un día muy 
importante para nuestro mu-
nicipio, con la apertura de 
estos tres puentes que resta-
blecen la comunicación con 
los pueblos vecinos de Villa 
del Prado, Chapinería y Villa-
manta.” 

“Queremos mostrar nuestro 
agradecimiento a la Comuni-
dad de Madrid y a la Dirección 
General de Carreteras por el 
trabajo que han realizado y el 
compromiso que han demos-
trado con nuestro municipio” 
señaló el regidor. 

L

La presidenta Díaz Ayuso inaugura los tres puentes de Aldea del Fresno colapsados 
por la DANA y restaurados en tiempo récord tras una inversión de 43 millones
Alberto Plaza, alcalde de Aldea del Fresno: “Hoy es un día muy importante para nuestro municipio… queremos mostrar nuestro agra‐
decimiento a la Comunidad de Madrid y a la Dirección General de Carreteras por el trabajo que han realizado y el compromiso que han 
demostrado con nuestro municipio.”

SIERRA MADRID          | Julio de 2024
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Emotiva despedida a Maribel Hernández 
tras renunciar a su condición de concejala 
del Ayuntamiento

a localidad de Aldea del 
Fresno vivió una jornada 
muy especial el pasado jue-

ves 18 de julio, día en el que se ce-
lebró el pleno para la toma de 
conocimiento de la renuncia a la 
condición de concejal de la concejala 
María Isabel Hernández Hernández. 

Desde el Ayuntamiento quisieron 
mostrar su cariño y agradecimiento 
a María Isabel Hernández: “quere-
mos agradecer todo lo que has 
hecho por nuestro municipio, por 
todo lo que has trabajado y luchado 
durante estos 25 años, por ayudar a 
todo el mundo sin importar la ideo-
logía y por ser tan Tú… Has dejado 
el listón muy alto, intentaremos ha-
cerlo como mínimo tan bien como lo 

has hecho tú. Te vamos a echar mu-
chísimo de menos Maribel.” 

El alcalde del municipio vecino de 
Navas del Rey y su primera teniente 
de alcalde, quisieron estar presentes 
en un día tan especial, tras largos 
años en los que han compartido nu-
merosas vivencias. 

Maribel, emocionada, agradeció 
las muestras de cariño: “Gracias a 
todos por vuestras palabras, yo 
siempre he trabajado para mi pueblo 
y mis vecinos, y lo he hecho de co-
razón.” 

Desde el Periódico Sierra Madrid, 
también nos unimos al reconoci-
miento a Maribel Hernández, siem-
pre cordial, amable e infatigable, en 
estos años de colaboración. 

L

En agosto continúan las actividades culturales para todos los públicos en Aldea del Fresno
urante el mes de agosto 
continuarán las actividades 
culturales y de ocio que se 

vienen desarrollando a lo largo del 
verano en Aldea del Fresno. 

Así, a las actividades ya realiza-
das en el mes de julio en agosto se 
suman más cine de verano, actua-
ciones y hasta una excursión. 

En el marco de la iniciativa “Esce-
nas de Verano” de la Comunidad de 
Madrid, Aldea del Fresno acogerá el 
próximo viernes 2 de agosto, a las 
20.00 horas en la Plaza de las Visti-
llas, el espectáculo de circo y danza 
para todos los públicos “Arros” a 
cargo de Anna Mateu.  

El cine de verano continuará con 
las proyecciones de las películas 
“Elemental” el martes 30 de julio a 

las 22.30 horas; y “Momias” el mar-
tes 6 de agosto, a las 22.00 horas. 
Ambas en la Plaza de la Constitu-
ción.  

Y el martes 20 de agosto, excur-
sión al Aquópolis. El precio para so-
cios Sierra Oeste Joven es de 23 
euros, y no socios 25 euros.  El pre-
cio incluye la entrada al parque 
acuático y el transporte de ida y 
vuelta en autobús desde Villa del 
Prado hasta el parque acuático en 
Villanueva de la Cañada. 

El autobús realizará paradas en 
Aldea del Fresno, Villamanta y Villa-
mantilla. Es necesario inscribirse pre-
viamente en el teléfono 606 26 34 72. 

Los menores de 14 años tendrán 
que ir acompañados por su madre, 
padre o tutor legal. 

D

Aldea del Fresno en la presentación del 
Programa “Pueblos con Vida” de la Comu‐
nidad de Madrid

l pasado 27 de junio, el alcalde 
de Aldea del Fresno, Alberto 
Plaza, asistió, junto al concejal 

de Turismo, al acto de presentación del 
Programa “Pueblos con Vida” de la Co-
munidad de Madrid, celebrado en el 
Castillo de Batres, que lideró la presi-
denta del Gobierno regional, Isabel 
Díaz Ayuso.  

En él, la jefa del Gobierno madrileño 
presentó este nuevo programa con 13 
medidas para revitalizar los 143 muni-
cipios de la región con menos de 
20.000 habitantes y que todos ellos, 
grandes o pequeños, sean “sean Pue-
blos con Vida”. Entre los objetivos de 
este Plan que beneficiará a más de 
600.000 habitantes, destacan fijar po-
blación y atraer nuevos vecinos, impul-
sar el desarrollo económico y el 
turismo, contribuir al reequilibrio terri-
torial y reforzar los servicios públicos. 

Destacan medidas como el Plan de 
Embellecimiento con ayudas para mejo-

rar la estética de estos pueblos y hacer-
los más bonitos y accesibles; y el de Re-
cuperación de Cascos Urbanos y 
Conjuntos Históricos para la renovación 
de estos espacios singulares, poniendo 
en valor su riqueza patrimonial, arqui-
tectónica, artística, ambiental y cultural. 

El Gobierno regional concederá nue-
vas subvenciones de hasta 10.000 
euros para apoyar la creación o el man-
tenimiento de los establecimientos hos-
teleros y el comercio rural y favorecer 
el tejido productivo, el empleo y los ser-
vicios de proximidad, que se extenderá 
a las bodegas de Madrid para impulsar 
las rutas del vino. Asimismo, se pondrá 
en marcha un servicio de guías volun-
tarios locales porque, según la presi-
denta, “nadie conoce mejor su pueblo 
que los propios vecinos, personas de 
todas las edades, especialmente los 
mayores, que son quienes conocen 
mejor la historia de su municipio” ase-
guró la presidenta. 

E

El alcalde y el concejal de Turismo acompañaron a la presidenta, Isabel 
Díaz Ayuso, en el acto de presentación de este Plan que beneficiará a más 
de 600.000 habitantes
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ARROYOMOLINOS

a Empresa Municipal de 
Gestión y Servicios de Arro-
yomolinos (Emugesa) ha fi-

nalizado los trabajos que han dado 
lugar a la instalación de un sistema 
de captación solar fotovoltaica en el 
complejo acuático La Dehesa, que 
permitirá una reducción cercana al 
30% de la energía eléctrica consu-
mida en el recinto deportivo. 

La obra, a la que se ha destinado 
111.235 euros, se enmarca en el pro-
yecto ideado por el Gobierno de Luis 
Quiroga para avanzar en la mejora de 
la eficiencia energética en instalacio-
nes municipales y supondrá un ahorro 
anual estimado de entre 35.000 y 
45.000 euros, en función del escena-
rio de precios de mercado. 

De acuerdo con los cálculos de 
Emugesa, la inversión se amortizará 
en un plazo de entre tres y cinco 
años, dado que el sistema instalado 
cuenta con durabilidad garantizada 
de más de 15 años. 

"Sentamos las bases para que el fu-

turo de Arroyomolinos se construya a 
partir de criterios de sostenibilidad y en 
el que el crecimiento económico y el 
cuidado del medio ambiente se en-
cuentren equilibrados", ha afirmado el 
alcalde, Luis Quiroga, que ha revisado 
los trabajos ejecutados en compañía 
del concejal y presidente de Emugesa, 
José María Casado, y del gerente de la 
empresa municipal, Alfonso Muñoz.  

El sistema de captación solar insta-
lado está formado por 320 módulos, 
con una superficie que supera los 600 
metros cuadrados, una potencia de 
producción máxima de 172 Kwp y un 
rendimiento energético anual esti-
mado de 262,00 Mwh, con un aprove-
chamiento en autoconsumo superior 
al 90% de su producción. 

"Es la mayor instalación de capta-
ción solar fotovoltaica ejecutada hasta 
el momento por la administración local 
de Arroyomolinos, que cumple de 
nuevo con su compromiso de gestionar 
con eficiencia y eficacia los recursos del 
contribuyente", ha añadido Quiroga.  

L

Arroyomolinos reduce un 30% el consumo de energía eléctrica en La Dehesa con 
el uso de paneles solares
Luis Quiroga: “Sentamos las bases para que el futuro de Arroyomolinos se construya a partir de criterios de sostenibilidad y de  
eficiencia económica y energética”

Gran éxito de participación en el festival “Arrockyo en vivo”
l festival 'Arrockyo en vivo' ini-
ciaba el 28 de junio su V edición 
con la firme intención de que la 

música invadiera el recinto ferial de Arro-
yomolinos durante todo el fin de semana 
y lo ha conseguido. Cientos de incondi-
cionales del rock y del metal se dieron 
cita en este festival para disfrutar de un 
magnífico repertorio musical.  

La primera cita fue el 28 de junio a las 
18.30 horas con 'Doctor Sapo', el pseu-
dónimo que emplea el cantautor Miguel 
de Lucas, encargado de abrir una cita 
que regresaba al municipio después de 
un lustro de ausencia y cuyo acceso fue 
libre para todos los asistentes. 

A partir de ese momento, el ritmo y 
la energía han sido las señas de identi-

dad del festival, que completaba el car-
tel de su primera jornada con las ac-
tuaciones de Arrock Pegao, Albertucho 
y Reincidentes. 

El sábado se pudo disfrutar de las ac-
tuaciones de la Patera (Tributo a Marea) 
y So Payaso (Tributo a Extremoduro), DJ 
Jason Cenador, Los Gabytos, Cuatro 
Lulus, Obús y Saurom.  

Y el domingo, fue el turno de Libro 
de los Cuentos y Versionex (pop rock 
80 y 90). 

Más allá de las citas musicales, en-
torno al festival se programaron una 
feria de Empleo, otra de Comercio, se 
habilitaron diversos espacios dedicados 
a la hostelería y se organizaron talleres 
de tatuajes para niños y adultos.

E
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ALPEDRETE

l pasado jueves 18 
de julio, se some-
tió a votación del 

Pleno una nueva aproba-
ción inicial del Plan General 
de Ordenación Urbana de 
Alpedrete, tras resolución 
de las alegaciones de los 
interesados. 

Se ha presentado una 
nueva edición del conte-
nido del Plan, que una vez 
sometido a votación quedó 
aprobado inicialmente con 
mayoría absoluta con el si-
guiente resultado: 9 votos 
a favor del equipo de Go-
bierno (6 PP y 3 VOX), (el 

concejal del PP José Fran-
cisco Iglesias se ausentó 
de la votación por decisión 
e interés personal), y 6 
votos en contra (2 PSOE, 2 
Más Madrid Alpedrete, 1 
Podemos-Izquierda Unida, 
1 UNPA). La concejal no 
adscrita no participó en la 
votación dado que en ese 
momento se encontraba 
ausente del Pleno. 

Continúa, por tanto, la 
tramitación del Plan General 
de Ordenación Urbana en 
su fase inicial. Se someterá 
de nuevo a exposición pú-
blica, con un periodo de 30 

días para la presentación de 
alegaciones. Dicho periodo 
se contabiliza desde el día 
siguiente de la publicación 
del anuncio en el Boletín 
Oficial de la Comunidad  
de Madrid. El Ayuntamiento 
ha anunciado que infor-
mará puntualmente de las 
fechas correspondientes. 
Asimismo, los vecinos po-
drán descargar toda la do-
cumentación actualizada 
(julio 2024) para su con-
sulta en los próximos días, 
a través de la web del 
Ayuntamiento y el tablón 
edictal electrónico. 

E

Continúa la tramitación del PGOU de Alpedrete con una nueva aprobación inicial 
tras la resolución de alegaciones

Una inversión de Emugesa de 111.235 euros que supondrá un ahorro de hasta 45.000 euros al año 
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BECERRIL DE LA SIERRA

urante el mes de agosto continúa la 
programación del Verano Cultural en 
Becerril de la Sierra, con música, es-

pectáculos, cine y otras actividades para 
todos los públicos. 

Así el viernes 2 de agosto se podrá disfrutar 
del espectáculo circense “Só” a cargo de la Cía. 
Xampito Pato. Será a las 21.00h., en la Plaza 
de la Constitución. En esta misma plaza, el sá-
bado 3 de agosto se representará “Volando 
vengo” por la Cía. Kanbahiota Troup, a las 
21.00h. Ambas, en el marco de la V edición del 
Festival Cirqueando. La entrada es gratuita. 

Además, habrá cine de verano para todos 
los públicos, en el parquin de la calle Trigales, 
con la proyección de las películas: “Robot 
Dreams” (miércoles 7 de agosto a las 22.00h.); 
“Por los pelos. Una historia de autoestima” 
(jueves 8 de agosto a las 22.00h.); “Las Mo-
mias” (viernes 9 de agosto a las 22.00h.); e 
“Indiana Jones y el dial del destino” (sábado 
10 de agosto, a las 22.00h.) 

La tarde noche del sábado 10 de agosto, la 
música es la protagonista, con “Grosse Meis-
ter” a cargo de la Cía. Vivalma Ensemble. Será 
a las 20.30h. en la Iglesia de San Andrés.  

En agosto, continúa la programación del Verano 
Cultural en Becerril de la Sierra

D

Nueva pista de vóley playa para  
el disfrute de todos los vecinos de  
Becerril de la Sierra

l Ayuntamiento de Be-
cerril de la Sierra ha 
construido una pista 

nueva de vóley playa, am-
pliando así, el número de insta-
laciones y actividades depor- 
tivas, para el uso y disfrute de 
los vecinos. 

Esta nueva actuación ha sido 
ejecutada por trabajadores mu-

nicipales y con medios propios 
del Ayuntamiento. Está ubicada 
dentro del recinto del Polide-
portivo Municipal Solosprados.  

Desde el Consistorio animan 
a todos los vecinos disfrutar de 
esta nueva pista, que contri-
buye al impulso del deporte al 
aire libre, al ocio saludable y a 
fomentar la vida sana.

E
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l alcalde, Javier Úbeda, recibió a 
los dos futbolistas de la Selección 
Española, vecinos de Boadilla del 

Monte, en el Palacio del Infante D. Luis. 
Al grito de “¡Campeones! ¡Campeo-

nes!” Dani Carvajal y Joselu fueron acla-
mados por los cientos de vecinos de 
Boadilla del Monte y aficionados al fútbol, 
que se dieron cita el pasado 20 de julio 
en el Palacio del Infante D. Luis, para ren-
dir homenaje a estos dos jugadores de la 
Selección Española de Fútbol, Campeona 
de Europa, que son vecinos de Boadilla 
del Monte. 

El alcalde, Javier Úbeda, junto con el 
resto de los miembros del gobierno local, 
recibieron a los dos flamantes campeones 

de Europa en la sede del emblemático Pa-
lacio de Boadilla, donde ambos firmaron 
en el Libro de Honor de la localidad. 

Tras el acto de la firma, saludaron 
desde el balcón a los cientos de aficiona-
dos que acudieron a homenajearles, 
agradeciendo el espectacular apoyo y las 
numerosas muestras de cariño que les 
han brindado los vecinos del pueblo de 
Boadilla. También agradecieron al alcalde 
que Boadilla cada día esté mejor, un mu-
nicipio en el que afirmaron, estar encan-
tados de vivir. 

En el balcón se les unió Illia Topuria, 
campeón del Mundo de peso pluma de la 
UFC, otro de los vecinos ilustres con los 
que cuenta Boadilla del Monte.  

E

BOADILLA DEL MONTE
Carvajal y Joselu aclamados en su 
pueblo, Boadilla del Monte

as áreas de juego infantil de 
todos los parques de Boadi-
lla, así como las de las es-

cuelas infantiles y colegios públicos, 
han obtenido la certificación de con-
formidad, tras la preceptiva inspec-
ción que ha realizado una empresa 
homologada durante los últimos seis 

meses. 
La finalidad de la inspección es 

detectar y subsanar alguna deficien-
cia, como el recrecimiento de la al-
tura del caucho que ha habido que 
realizar en algunos parques, para 
aumentar la superficie de amorti-
guación ante caídas de los niños. 

L

Finalizada la inspección y certificación de  
conformidad de las áreas de juego de  
parques y colegios públicos

l alcalde de Boadilla del Monte, 
Javier Úbeda, ha remitido una 
carta a todas las empresas de 

carsharing (coche compartido) para so-
licitar que presten sus servicios en la lo-
calidad, como una vía más para paliar 
el problema de transporte y movilidad 
que tiene el municipio. 

Ambos aparecen como los temas 
que más preocupan a los vecinos en las 
encuestas de satisfacción con los servi-
cios municipales que realiza anual-
mente el Consistorio. Hay que tener en 

cuenta que Boadilla es el único munici-
pio de la Comunidad de Madrid con 
más de 50.000 habitantes que no dis-
pone de Cercanías. 

El alcalde resalta también en su mi-
siva la inexistencia de un servicio de 
coche compartido, que podría solucio-
nar en parte el problema, especial-
mente en zonas en las que hay un 
volumen suficiente de vecinos, como 
los sectores B y S, y Viñas Viejas, que 
limitan entre sí y suman 27.723 habi-
tantes. Boadilla cuenta en la actualidad 

con un total de 65.926 vecinos y está 
muy cerca de ciudades como Madrid, 
Pozuelo de Alarcón o Las Rozas, donde 
sí se está ofreciendo el carsharing por 
parte de distintos operadores. 

Las empresas a las que Úbeda ha in-
vitado a prestar sus servicios son ZITY, 
WIBLE, SHARE NOW/FREE2MOVE, 
GoTo Global, VOLTIO y UBEEQO, aun-
que desde el Consistorio reconocen que 
quieren dar todas las facilidades posi-
bles a cualquier compañía que facilite 
el transporte de los vecinos.   

Esta nueva iniciativa se suma a todas 
las actuaciones que el Ayuntamiento 
viene realizando en los últimos años 
para paliar esos problemas de movili-
dad y transporte en el interior del mu-
nicipio y con localidades cercanas. A 
ello se añade la permanente demanda 
al Gobierno de España de la llegada del 
tren de Cercanías, cuyo Estudio de Via-
bilidad debería estar ya realizado, y de 
la construcción de un tercer carril en la 
M-50, sentido norte entre los dos túne-
les situados en Boadilla hasta la M-503. 

E
El alcalde pide a las empresas de carsharing que operen en la localidad
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l Ayuntamiento de 
Brunete, tras la 
declaración de in-

terés mutuo entre la Corpo-
ración Local y la Asociación 
de Agricultores y/o Gana-
deros del Municipio, repre-
sentados por su presidente, 
José Antonio Pérez-Patier, 
ha procedido a la ejecución 
de la “Báscula de Pesaje” 
sobre terrenos de titulari-
dad municipal en la zona 
del depósito de agua, tras 
obtener la correspondiente 
subvención de la Conseje-
ría de Medio Ambiente y 
Agricultura para Ayudas e 
Inversiones en Infraestruc-
turas agrarias para el Fo-
mento de la competitividad 
(cofinanciadas por el 
Fondo Europeo Agrícola de 
Desarrollo Rural FEADER), 

por importe de 55.531,97 
euros. 

Esta actuación se en-
marca en la voluntad mu-
nicipal de mantener las 
actividades agrícolas que 
durante su larga historia 
han desarrollado numero-
sas familias de Brunete, 
ayudando a mantener el 
rico ecosistema ambiental, 
agrícola y paisajístico del 
territorio ya protegido en 
el Plan General de Ordena-
ción Urbana. 

Así mismo se procederá 
a eliminar la obsoleta es-
tructura de la primitiva 
báscula existente, fechada 
en el año 1953, en la Plaza 
del Pradillo, permitiendo la 
rehabilitación del espacio 
para nuevas plazas de 
aparcamiento. 

E

Nueva “Báscula de Pesaje” 
de uso agrícola en la zona del 
depósito de agua de Brunete

BRUNETE

COLMENAR DEL ARROYO
En el mes de agosto continúa el programa cultural de 
verano en Colmenar del Arroyo

l Ayuntamiento de Colme-
nar del Arroyo ha organi-
zado un amplio programa 

cultural del verano con actividades 
para todos los gustos y edades, que 
se ha venido desarrollando a lo 
largo del mes de julio y que conti-
núa en el mes de agosto. 

En el apartado musical, cabe des-
tacar el concierto Tributo a Leiva, el 
sábado 3 de agosto; y “Los mejores 
éxitos de los 80”, el sábado 10 de 
agosto. Ambos a las 23.00 horas en 
la Plaza de España.  

El mágico Concierto de las Velas, 
este año bajo el título “¿Dónde estás 
corazón?” será el sábado 17 de 

agosto, a las 22.30 horas en el Par-
que del Caño. También se podrá dis-
frutar de la actuación “Bailando bajo 
la Luna” el viernes 9 de agosto a las 
22.00 horas en la Plaza de España. 

Y el sábado 24 de agosto a las 
22.00h., se ha programado un can-
tajuegos con “Las aventuras de 
Coco y Pepe” en la Plaza de España. 
 
Cine de verano 

Dentro del cine de verano, para 
disfrutar en familia, a las películas 
proyectadas en el mes de julio, en 
agosto se sumarán: Shazam, la furia 
de los dioses (6 de agosto), Me he 
hecho viral (13 de agosto) y Ele-

mental (20 de agosto).  
 
Hasta el 30 de agosto, campa-
mentos de verano 

Los campamentos de verano or-
ganizados por el Ayuntamiento, con-
tinuarán hasta el 30 de agosto. Se 
trata de dos campamentos: uno car-
gado de actividades y diversión; y 
otro campamento deportivo. Ade-
más, durante todo el verano y para 
todos los públicos, habrá marchas 
nocturnas, gymkanas, masterclass, 
olimpiadas, torneos, etc.  

Toda la información e inscripcio-
nes en las redes sociales del Ayun-
tamiento y en el C.D.C. El Corralizo.  

E

SIERRA MADRID     | Julio de 2024

CHAPINERÍA
El Auditorio Municipal de Chapinería modernizará su sistema de iluminación  
gracias a una subvención de 74.517,61 euros de la Comunidad de Madrid

l Auditorio Municipal de Chapinería 
modernizará su sistema de ilumi-
nación, sustituyendo el actual que 

data de 2006, por otro más moderno, digi-
tal y que implique menor consumo energé-
tico.  Será gracias a una subvención 
gestionada por la Consejería de Cultura, 
Turismo y Deporte de la Comunidad de Ma-
drid, destinada a la financiación de proyec-
tos de inversión en infraestructuras 
escénicas y musicales, con cargo al Plan de 
Recuperación, Transformación y Resilien-
cia, financiado por la Unión Europea-Next 
Generation EU, denominada «Moderniza-
ción de los sistemas de iluminación digital 
del Auditorio Municipal de Chapinería». 
Para esta mejora en las instalaciones, se 
realizará una inversión de 74.517,61 euros. 

El Auditorio más sostenible y con 
mejor calidad 

Con esta mejora en el equipamiento téc-
nico de iluminación en el Auditorio Munici-
pal, se pretende conseguir un espacio 
escénico más moderno y con mayor calidad. 
Además de hacer un uso más racional de la 
energía que consume la instalación, con un 
impacto ambiental y sociocultural positivo 
sobre el espacio y la población. El sistema 
de regulación y control suministrado e ins-
talado, supone una optimización del uso de 
los equipos, consiguiendo la máxima reduc-
ción de consumos y fallos técnicos. 

De este modo, se pasará de usar los 
focos halógenos que había hasta ahora, 
para añadir lámparas de tecnología LED y 
nuevos equipos tecnológicos de control. 

E

Brunetenses en el Camino de Santiago
ás de una veintena de brunetenses del 
grupo de senderismo de la localidad, se 
transformaron este pasado mes de junio 

en auténticos peregrinos compostelanos, al realizar 
juntos el tramo del Camino de Santiago que trans-
curre desde El Ferrol a Santiago de Compostela.  

Así, guiados y animados por el inagotable Alberto 
Cotrina “Cotri”, iniciaron su particular Camino el día 
24 de junio, con Brunete como punto de encuentro 

y de partida. Tras viajar a El Ferrol, comenzaron las 
diferentes etapas a pie, que culminaron el día 29 de 
junio, entrando con gran orgullo -por el reto supe-
rado-, en la Plaza del Obradoiro, donde pudieron 
cumplir su anhelado deseo de visitar al Santo San-
tiago Apóstol en la catedral. 

Seis jornadas de confraternización, vivencias, 
cansancio, superación y alegría, que ya para siem-
pre guardarán con orgullo entre sus recuerdos.  

M
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CADALSO DE LOS VIDRIOS
El consejero de Transportes visitó los trabajos que se están realizando en un tramo 
de seis kilómetros de la M‐541 en Cadalso de los Vidrios

l pasado 9 de julio, el 
consejero de Vivienda, 
Transportes e Infraes-

tructuras, Jorge Rodrigo, visitó 
Cadalso de los Vidrios para co-
nocer los trabajos que se 
están realizando en un tramo 
de seis kilómetros de la M-541 
y que afectan al término muni-
cipal de esta localidad. 

“Se trata de una zona que 
registra un tráfico diario de 
1.580 vehículos, de los que un 
15% son pesados, por lo que 
es fundamental acometer 
estas labores de manteni-
miento que, sin duda, repercu-
ten en mejorar la vertebración 
del territorio y hacer más se-
gura la conducción”, destacó 
Rodrigo, quien también re-
cordó que el Ejecutivo regional 
se ha marcado como objetivo 
para los próximos años reducir 
el número de víctimas morta-
les en sus carreteras un 50%. 

Asimismo, el consejero ase-
guró que las obras finalizarán 
el próximo mes de agosto si 
bien, en estos días, se iniciará 
una nueva actuación en esta 
misma población que afectará 
a la M-542, entre los puntos 
4,6 y 6,1 y el 7 y 8,3. La inver-
sión para estos dos proyectos 
de asfaltado es de casi 
650.000 euros. 

La Estrategia de Conserva-
ción y Explotación de Carrete-
ras 2023/2026 cuenta con un 
presupuesto de 204 millones 
de euros y se centra en cinco 
ejes: la conservación y explota-
ción; rehabilitación de firmes; 
reparación de estructuras; 
mantenimiento de instalaciones 
semafóricas y luminosas, alum-
brado exterior y equipamiento 
de control; y acondiciona-
miento de las márgenes, trave-
sías e isletas. 

La Comunidad de Madrid 

está llevando a cabo una ope-
ración asfalto en 27 carreteras 
regionales con una inversión 
de 20 millones de euros con el 
objetivo de mejorar la seguri-
dad vial de los vecinos de los 
58 municipios que conectan. 
Esta actuación se enmarca 
dentro de la Estrategia de 
Conservación y Explotación de 
Carreteras 2023/2026 y su-
pone la reparación de un total 
de 145 kilómetros de firme. 
 
Proyecto piloto 

Por último, el consejero 
también señaló que el Go-
bierno regional se encuentra 
inmerso en un proyecto piloto 
con el que detectar desperfec-
tos en las calzadas haciendo 
uso de las nuevas tecnologías. 
La idea es aprovechar las imá-
genes que se captan con dro-
nes para localizar partes de la 
infraestructura que esté da-

ñada y tratarlas mediante al-
goritmos de inteligencia artifi-
cial para que sean capaces de 
reconocer las irregularidades 
en el asfalto y su intensidad, 

así como diversos elementos 
que son visibles desde el aire 
como señales, marcas viales, 
barreras de protección, hitos y 
otros. 

E

COLMENAREJO
Gran éxito de participación en las Fiestas en honor a Santiago Apóstol en Colmenarejo

os vecinos de Colmenarejo ce-
lebraron sus Fiestas en honor 
a Santiago Apóstol, con un am-

plio programa de actividades, organi-
zado por el Ayuntamiento de la 
localidad, que se ha desarrollado entre 
los días 24 y 29 de julio. 

Los actos festivos comenzaron el 
miércoles 24, en la Plaza de la Consti-
tución, con el Pregón de Fiestas, a las 
21.00 horas, la actuación musical del 
grupo Paracetapop y DJ Cabina Kiss, 
con música de los 80 y 90. 

Para disfrutar en familia, a lo largo 

de los días festivos ha habido toboga-
nes acuáticos, concurso de croquetas, 
zumba, clase abierta de danza, espuma 
a color, recortes y suelta de vaquillas, 
entre otras actividades populares. 

Además, el viernes 26 se pudo dis-
frutar de varios espectáculos como 
“Circocuentos de Maleta” por Mr. Elo, 
espectáculo ecuestre flamenco “El 
Arte de Andalucía a caballo”; el sá-
bado 27 de una exhibición de Herraje 
a caballo; y el domino 28, circo para 
público familiar con “Sueña” a cargo 
de Mieria Miracle. 

La música ha sido uno de los platos 
fuertes del programa de Fiestas con 
numerosas actuaciones, conciertos y 
tributos, entre los que cabe destacar: 
la Orquesta Neverland, grupo The 
Brandys y DJ Jesus (jueves 25); Tri-
buto a Queen y DJ Unika (viernes 26); 
Óscar Recio, grupo Cómplices con Teo 
Cardalda y DJ Fitoentreparéntesis (sá-
bado 27); y Tributo a The Beatles (do-
mingo 28).  

El jueves 25, a las 12.00 horas se 

celebró la misa y procesión en honor 
al Santo en la Parroquia de Santiago 
Apóstol, con posterior limonada y cha-
ranga en la Plaza de la Constitución. 
El domingo 28 hubo fuegos artificiales 
a las 00.00 horas en el Parque del 
Campo Rojo. 

Finalmente, el lunes 29, se puso fin 
al programa de festejos, con una cal-
dereta popular amenizada por cha-
ranga, a las 21.00 horas, en la Plaza 
de la Constitución.  

L
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La Comunidad de Madrid invierte 20 millones de euros para renovar el asfaltado de 145 kilómetros de carreteras

Gran éxito de participación en la Exposición Nacional Canina “Madrid Winner” en Cadalso 
adalso de los Vidrios celebró, 
el pasado sábado 13 julio, la 
Primera Exposición Nacional 

Canina “Madrid Winner”, que puso en 
competición el CAC, CCJ y CCV de la 

RSCE y valedero como punto obliga-
torio para el Campeonato de Concur-
sos en la Comunidad de Madrid. 

Organizada por la Real sociedad 
Canina de España (RSCE), y la Comi-

sión de actividades de Madrid, resultó 
un gran éxito de participación, con la 
inscripción de unos 450 perros de 
todas las razas.  

Un evento de gran belleza y singu-

laridad que, además, contribuyó a la 
dinamización de la economía local, 
gracias a la atracción de turistas, par-
ticipantes y aficionados al mundo de 
los canes. 

C
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CENICIENTOS

a localidad de Ceni-
cientos se prepara 
para vivir con todo su 

esplendor, las Fiestas Patrona-
les en honor a Nuestra Señora 
Virgen del Roble. Para ello, el 
Ayuntamiento de la localidad 
ha elaborado un amplio pro-
grama de festejos pensado 
para todos los públicos, que se 
desarrollará entre los días 13 y 
17 del próximo mes de agosto. 

El martes 13 comenzarán 
oficialmente las Fiestas con el 
Pregón en la Plaza de la Cons-
titución, a las 22.00 horas. A 
las 00.00h. se prenderán los 
fuegos artificiales desde la 
Plaza de Toros y, a partir de la 
01.00h., habrá verbena con la 
actuación de la Orquesta Mar-
sella en la Plaza de España. 

La jornada del miércoles 14 
comenzará a las 10.00h.con el 
desembarque de reses en la 
Plaza de Toros; a las 12.00h. 
habrá encierro infantil y pasa-
calles y a las 18.30h. Novillada 
sin picadores en la Plaza de 
Toros. Se lidiarán 6 erales de 
la Ganadería Carriquiri para 
los novilleros Fran Jerez, Ál-

varo Bravo, Alejandro Rubio, 
Ángel Otero, Rafael de la 
Cueva y Roberto Cordero. La 
actuación de DJ TITO a partir 
de las 01.00h. podrá fin a la 
jornada. 

El jueves 15, festividad de 
la Virgen, la jornada también 
comenzará con el desembar-
que de reses a las 10.00h. 
Como manda la tradición, a 
las 12.00h. se celebrará la 
Misa y procesión en honor a 
la Patrona, Nuestra Señora 
Virgen del Roble. Por la 
tarde, a las 18.30h. Corrida 
de Toros, en la que se lidia-
rán 6 toros de Conde de la 
Corte, para los espadas Sera-
fín Marín, Jairo Miguel y José 
Carlos Venegas. Y ya por la 
noche, a las 01.00h., actua-
ción de la Orquesta Madison 
en la Plaza de España. 

El viernes 16 y el sábado 17, 
comenzarán los festejos con el 
desembarque de reses a las 
10.00h. en la Plaza de Toros. Y 
por la tarde, a las 18.30h., Co-
rrida de Toros en la que se li-
diarán 6 toros de Saltillo para 
los espadas Sánchez Vara, 

Cristóbal Reyes y Tibo García 
(viernes 16) y Festival Taurino 
Mixto, en el que se lidiarán 6 
novillos de Hros. Bernardino 
Píriz, un novillo para el rejo-
neador Paco Velásquez, y 5 
novillos para los diestros Víctor 

Puerto, Julio Benítez, Jorge 
Molina, Félix San Román y Sa-
muel Castrejón (sábado 17). 

La noche del viernes se ce-
rrará con las actuaciones del 
Grupo PlayList y DJ en la 
Plaza de la Constitución, a las 

01.00h.; y el sábado, la Mas-
cletá a las 00.00h. en la ex-
planada de la Bodega y la 
verbena con la disco móvil Al-
gora, en la Plaza de la Cons-
titución, cerrarán el programa 
de Fiestas. 

L

Cenicientos se prepara para vivir sus Fiestas Patronales en honor a la Virgen del 
Roble, del 13 al 17 de agosto

La carretera M542 en Cenicientos, beneficiada por 
el plan de asfaltado de la Comunidad de Madrid

a Comunidad de Madrid está lle-
vando a cabo una operación as-
falto en 27 carreteras regionales 

con una inversión de 20 millones de 
euros con el objetivo de mejorar la segu-
ridad vial de los vecinos de los 58 muni-
cipios que conectan. Esta actuación se 
enmarca dentro de la Estrategia de Con-
servación y Explotación de Carreteras 
2023/2026 y supone la reparación de un 

total de 145 kilómetros de firme. 
Entre las carreteras beneficiadas se en-

cuentra la M542 en Cenicientos. El alcalde 
de Cenicientos, Jerónimo López, acompañó 
al consejero de Transportes de la Comuni-
dad de Madrid, Jorge Rodrigo, y a la direc-
tora general de Carreteras, Natalia 
Quintana, junto a otros alcaldes de la zona, 
en la visita que realizaron a los trabajos que 
se están acometiendo en la M541.

L
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La Paquilloneta, campeones del Torneo 
Fútbol 7 de Verano

inalizado el último Torneo de 
Fútbol 7, en su edición del 
Verano 2024, La Paquilloneta 

se han proclamado Campeones. Los 
Shark, subcampeones; Matalobos 

F.C., tercer clasificado; y Los Impara-
bles, cuarto clasificado.  El alcalde, Je-
rónimo López, y el concejal de 
Deportes, Víctor Rodríguez, fueron los 
encargados de entregar los trofeos.

F

Lybercic Epic Symphony en concierto, el 2 de agosto en Cenicientos
l próximo viernes 2 de agosto, 
el municipio de Cenicientos 
acogerá un concierto de 

Lybercic Epic Symphony, organizado 

por el Ayuntamiento de la localidad, 
en el marco de las pre fiestas Patrona-
les en honor a Nuestra Señora la Vir-
gen del Roble. 

Con una dilatada experiencia en paí-
ses europeos, el grupo formado por Juan 
Ledesma (tenor), Edgar Abramian (barí-
tono) y Nester Martorell (tenor), ofrecen 

un concierto que abarcará todos los gé-
neros: desde baladas y pop hasta rock. 

El concierto será a partir de las 22.30 
horas en la Plaza de España.

E
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COLLADO VILLALBA
‘Grim Paradise’ y ‘Other Night Fears’, ganadores del Certamen Granitorock 2024

os grupos noveles ‘Grim Para-
dise’, en la categoría rock, y 
‘Other Night Fears’, en la de 

heavy metal, son los ganadores del Cer-
tamen Granitorock 2024.  

Así, actuaron como teloneros de las 
bandas internacional, ‘Eclipse’, y nacional, 
‘Shock’, durante la 24ª edición del festival, 
el más señero de cuantos se celebran en 
Collado Villalba y uno de los grandes del 
metal a nivel nacional, que tuvo lugar el 
sábado 27 de julio, en el marco de las 
Fiestas de Santiago Apóstol. 

Uno de los objetivos principales del Gra-
nitorock es la promoción de nuevas ban-
das y talentos emergentes. Cada año, el 

festival organiza un concurso que permite 
a grupos noveles mostrar su música ante 
un público amplio y apasionado, brindán-
doles la oportunidad de crecer y ganar vi-
sibilidad en la escena musical. 

En el certamen, organizado por la Con-
cejalía de Infancia y Juventud, han parti-
cipado grupos musicales de rock y heavy 
de todo el país, integrados por jóvenes de 
entre 16 y 35 años, en las categorías de 
heavy metal (heavy, power, thrash, 
speed, black metal…) y rock (hardrock, 
grunge; rock gótico…). 

Un jurado compuesto por profesionales 
de la música ha seleccionado a las dos 
bandas ganadoras.  

L

COLLADO MEDIANO

Gran éxito de participación en la «Miaccvm 
Night Trail» 2024 en Collado Mediano

ollado Mediano celebró, el pa-
sado 20 de julio, a las 22.00 
horas, con gran éxito de par-

ticipación, la  XI Miaccum Night Trail, 
organizada por el Ayuntamiento de la 
localidad. 

La primera distancia fue la Mini Miac-
cum Night Trailm, una carrera de mon-
taña de iniciación de 5,5 km., que 
discurrió por caminos y senderos, con un 
desnivel acumulado de 300 metros, con 
un tiempo máximo en meta de 1 hora.  

La segunda distancia fue la Miac-
cum Night Trail, en esta ocasión, una 

carrera de montaña de 11 km., que 
igualmente discurrió por caminos y 
senderos, con un desnivel acumulado 
de 700 metros, pero con la dificultad 
añadida de la noche. Se estableció un 
tiempo máximo en meta de 2 horas. 

Y para los nacidos entre los años 
2010 y 2021 se realizaron las carreras 
de Rómulo, Remo y Romulín que con-
taron con inscripción gratuita.  

Además, en el marco de la carrera, 
pudo disfrutarse de las actuaciones de 
los grupos musicales Sanke y The 
Dorys. 

C

Collado Villalba invierte ocho millones de euros en diferentes actuaciones para la ciudad

ras las últimas aprobaciones ple-
narias, el Ayuntamiento de Co-
llado Villalba invertirá ocho 

millones de euros, en diferentes actuacio-
nes, entre las que destaca la construcción 
del nuevo complejo multipistas que se lle-
vará a cabo en la Ciudad Deportiva con 
un presupuesto de 6,6 millones, o el pro-
yecto de renaturalización del Río Guada-
rrama, al que se destinará 815.000 euros. 
 
Nuevos semáforos 

En total se han presentado, y aproba-
das por mayoría en pleno, 14 propuestas 
de incorporación al Remanente de Teso-
rería que suman un total de 13 millones 

de euros. Junto a las anteriores inversio-
nes, cabe destacar la adquisición de dos 
vehículos para la Brigada de Obras por 
un importe total de 240.306 euros, nue-
vos uniformes para la Policía Local con 
un presupuesto de 75.000 euros; reno-
vación completa de los semáforos de la 
ciudad con 220.000 euros y otros 80.000 
euros para inversión en materiales e ins-
talaciones deportivas. 

Por otra parte, se han destinado 
600.000 euros para gastos de suminis-
tros y servicios en las áreas de Sani-
dad, Deportes y Medio Ambiente, en 
este último con más de 150.000 euros 
para tratamientos silvícolas con objeto 

de cuidar y proteger la masa forestal 
de la ciudad. 
 
Reducción importante de la deuda 

El concejal de Hacienda, Miguel Aisa, 
además ha resaltado la “incorporación de 
2.400.000 euros para la amortización de 
la deuda financiera lo que supone que, 
junto con el pago del préstamo anual, la 
deuda viva total del Ayuntamiento a largo 
plazo se situará en 21.765.538,37euros, 
lo que en relación a los ingresos corrien-
tes del ejercicio 2023 representa un en-
deudamiento del 40,37%, es decir, 10 
puntos por debajo del nivel al cierre del 
último ejercicio liquidado, y por tanto el 

mejor dato de endeudamiento en varios 
lustros para nuestro municipio”. 
 
Pago de facturas  

Miguel Aisa ha señalado que “el dato 
de la deuda viva con una disminución de 
10 puntos respecto al último ejercicio li-
quidado, así como la reducción de más de 
un 50% del número de facturas en reco-
nocimiento extrajudicial, ponen de mani-
fiesto no solo una reducción significativa 
del endeudamiento municipal, sino tam-
bién la buena salud financiera y econó-
mica de la institución que nos permite 
cumplir con nuestros proveedores para 
evitarles perjuicios innecesarios”. 

T

Productiva reunión de la alcaldesa de Co‐
llado Mediano con el director general de 
Protección Civil de la Comunidad de Madrid 

l pasado 8 de julio, la alcal-
desa de Collado Mediano, 
María de la Sierra Serrano, 

junto con el concejal de Seguridad y 
el jefe de la Agrupación Local de Pro-
tección Civil, se reunieron con el di-
rector general de Protección Civil de 
la Comunidad de Madrid, Manuel Za-

razaga, con el fin de repasar los pla-
nes de seguridad para Collado Me-
diano y analizar el estado de la 
agrupación local.  

Además, pudieron transmitirle al di-
rector general, las necesidades mate-
riales pendientes, que precisa Collado 
Mediano. 

E

Uno de los objetivos principales del Granitorock es la promoción de nuevas bandas y talentos emergentes

Se destinarán 6,6 millones al complejo deportivo multipistas y 815.000 € al proyecto de renaturalización del Río Guadarrama
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EL BOALO, CERCEDA Y MATAELPINO
Nueva apuesta del equipo de Gobierno por la 
seguridad con la adquisición de dos vehículos 
para la Policía Local

l Ayuntamiento de El Boalo, Cer-
ceda y Mataelpino, presentó el 
pasado 3 de julio en Cerceda, los 

dos nuevos vehículos para la Policía Local 
que ha adquirido el Ayuntamiento. 

Se trata de dos nuevos vehículos per-
fectamente equipados y cardio protegidos, 
cumpliendo la normativa vigente de la Co-
munidad de Madrid. 

También han incorporado a los recursos 

técnicos de la Policía Local, un dispositivo 
electrónico de control, más conocido como 
“pistola eléctrica” o “Taser”. Se trata de un 
arma de letalidad reducida, diseñada para 
poder disuadir amenazas y proteger la 
vida e integridad física de forma eficaz, 
empleando un mínimo uso de la fuerza y 
garantizando con la mayor seguridad po-
sible a las víctimas, a los agresores y a los 
propios agentes. 

E

Los jóvenes de El Boalo, Cerceda y  
Mataelpino podrán cursar primero 
de Bachillerato sin desplazarse a 
otro municipio, el próximo curso

l pasado lunes 8 de julio, el 
alcalde de El Boalo, Cerceda 
y Mataelpino, Sergio Yun-

quera, y el concejal de Educación, 
Álvaro González, mantuvieron una 
nueva reunión con el viceconsejero 
de Política y Organización Educativa, 
José Carlos Fernández Borreguero, 
para dar las últimas pinceladas al 
proyecto de conversión del CEIPSO 
San Sebastián en Instituto. 

Así gracias a la colaboración entre 
el Ayuntamiento y la Comunidad de 
Madrid, meses de trabajo intenso y 
dedicación van a dar sus frutos: en 
septiembre, los alumnos de la loca-
lidad, podrán por fin comenzar Pri-
mero de Bachillerato sin desplazarse 
a otro municipio y, el año próximo, 
podrán cursar Segundo de Bachille-
rato, o Formación Profesional, aque-
llos que así lo elijan. 

E

EL ÁLAMO
Vuelven las novilladas a la plaza de toros de La Chacona en El Álamo

a feria taurina de El 
Álamo ha recuperado 
las tradicionales novi-

lladas en la emblemática plaza 
de toros de La Chacona. En un 
acto celebrado el pasado 6 de 
julio, el alcalde de la localidad, 
Alberto Cabezas, acompañado 
por el concejal de festejos, Gus-
tavo Uzal, y el empresario tau-
rino, José María Alonso, 
presentó los carteles de las pró-
ximas novilladas. 

Alberto Cabezas, pese a ad-
mitir no ser un gran aficionado 
a los toros, expresó su total 
confianza en la Concejalía de 
festejos y se mostró convencido 
de que la reintroducción de las 
novilladas será un acierto para 
el municipio. "Estoy seguro de 
que apostar por las novilladas 
es una decisión acertada, confío 
plenamente en el trabajo de 
Gustavo Uzal y su equipo", se-
ñaló el alcalde. 

Por su parte, Gustavo Uzal 
compartió su entusiasmo por el 
logro de traer una feria de no-

villadas con carteles de renom-
bre y ganaderías de prestigio a 
El Álamo. "Es un sueño hecho 
realidad. Hemos trabajado ar-
duamente para asegurar una 
feria que esté a la altura de 
nuestra plaza y de nuestra 
gente", afirmó el concejal. 

El empresario José María 
Alonso detalló los carteles de 
las novilladas, destacando las 
características de cada novillero 
y las ganaderías seleccionadas. 
"Hemos conseguido nombres 
con peso y animales de garan-
tía. Estoy seguro de que los afi-
cionados disfrutarán de 
espectáculos taurinos de alta 
calidad", aseguró Alonso. 

El evento contó con la pre-
sencia de los novilleros Marcos 
del Rincón, Jorge Molina, Víctor 
Cerrato y Eduardo Neyra. Los 
jóvenes toreros expresaron su 
compromiso con estas fechas, 
subrayando la importancia que 
tiene para ellos actuar en la 
plaza de toros de La Chacona. 
"Es un gran honor y una res-

ponsabilidad estar en este car-
tel. La amplitud y el prestigio de 
esta plaza nos motivan a dar lo 
mejor de nosotros", coincidie-
ron los novilleros. 
 
Carteles de la feria taurina 
de El Álamo 

El cartel de la Feria taurina lo 
componen tres novilladas pica-
das que comenzarán a las 
18.30 horas en La Chacona. 

Martes, 3 de septiembre: No-
villos de José Cruz para Diego 
Bastos, Marcos del Rincón y 
Alejandro Chicharro. 

Miércoles, 4 de septiembre: 
Jorge Molina, Víctor Cerrato y 
Samuel Navalón. 

Jueves, 5 de septiembre: No-
villos de Rekagorri para 
Eduardo Neyra y Juan Herrero. 

Con la reintroducción de las 
novilladas, El Álamo espera 
consolidarse como un referente 
en el calendario taurino, ofre-
ciendo espectáculos de alta ca-
lidad y fomentando la tradición 
taurina en la región. 

L

Comienza la actividad agrícola de los huertos vecinales 2024 con importantes mejoras
l Ayuntamiento de El Boalo, 
Cerceda y Mataelpino, impulsa 
los huertos vecinales, como 

actividad medioambiental y social-
mente enriquecedora, en la que los ve-
cinos coinciden en un espacio de 
convivencia para cultivar alimentos de 

manera sostenible y colaborativa.  
En esta iniciativa se promueve la 

sostenibilidad, agricultura y seguri-
dad alimentaria, se fomenta el res-
peto por el medio ambiente, y 
también el fortalecimiento de los 
lazos entre los vecinos, ya que se 

comparten conocimientos, y se pro-
mueve un estilo de vida saludable.  

Hasta ahora se contaba con algo más 
de 30 huertos en varias ubicaciones den-
tro del municipio, sin contar muchos de 
ellos con los recursos necesarios. 

Todas estas mejoras, han supuesto 

una inversión de alrededor de 50.000 
euros que se han podido llevar a cabo 
gracias a una convocatoria para la con-
cesión de ayudas contemplada en el 
Plan de Impulso al Medio Ambiente 
(PIMA) Cambio Climático de la Comu-
nidad de Madrid.

E
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a Comunidad de Madrid ha inver-
tido 29,7 millones de euros para 
construir y mejorar infraestructu-

ras deportivas en 58 municipios de la re-
gión en el marco de su Programa de 
Inversión Regional (PIR). En esa línea, 
construirá una nueva pista de atletismo 
que dará servicio a 34.000 vecinos de El 
Escorial y San Lorenzo de El Escorial. Es-
tará ubicada en El Escorial y supondrá 
una inversión de 3,5 millones de euros 
con cargo al PIR 2022/26. 

Acompañado por el alcalde de El Es-
corial, Antonio de Vicente, y la alcal-
desa de San Lorenzo de El Escorial, 
Carlota López Esteban, el consejero de 
Presidencia, Justicia y Administración 
Local, Miguel Ángel García Martín, vi-
sitó la parcela donde se ubicará la 
nueva pista de atletismo. Esta nueva 
infraestructura cubrirá la necesidad de 
los clubes y las escuelas municipales de 
la zona noroeste de la región que con-
tarán con un moderno espacio donde 
poder entrenar. Se levantará en un te-

rreno de más de 20.000 metros cua-
drados en el Parque de El Tomillar que 
cuenta con una superficie total de 
205.000 metros cuadrados. Será una 
pista homologada de 400 metros de 
longitud que podrá albergar competi-
ciones federadas locales, regionales, 
nacionales e internacionales. 

Los trabajos plantean el desbroce 
superficial de la zona para limpiarlo y 
la nivelación del terreno para colocar 
un vallado perimetral. También se pon-
drán nuevas redes de saneamiento, 
electricidad y fontanería, y se construi-
rán además dos edificios donde se alo-
jarán los vestuarios y los aseos, entre 
otros servicios. 

El PIR es un instrumento de coope-
ración de la Comunidad de Madrid para 
ayudar a los municipios en los gastos 
para los gastos para la realización de 
obras y servicios de competencia local. 
Este ejercicio cuenta con una dotación 
de 1.000 millones de euros, la más alta 
en toda su historia.

Nueva pista de atletismo que dará servicio a 34.000 vecinos de El Escorial y de San 
Lorenzo de El Escorial

L

EL ESCORIAL

La Comunidad de Madrid ha invertido casi 30 millones para construir y mejorar infraestructuras deportivas en 58 municipios

l Ayuntamiento de El Escorial está 
ejecutando nuevas obras de me-
jora en el C.E.I. Padre Gerardo 

Gil, aprovechando la ausencia de alumnos 
durante el periodo vacacional. Se trata de 
la segunda fase de la reparación del te-
jado, cuya inversión ha impulsado el 
equipo de Gobierno desde los inicios de la 
legislatura, dada la urgencia y daños, aco-
metiendo la primera fase. Durante los pri-
meros días del mes de julio, se ha iniciado 
una segunda fase con una inversión de 
más de 47.000 euros que aprobó el pleno 
con el voto favorable del Partido Popular. 

Antonio Vicente destaca la importancia 
de mantener e invertir en los Centros 
Educativos, dado que se trata de un edi-
ficio que alberga el comedor y el aula de 
psicomotricidad de niños de 3-6 años. 
Se actuará en gran parte en gran parte de 
la cubierta del mismo, siendo necesaria su 
limpieza para la colocación posterior del 

rastrel primario. Así como la reposición de 
pizarra nueva y el reaprovechamiento de 
la que esté en óptimas circunstancias, 
junto a la colocación de tablero hidrófugo, 
para solventar las deficiencias detectadas. 
 
Nuevas mejoras 

Recientemente se ha llevado a cabo la 
sustitución del friso de las tres escaleras 
del edificio principal. Además, se está  
realizando la pintura de las columnas  
exteriores del edificio y del vallado que  
da a la calle Madrid, tras la colocación de 
una chapa de contención, para evitar la  
pérdida de la arena del patio. Cuya inver-
sión asciende a más 5.000 euros. 

Está presupuestada la mejora del mo-
biliario infantil en el patio de recreo, algo 
sin duda demandado por los escolares. 
Desde el Ayuntamiento, Antonio Lobo, 
concejal de Educación, manifiesta que se 
está trabajando con “especial ilusión”. 

E

Nueva inversión del Ayuntamiento en los 
centros educativos de la localidad
La Concejalía de Educación ha planificado nuevas obras de mejora en el 
C.E.I. Padre Gerardo Gil aprovechando el descanso vacacional escolar

El alcalde de El Escorial continúa en julio su 
política de acercamiento e impulso a las 
asociaciones locales

l alcalde de El Escorial, Antonio 
de Vicente, ha vuelto a apostar, 
esta nueva legislatura, por im-

pulsar las asociaciones locales, colabo-
rando estrechamente con todas ellas, ya 
sean de ámbito cultural, deportivo, her-
mandades, etc.  

Para ello, a lo largo de este primer 
año de legislatura ha renovado o fir-
mado convenios de colaboración con 
muchas de estas entidades, y en el mes 
de julio ha continuado esa política de 
cercanía y cooperación con siete más, 
firmando sendos convenios de colabora-
ción. Entre ellas, con el Club de Atle-
tismo Las Ardillas, con representantes 
de su junta directiva.  

Así mismo, el 17 de julio, el Ayunta-
miento firmó un convenio de colabora-
ción con la Asociación Meridiano 

Cultural, a cuya rúbrica asistieron ade-
más del alcalde, el concejal de Cultura y 
miembros de la asociación; el 15 de julio 
con la Hermandad de San Sebastián, al 
que asistieron la Hermana Mayor y el 
Secretario de la Hermandad; el 12 de 
julio con la Hermandad de Nuestra Se-
ñora La Virgen de la Herrería, a la que 
asistieron el Hermano Mayor y el vice 
Hermano Mayor; y el 10 de julio, con Los 
Chachipés Grupo Folklórico, represen-
tado por su presidente y la secretaria de 
la asociación.  

Y durante los primeros días de julio, 
el jueves 4, el Ayuntamiento firmó un 
convenio con la Asociación Amigos Soli-
darios Sierra de Madrid, representada 
por su presidenta; y el día 3, con el Club 
de Teatro Esteban Pico, formalizado por 
su presidente. 

E

El alcalde firma un convenio con el Club de Atletismo Las Ardillas
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l Ayuntamiento 
de Humanes de 
Madrid, a través 

de la Concejalía de Se-
guridad Ciudadana y 
Emergencias, ha acti-
vado el programa “Vaca-
ciones Seguras” para 
que los vecinos y comer-
ciantes de Humanes de 
Madrid interesados en 
este servicio gratuito, 
depositen las llaves de 
sus casas o negocios 
bajo custodia de la Poli-
cía Local durante su es-
tancia vacacional. 

El objetivo de esta me-
dida es garantizar la tran-
quilidad de los ciudadanos 
y poder actuar ante cual-
quier incidencia en el pro-
pio domicilio o negocio. 

Quienes quieran trami-
tar su participación en el 
programa deben ponerse 
en contacto con la Policía 

Local, firmar un acta de 
entrega de llaves (y de-
jarlas en custodia) y una 
autorización de entrada al 
domicilio o local. De esta 
forma, la Policía Local 
podrá acceder a los in-
muebles de forma rápida 
y sencilla en caso de que 
se produzcan incidentes 
graves tales como un 
robo, un incendio, una 
inundación o se active 
una alarma. Ante estas 
circunstancias, los agen-
tes contactarán además 
con los propietarios o 
cualquier otro contacto 
facilitado (familiar o amis-
tad) para informarles 
acerca de la intervención 
que han llevado a cabo. 

La campaña “Vacacio-
nes Seguras” de Huma-
nes de Madrid estará 
vigente hasta el viernes 
30 de septiembre. 

GALAPAGAR
Galapagar presenta su primera Escuela de 
Tauromaquia

alapagar, pueblo taurino por exce-
lencia, cuna de grandes toreros 
como José Tomás y grandes gana-

deros como Vitorino Martín, no podía por 
menos que tener su propia escuela taurina y 
así se acaba de presentar como uno de los 
compromisos del gobierno de Carla Greciano 
para preservar las fiestas del toreo como uno 
de los legados de la localidad. Tal y como ex-
plica el concejal del área “esta escuela pre-
tende ser mucho más que un centro de 
formación, pretende ser un espacio de cul-
tivo de la cultura y el arte que envuelve la 
tauromaquia, fomentando nuestras tradicio-
nes y cultura como pueblo ganadero y pro-
piciando además que este legado se 
perpetúe en futuras generaciones”. 

El entrenamiento es clave y por eso en el 
parque de El Toril se dan cita los 20 alum-
nos que ya forman parte de la Escuela y 
que entrenan periódicamente con el sueño 
de verse un día debutando en Las Ventas. 

Bajo la presidencia de Helena García y la 
dirección artística de Sebastián Ritter 

Este proyecto además ha sido acogido 
por dos grandes expertos en la materia. La 
Escuela de Tauromaquia se estrena bajo la 
presidencia de Helena García y, además, ha 
encontrado en Sebastián Ritter, Matador de 
Toros, a su director Artístico. Ritter, con su 
vasta experiencia y dedicación, lidera un 
equipo de trabajo comprometido y alta-
mente capacitado, entre los que destaca la 
figura del banderillero David Blázquez, co-
nocido por su destreza y profesionalismo en 
el ruedo. 

Bajo la tutela de estos maestros, 20 jóve-
nes se han embarcado en la difícil pero grati-
ficante tarea de aprender y perfeccionar las 
técnicas y conocimientos inherentes a esta an-
cestral tradición. Así, estos jóvenes aspirantes 
no solo adquieren habilidades técnicas, sino 
que también se empapan de los valores y la 
ética que caracterizan al mundo taurino. 

G

El Ayuntamiento aumentará el caudal de agua que da servicio a la Urbanización Las Cuestas 
la espera de encontrar dónde ra-
dica el problema que tiene a esta 
urbanización con problemas en el 

suministro de agua, de manera urgente 
se han iniciado unos trabajos para au-
mentar el diámetro de las tuberías un 
30%, entre el tramo inicial del suministro 
hasta su contador  

El objetivo no es otro que intentar pa-
liar de forma urgente una situación insos-
tenible para las familias de esta 
urbanización de Galapagar, con problemas 

en el suministro de agua en sus viviendas. 
La situación es especialmente particular 
dado que es una urbanización gestionada 
por una entidad urbanística, con un tramo 
privado de red de agua y otro tramo de 
propiedad municipal. A día de hoy, pese a 
que los técnicos han recorrido los kilóme-
tros que distan desde el depósito hasta la 
urbanización, no se ha encontrado nada 
que justifique este problema. 

Aunque estas cifras que se desprenden 
de los contadores, aparentemente de-

muestran que el suministro sería sufi-
ciente para abastecer a los vecinos de Las 
Cuestas (10.000 litros de agua por hora), 
y aunque la entidad urbanística no esté 
recepcionada por el Ayuntamiento, los 
servicios municipales de la Concejalía de 
Urbanismo trabajan por encontrar una so-
lución que permita abastecer de agua a 
estas familias.  

Por el momento se han revisado todas 
las instalaciones, se ha instalado un con-
tador nuevo, se ha eliminado la reductora 

correspondiente al depósito de la urbani-
zación, se ha mandado un camión cis-
terna para ofrecer agua potable a las 
familias y se han iniciado estos trabajos 
que permitirán aumentar el tubo del cau-
dal de 75 a 100 ml para aumentar la ca-
pacidad de distribución. 

Si concluidos estos trabajos se compro-
bara que esto no fue suficiente, el Ayun-
tamiento seguirá trabajando para ver el 
origen del problema y dar solución a esta 
situación que padece la urbanización.

A

HUMANES DE MADRID

Óscar Lalanne Martínez de la Casa, nuevo alcalde de  
Humanes de Madrid

ras la dimisión de 
José Antonio 
Sánchez Rodrí-

guez, alcalde de Huma-
nes de Madrid durante 
más de trece años, el 
nuevo candidato a la al-
caldía, Óscar Lalanne 
Martínez de la Casa, ha 
sido elegido regidor del 
municipio para los próxi-
mos tres años. 

Óscar lleva al servicio 
de los humanenses desde 
el año 2011. Licenciado 
en Ciencias Políticas y de 
la Administración, ha sido 
concejal delegado de De-
portes, Seguridad Ciuda-
dana, Cultura, Industria, 
Administración y Digitali-
zación, Sanidad y Trans-
portes.  

Durante el pleno de su 

investidura, el nuevo al-
calde, ha asegurado que 
desempeñará su nueva 
tarea como alcalde “con 
orgullo, ilusión y total de-
dicación”.  

El nuevo alcalde ha 
contado con el apoyo del 
grupo político Vecinos por 
Humanes de Madrid, 
quienes han llegado a un 
acuerdo de gobernabili-

dad con el actual edil para 
trabajar juntos por el mu-
nicipio, confiando en que 
la combinación de un par-
tido independiente exclu-
sivamente municipal y un 
partido nacional con un 
fuerte respaldo regional, 
conseguirán grandes lo-
gros para el interés de los 
humanenses. 

T

Humanes de Madrid activa 
el programa “Vacaciones 
Seguras” para vecinos y  
comerciantes de la localidad

E
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ijos de Celestino Cuadri 
y Guadalest serán las 
dos ganaderías que li-

diarán en solitario sus animales 
en la Feria Taurina que se cele-
bra en Guadarrama en Honor a 
San Miguel y San Francisco en 
2024. Junto a ellas, El Retamar, 
El Estoque, Cerro Longo, Quin-
tas, Hermanos Sandoval, Fer-
nando Guzmán, San Isidro y 
Monte La Ermita serán las prota-
gonistas en el desafío ganadero 
y el concurso de ganaderías. 

En total la feria estará com-
puesta por cuatro festejos tau-
rinos. Dos novilladas, las de 
Cuadri y Guadalest; un desafío 
ganadero protagonizado por 
las ganaderías El Retamar y El 
Estoque. Y un concurso de ga-
naderías en el que competirán 
los hierros Cerro Longo, Quin-
tas, Hermanos Sandoval, Fer-
nando Guzmán, San Isidro y 
Monte La Ermita. 

La ganadería Hijos de Celes-
tino Cuadri, tiene sus fincas en 
Huelva, perteneció a Don Celes-
tino Cuadri Vides y, desde su 
muerte, la gestionan sus here-
deros con el nombre Hijos de 
Don Celestino Cuadri Vides. Los 
toros de este hierro tienen hoy 
un encaste propio y único, de-
bido al cruce genético de las 
reses, procedentes de sangre 
Vistahermosa (Urcola-Santa Co-
loma y Gamero-Cívico). En tipo-
logía y comportamiento, son 

animales en los que la mezcla 
de sangre ha dado como resul-
tado un toro cuajado, corto de 
manos y bajo de agujas. Suelen 
dominar los negros, aunque en 
ocasiones los hay de pelo cas-
taño y listones.  

Se trata de una ganadería su-
ficientemente conocida en la lo-
calidad, puesto que se ha 
convertido en una de las más 
destacadas en cuanto a premios. 
Los galardones que se ofrecen 
en la feria “La Torre de Guada-
rrama” la reconocieron en 2022 
con el premio al Novillo Mejor 
presentado y en 2021 a la mejor 
ganadería de la feria. La divisa es 
morada, amarilla y blanca. 

Por su parte Guadalest, el 
tercer hierro más antiguo. 
Desde 1843 es un referente en 
el mundo del toro bravo. Cali-
dad, bravura y casta son las ca-
racterísticas asignadas a sus 
animales. Formada por Diego 
Hidalgo Barquero. La proceden-
cia del mismo es de Torrestrella 
y tiene su finca en Dehesa La 
Zamorana en Toril, Cáceres. La 
divisa es blanca y negra. 
 
Desafío ganadero 

La ganadería El Retamar se 
medirá a la de El Estoque en el 
desafío Ganadero. Se trata de 
las dos ganaderías cuyos ani-
males fueron considerados los 
mejores en la feria taurina de 
Guadarrama en 2023. Los pre-

mios La Torre de Guadarrama 
reconocieron como Mejor No-
villo de la feria al Nº 30 Lle-
nito, de El Estoque, así como 
Mejor Novillo del Concurso de 
ganaderías. No obstante, el 
premio fue muy reñido por la 
calidad de un novillo de El Re-
tamar. Una calidad que ha 
hecho posible que, en esta 
nueva temporada, ambas ga-
naderías sean las elegidas 
para el desafío ganadero.  

La ganadería El Retamar 
pasta en las fincas Las Tejone-
ras, Vallejo Miguel y Los 
Hoyos, un total de 360 hectá-
reas en los términos municipa-
les de Becerril de la Sierra y 
Manzanares El Real.  

Por su parte, El Estoque, es 
una Ganadería creada en 1990 
con vacas y sementales de la de 
D. Alfredo Quintas. Está situada 
en la Comunidad de Madrid en 
Colmenar del Arroyo y sus ani-
males pastan en las fincas Nava-
honda-Los Morros-El Almojón en 
Robledo de Chavela; Macha-
mona – El Águila – Prado Llano 
en Colmenar del Arroyo.  
 
Concurso de ganaderías de 
la Comunidad de Madrid  

En el concurso de ganaderías 
se enfrentarán los hierros de la 
Comunidad de Madrid Cerro 
Longo (Colmenar Viejo/San 
Agustín de Guadalix), Quintas 
(Colmenar del Arroyo), Herma-

nos Sandoval (San Lorenzo de El 
Escorial), Fernando Guzmán (Ca-
banillas de la Sierra), San Isidro 
(Villarejo de Salvanés/Fuenti-
dueña de Tajo) y Monte La Er-
mita (Villamantilla y Santa María 
del Cubillo).  

Guadarrama apuesta con esta 
novillada concurso por el trabajo 
de los ganaderos madrileños con 
el objetivo claro de respaldar e 
impulsar no solo el trabajo sino 
la calidad que se está consi-
guiendo en la región.       

H

Guadarrama cierra el cartel de las ganaderías participantes en los eventos taurinos 
de la Feria de San Miguel y San Francisco 2024 

GUADARRAMA

La feria taurina estará compuesta por cuatro novilladas picadas, en las que habrá un desafío ganadero y un concurso de ganaderías

Éxito de participación y organización en la primera edición de “Jarosa Games”

a primera edición de 
“Jarosa Games” ha con-
cluido con éxito de pú-

blico y organización. Los 
quinientos atletas que se die-
ron cita, a lo largo de los dos 
días de competición, demostra-
ron un estado físico inmejora-
ble y una entrega total en el 
desarrollo de las pruebas. Ca-
racterísticas ambas que no solo 
consiguieron animar la compe-
tición sino deleitar al público 
asistente a la misma.  

Los dos días de competición 
se agruparon en cuatro dife-
rentes wod (“Workout of the 
Day”) bajo las denominaciones 
Jarosa, La Maliciosa, Peñalara y 
Abantos. En ellos se implemen-
taron diferentes combinaciones 
de ejercicios de gimnasia, le-
vantamiento de pesas y aeróbi-
cos. Al final muchos fueron los 
premiados en cada categoría 
de la competición demostrando 
su calidad y forma física.  

Tras la competición, el do-
mingo se llevó a cabo la en-
trega de premios presidida por 
el alcalde de Guadarrama, 
Diosdado Soto, la presidenta 
de la Asociación Guadarrama 
Comercio, Cyntia Medina y la 
organizadora del evento Vera 
Bernabé. Además, participaron 
el concejal de Deportes, Enri-
que Álvarez, la concejala de 
Hacienda, Alba López y el con-
cejal de Urbanismo, Guillermo 
Ramos.  

Más de cincuenta voluntarios 
tanto de la empresa organiza-
dora como de la Asociación 
Guadarrama Comercio forma-
ron parte del equipo que hizo 
posible la celebración de esta 
primera edición de “Jarosa 
Games”. A ellos se unió tam-
bién la Agrupación de Protec-
ción Civil del Ayuntamiento de 
Guadarrama que durante los 
dos días asistieron a los parti-
cipantes. 

L

La feria se celebrará del 29 de septiembre al 4 de octubre de 2024 durante las Fiestas Patronales de San Miguel y San Francisco 

Una competición organizada por el Ayuntamiento de Guadarrama y la Asociación Guadarrama Comercio   

500 atletas, llegados desde toda la geografía española, disfrutaron de las pruebas y la competición
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LOS MOLINOS
Los Molinos se enorgullece de su negocio 
centenario

l pasado lunes día 9 de julio, en 
la Real Casa de Correos de la Co-
munidad de Madrid se hizo en-

trega de los premios al reconocimiento 
a los negocios centenarios. La presi-
denta de la Comunidad, Isabel Díaz 
Ayuso, subrayó que los comercios cen-
tenarios de la región “encarnan lo mejor 
de su pasado, presente y futuro”. “Sois 
historia viva de Madrid, representáis tra-
dición e innovación”, manifestó, elo-
giando su capacidad para “ir ganando en 
personalidad con el tiempo, superando 
desafíos económicos, sociales y políti-
cos, pero sin dejar en ningún momento 
de dar servicio a madrileños y visitantes. 

Díaz Ayuso quiso distinguir el trabajo 
de 150 empresas entregándoles una es-
cultura que representa una menina con 
los colores de la bandera de España y de 
Madrid, y destacó que detrás de cada 
uno de ellos hay personas y familias 
“cuyo trabajo, dedicación e inversión de 

toda una vida han sido fundamentales 
para que hoy puedan seguir adelante”.  

En la actualidad, más de 200 negocios 
superan un siglo de historia repartidos 
entre la capital y 32 municipios, abar-
cando desde el hospedaje y la alimenta-
ción, con tabernas, hoteles, carnicerías 
o tiendas de ultramarinos, hasta tiendas 
de artículos textiles y complementos, 
farmacias, joyerías, librerías o incluso un 
tanatorio. 

Entre estos comercios centenarios, se 
encuentra la Panadería Antón de Los 
Molinos. El alcalde de la localidad, Anto-
nio Coello, en nombre del Ayuntamiento 
y en representación de todos los moline-
ros, asistió al evento, para arropar a los 
propietarios de esta panadería centena-
ria. El regidor quiso manifestar su orgu-
llo porque en Los Molinos haya 
comercios centenarios y que conserven 
su esencia, con la dificultad que eso 
conlleva.  

E

En agosto continúa el Verano Cultural en los  
Molinos con propuestas para todos los gustos

n el mes de julio, con la llegada 
del verano, regresaba a Los Mo-
linos una agenda rebosante de 

cultura y entretenimiento, diseñada para 
el disfrute de momentos inolvidables para 
todos los vecinos.  

El equipo de Gobierno de Los Molinos 
sigue comprometido con el fomento de la 
cultura, y por ello, desde la Concejalía de 
Cultura se ha preparado una amplia varie-
dad de actividades para todas las edades. 

Este año, se han esforzado por ofrecer 
noches llenas de arte y emociones que 
queden grabadas en la memoria de todos. 
La Noche en Blanco ha sido una de las 
apuestas más importantes, llegando a ilu-
minar los rincones de Los Molinos con la 
magia de la cultura y el ocio. 

Bajo el eslogan «Los Molinos: Donde el 

verano cobra vida», a las numerosas acti-
vidades celebradas a lo largo del mes de 
julio, en el mes de agosto, se ofrecerán 
nuevas propuestas.  

Así, el 3 de agosto se podrá disfrutar de 
los mejores éxitos con la banda de Joa-
quín Padilla Cover Band. 

El circo será protagonista el 10 de 
agosto, con el espectáculo “Cirqueando” 
que encantará a grandes y pequeños. 

El 17 de agosto vuelve la música y la ale-
gría de los mariachis a Los Molinos, con la 
actuación de Mariachis de Veracruz Madrid.   

El 24 de agosto, música pop para cantar 
y bailar a cargo de Metropop. 

Finalmente, el 31 de agosto, La Década 
Prodigiosa, cerrará la programación del 
verano, con una explosión de nostalgia y 
buena música.

E
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La Panadería Antón recibió un reconocimiento por parte de la 
Comunidad de Madrid 

Los Molinos celebró el Día del Villazgo 
el 7 de julio

l día de julio es el día de 
todos los molineros, ya 
que la localidad de Los 

Molinos celebra el Día del Villazgo, 
en el que se recuerda la concesión 
del título de Villa para el municipio 
en 1667. 

Hace 357 años, la Reina regente 
Mariana de Austria concedió el Pri-

vilegio de Villazgo a Los Molinos. 
La celebración de este día es 

siempre motivo para que los veci-
nos de Los Molinos pongan en valor 
lo mejor de su pueblo, para recor-
dar sus raíces y para proyectar 
hacia su futuro común, más inme-
diato, aquello que como pueblo les 
honra y les llena de orgullo. 

E

Disfruta del verano en la biblioteca de 
Los Molinos con «En verano te cuento 
en la biblio»

a biblioteca de Los Moli-
nos, ha preparado una 
emocionante programa-

ción de actividades para todas las 
edades durante los meses de julio 
y agosto a las 20:00 h. 

Bajo el lema «En verano te 
cuento en la biblio», se ofrecen ta-
lleres, espectáculos y sesiones de 
cuentos con el objetivo de entrete-
ner y educar a toda la familia.  

A la programación ya celebrada en 
julio, en el mes de agosto se suma la 

sesión de cuentos “El libro Bombá-
tico” con la escritora Inma Muñoz, 
para todos los públicos, el día 1 de 
agosto; el día 8, “Arborecer”, jugar a 
bailar con la naturaleza, para todos 
los públicos; el jueves 22, espectá-
culo infantil pedagógico musical de 
teatro, humor y magia “¿Dónde 
están las notas?”, para todos los pú-
blicos; y el jueves 29, taller “Química 
en la cocina”, con Eres Ciencia, a 
partir de 6 años, se precisa inscrip-
ción previa.  

L
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NAVALCARNERO
Preciosa iniciativa en la que 
los mayores comparten una 
jornada con animales

esde el 22 de julio 
hasta el 5 de agosto 
la Asociación Sal-

vando Peludos está acu-
diendo a las Residencias y 
Centros de Día del municipio 
para que los mayores com-
partan una jornada con ani-
males (perros en este caso), 

como actividad lúdica. 
Por el momento, los días 22 

y el 23 de julio, han acudido a 
las residencias La Asunción y 
La Aurora. 

Una preciosa iniciativa que 
despierta en los mayores un 
sinfín de sensaciones positivas, 
como el cariño y la ternura.

D

LAS ROZAS

urante este ve-
rano, el Ayunta-
miento de Las 

Rozas está acometiendo 
varias obras de reforma y 
mejora en dos centros edu-
cativos públicos aprove-
chando las vacaciones de 
verano. Unas actuaciones, 
que comenzaban el pasado 
1 de julio, y que supondrán 
una inversión total de 
382.442,68 euros, IVA in-
cluido. Así, en el CEIP Fer-
nando de los Ríos se va a 
reformar integralmente la 

cocina e instalar una nueva 
cubierta que de servicio a 
la pista deportiva del cen-
tro. Mientras que en el co-
legio San Miguel se van a 
retirar materiales que con-
tienen amianto del lucerna-
rio de la cubierta del patio, 
y se va a sustituir por una 
nueva con lucernarios de 
policarbonato. 

El alcalde de Las Rozas, 
José de la Uz, visitó el cen-
tro educativo San Miguel 
para supervisar el desarrollo 
de las obras, acompañado 

del concejal de Infraestruc-
turas, Jose Cabrera, y la 
concejal de Educación, Glo-
ria Fernández. “Seguimos 
trabajando junto con todos 
los centros educativos pú-
blicos del municipio para 
atender a sus solicitudes y 
sus necesidades. Tanto la 
concejalía de Educación, 
como la de Infraestructuras 
están en permanente con-
tacto con las directivas de 
los centros para realizar las 
mejoras que nos deman-
dan”, señaló el regidor. 

D

El Ayuntamiento de Las Rozas invierte 
cerca de 400.000 euros para la mejora de 
colegios públicos este verano 

De la Uz: “Recuperar una zona degradada y darle una utilidad pública es un orgullo para todos los vecinos del municipio”
l municipio de Las Rozas ha 
sido seleccionado como fina-
lista en una de las categorías 

de los premios Ecológicos de la Unión 
Europea 2024, que buscan reconocer 
la "excelencia" en toda la cadena de 
valor de la producción ecológica. Así, 
la ciudad se enfrentará a Bremen 

(Alemania) y Cascais (Portugal) en la 
categoría de "mejor ciudad ecoló-
gica". La educación ambiental, a tra-
vés de la recuperación y puesta en 
marcha del Centro del Medioam-
biente La Talaverona ha sido la piedra 
angular del proyecto roceño. 

“Estamos muy satisfechos de que 

la Unión europea reconozca un pro-
yecto en el que este equipo de go-
bierno ha puesto mucho esfuerzo y 
dedicación desde hace años. Recupe-
rar la finca de La Talaverona es un or-
gullo para todos los vecinos de Las 
Rozas, y sobre todo del entorno de la 
Dehesa de Navalcarbón, que han 

visto como una zona degradada y 
abandonada se he convertido en un 
lugar de referencia medioambiental 
en toda la Región que ahora ofrece 
un servicio para todos los roceños”, 
ha valorado el alcalde de Las Rozas, 
José de la Uz al conocer esta candi-
datura. 

E

Las Rozas candidata a mejor ciudad ecológica en los premios de la Unión Europea

l Ayuntamiento de Las 
Rozas de Madrid abre el 
plazo para la solicitud 

de las ayudas a la rehabilitación 
de edificios en dos barrios del 
municipio. El Boletín Oficial de la 
Comunidad de Madrid (BOCM) 
ya ha publicado las convocato-
rias donde se establecen las 
bases para la obtención de las ci-
tadas subvenciones. 

Las convocatorias, dotadas 
con más de 4,8 millones de 
euros, priman la eficiencia ener-
gética y beneficiarán a 265 pro-
pietarios de la Colonia de Las 
Vírgenes y el Barrio de La Suiza, 
situados ambos en la zona cen-
tro del municipio, y que pondrán 

solicitar estas prestaciones para 
tareas de reparación de los edi-
ficios de viviendas que supongan 
un ahorro energético mínimo del 
30%. 

El alcalde de Las Rozas, José 
de la Uz, visitó el pasado 23 de 
julio, acompañado por el conce-
jal de Infraestructuras, José Ca-
brera, la concejal del distrito 
centro, Belén González, y la con-
cejal de Cultura, Gloria Fernán-
dez, el barrio de La Suiza donde 
ya se ha comenzado con los pri-
meros trabajos de rehabilitación 
del entorno. Cabe destacar entre 
los mismos la rehabilitación del 
representativo arco de La Suiza 
donde gracias al trabajo de arte-

sanos herreros se ha recuperado 
la antigua farola que coronaba el 
arco, una de las señas de identi-
dad de este céntrico barrio. 

Estas ayudas, financiadas por 
la Unión Europea-Next Genera-
tion UE, cubrirán entre el 40% y 
el 80 % del coste de la interven-
ción, pudiendo llegar hasta los 
21.400 euros por vivienda, en 
función del tipo de actuación y 
de la mejora de la eficiencia 
energética que supongan. 

El plazo para ejecutar los tra-
bajos de mejora de la eficiencia 
energética en los edificios que se 
acojan a las citadas ayudas no 
podrá exceder del 30 de junio 
del año 2026. 

E

Casi 5 millones en ayudas para la rehabilitación de vi‐
viendas en los barrios de La Suiza y Las Vírgenes
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MAJADAHONDA

l Ayuntamiento de Majadahonda destinará 
hasta 100.000 euros a la promoción del co-
mercio de proximidad y la hostelería gracias 

al convenio de colaboración firmado con el Círculo de 
Empresarios y Comerciantes del municipio. El 
acuerdo, que estará vigente hasta 2027, tiene una 
subvención máxima para cada uno de los ejercicios 
de 100.000 euros.  

El convenio, incluido en el último Plan Estratégico 
de Subvenciones del Área de Comercio aprobado por 
el Pleno el pasado 24 de junio de 2023, destinará 
hasta 70.000 euros a las acciones y campañas de 
promoción y dinamización, y el resto, 30.000 euros, 
al programa “Una hora de aparcamiento gratuito”, 
para que los clientes de los comercios majariegos 
puedan acceder al centro con mayor facilidad y re-
alizar sus compras.  El Ayuntamiento de Majada-
honda subvencionará el 70% del coste de los vales 
descuento y el 30% restante será abonado por las 
empresas adheridas a este programa. Se trata de in-
centivar las compras y ofrecer un centro urbano más 
dinámico y vivo, con establecimientos de calidad. 

La alcaldesa de Majadahonda, Lola Moreno, y el 
presidente del Círculo de Empresarios de Majada-
honda, Fernando de Frutos, han sido los responsa-
bles de la firma coordinada por la Concejalía de 
Desarrollo Económico del Ayuntamiento. Ambos han 
puesto en valor este convenio tras los preceptivos in-
formes: “Como es sabido, el comercio de proximidad 
promueve un consumo más responsable y el trato 
cercano y la atención personalizada a los clientes. 
Con este convenio apoyamos a nuestros comercios, 
para mejorar la economía local, el empleo y la soste-
nibilidad, pero también, y esto es muy importante, 
revitalizamos el centro y promovemos el bienestar de 
los vecinos”, afirma Moreno. 

El comercio local de Majadahonda se sitúa funda-
mentalmente en torno al eje peatonal de la Gran Vía, 
en pleno centro de la ciudad donde se concentran 
cerca de 800 establecimientos.  

El convenio firmado con el Círculo de Empresarios 
y Comerciantes de Majadahonda se suma al resto de 
medidas puestas en marcha por el Ayuntamiento 
para dinamizar la economía del municipio.  

E

Majadahonda destinará 400.000 euros a la dinamización del comercio de proximidad 
hasta 2027

El Ayuntamiento de Majadahonda aporta más de 140.000 euros a las AMPAS de Educación 
Infantil para favorecer la conciliación

l Ayuntamiento de Ma-
jadahonda ha apro-
bado la prórroga de 

los convenios de colaboración 
con las Asociaciones de Padres 
y Madres (AMPAS) para la fi-
nanciación de los servicios au-
xiliares de Educación Infantil 
durante el próximo curso 
2024-25, tras la firma de la 
adenda con las actuaciones a 
realizar y los datos económicos 
actualizados. 

El importe otorgado a las 
doce AMPAS firmantes de los 
convenios para el curso 
2023/24 es de un total de 

142.320,00 euros, a razón de 
11.860 euros para cada una de 
ellas, misma cantidad que para 
el próximo curso. Se trata de las 
Asociaciones de Padres y Ma-
dres del CEBIP Antonio Ma-
chado; CEIP Benito Pérez 
Galdós; CEIP El Tejar; CEBIP 
Federico García Lorca; CEBIP 
Francisco de Quevedo; CEBIP 
Rosalía de Castro; CEBIP San 
Pío X; CEIP Santa Catalina; C.C. 
Caude; C.C. María Auxiliadora; 
C.C. Sagrado Corazón Repara-
doras y C.C. San Jaime. 

El objetivo de los convenios 
de colaboración con las AMPAS 

del tramo educativo “Infantil” 
es financiar los servicios auxi-
liares que favorecen la conci-
liación de la vida familiar y 
laboral de las familias de los 
alumnos de las escuelas infan-
tiles públicas y concertadas de 
Majadahonda.   

La alcaldesa de la ciudad, 
Lola Moreno, ha destacado la 
importancia de estas subvencio-
nes con las que el Ayuntamiento 
ratifica su pleno compromiso 
con la conciliación familiar y la-
boral. “Compatibilizar la vida la-
boral y familiar es un gran reto 
hoy en día y nuestro deber es 

promover políticas de concilia-
ción que tengan un impacto po-

sitivo en las familias, y en toda 
la sociedad”, explica Moreno.   E

NAVACERRADA
Navacerrada continúa en agosto su Verano Cultural con numerosas actividades 

l pasado 22 de junio, el Ayunta-
miento de Navacerrada inaugu-
raba la vigésimo cuarta edición 

de su Verano Cultural, con una programa-
ción de lo más completa y diversa, orga-
nizada el objetivo de llenar las calles del 
municipio de vida, alegría y conocimiento. 

A la infinidad de actividades que se 
han venido desarrollando durante 
junio y julio, en agosto continúa el 
programa con atractivas propuestas 
para todos los públicos.  

Así, el viernes 2 de agosto, habrá un 
espectáculo de calle infantil y actuación 
DJ; y el 3 de agosto, se ha programado 
una noche de verano para disfrutar con 
Lawawa, una caravana itinerante llena 
de actividades y talleres creativos diri-
gida al público infantil, para divertirse 
en familia y despertar la creatividad de 
los más pequeños.  

En el apartado musical destacan va-
rios conciertos como el concierto de 
piano 4 agosto; música en la Plaza con 
actuación de DJ, el 9 de agosto a las 

22.30h.; concierto tributo a Frank Sina-
tra, con Miguel Ángel Cortés, el 10 de 
agosto a las 22.30h.; concierto escenifi-
cado “La Traviata”, 11 de agosto; con-
cierto OBK, 17 agosto; concierto clásico 
“La música alrededor del mundo”, el 18 
de agosto; concierto tributo a Rafaela 
Carrá, 24 de agosto; y la actuación DJ 
música en la Plaza, el 30 de agosto. 

Continúa el cine de verano con la pro-
yección de las películas “Misión imposi-
ble: sentencia mortal I” el 12 de agosto; 
e “Indiana Jones y el dial del destino”, el 
martes 13 de agosto, a las 22.00 horas.   

Y varias conferencias interesantes 
como las de Historia “Leer muros, cons-
truir historia. Lo que nos cuentan los 
edificios de nuestra Alta Edad Media” a 
cargo de Francisco José Moreno Martín, 
el 6 de agosto a las 20.00h., y el 27 de 
agosto “El Conde Duque de Olivares y el 
rey Felipe IV: luces y sombras de una re-
lación singular” a cargo de Manuel Ri-
vero Rodríguez, a las 20.00 horas en el 
Teatro de  Navacerrada y, sobre Arte el 

20 de agosto a las 20.00h., bajo el título 
“Caspar David Friedrich y el espíritu ro-
mántico siguen vivos: influencia del pin-
tor en la película Retrato de una mujer 
en llamas”, a cargo de Pilar Sainz. 

Además, el 8 de agosto, se celebrará 
la Noche de las Perseidas con un con-

cierto de Nely & The Strawberries, a par-
tir de las 21.30 horas en la Ermita de 
San Antonio, con el Campeonato 3x3 
Streetball, desde las 18.00h., en el Co-
legio Príncipe de Asturias; y el miércoles 
14 se ha programado una Visita al Par-
que de Bomberos a las 19.00h. 

E

Además, se invertirán 30.000 euros en dar continuidad al programa “Una hora de aparcamiento gratuito”

La alcaldesa, Lola Moreno, destaca la importancia de estas subvenciones con las que se pretende mejorar la conciliación familiar y laboral
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MORALZARZAL

l Ayuntamiento de Moralzarzal 
ha llevado a cabo en el Pleno 
Extraordinario celebrado el 4 

de julio, la aprobación inicial del Presu-
puesto General Moralzarzal para el 
Ejercicio 2024, que asciende a 
14.385.417,00 euros. El más alto de la 
historia del municipio.  

El presupuesto presentado por el 
Equipo de Gobierno prioriza en su ela-
boración las necesidades que el munici-
pio tiene para su correcto y normal 
funcionamiento, atendiendo igualmente 
a los compromisos electorales de las 
fuerzas que conforman el equipo de go-
bierno, así mismo atiende de manera 
importante a las necesidades de mante-
nimiento e inversión necesarias para el 
normal funcionamiento de los servicios 
públicos municipales. 

Cabe recordar que se estaba traba-
jando con los presupuestos prorrogados 
del ejercicio 2021, que era el último 
aprobado por la corporación municipal y 
ascendía a 13.003.145,95 euros, por lo 
que el incremento es del 10,63%. 

La aprobación inicial ha contado con 
9 votos a favor (8 del PP y 1 de Vox) y 6 
en contra (3 de VMP, 2 del PSOE y 1 de 
Contigo). No asistieron un concejal de 
VMP y otro concejal de MEC. 
 
Ingresos 

Los impuestos directos son la princi-
pal fuente de ingresos para el Ayunta-
miento, aumentando un 10,66% 
respecto a 2021 (últimos presupuestos 
aprobados por el anterior equipo de go-
bierno), principalmente por el creci-
miento de las actividades. De entre ellos 
el IBI, que mantiene su carga impositiva 
sin subidas, continúa siendo la mayor 
partida presupuestaria de ingresos. 

La partida que sí experimenta un im-
portante aumento de ingresos respecto a 
2021 es la correspondiente a los Precios 
Públicos. Los vecinos han vuelto a confiar 
en los Servicios Culturales, Deportivos y 
de Ocio permitiendo que los ingresos en 
estas actividades crezcan en más de 
500.000 euros con respecto a 2021. 

Se ha experimentado también un des-
censo en las multas administrativas, por 
lo que es necesario adecuar el importe 
previsto a esta realidad. 

En el importe de Transferencias Co-
rrientes se produce igualmente un au-
mento neto importante, de 661.121,05 
incrementándose de manera importante 

la Participación de Tributos del Estado y 
de la Transferencias corrientes de la Co-
munidad de Madrid. 
Gastos 

Las partidas de gastos se han confec-
cionado con la realidad que este Equipo 
de Gobierno asumió en junio de 2023, 
con el compromiso de adecuar los edifi-
cios públicos y los servicios a la demanda 
de la inmensa mayoría de los vecinos. 
Policía y Seguridad 

El presente presupuesto contempla 
un aumento en la seguridad del muni-
cipio de un 8,13%, y que alcanza un 
total de 1.595.309 euros el gasto que 
ayuntamiento invierte en la seguridad 
del municipio. 

Así mismo, con la intención del 
equipo de gobierno de continuar mejo-
rando en seguridad, se van a invertir 
39.700 euros en equipamiento e insta-
laciones, que redunden en beneficio de 
la seguridad del municipio. 

Además, se mantiene la plantilla del 
personal de Protección Civil heredada del 
anterior equipo de gobierno, dotando a 
este cuerpo de inversión para un nuevo 
vehículo de 25.000 euros. 
Urbanismo 

Se aumenta la partida presupuestaria 
de Servicios Técnicos y Urbanísticos con 
el objeto de poder continuar con los tra-
bajos que permitirán invertir y mejorar la 
imagen de Moralzarzal, así como crear 
nuevos espacios públicos para aumentar 
los servicios públicos de calidad. 

Respecto a Vías públicas, se au-
menta de manera considerable en 
145.000 euros la reparación y mante-
nimiento de infraestructuras viales, 
también sufre un incremento los gastos 
de suministros atendiendo a los costes 
actuales de los mimos. 

Se dota de una inversión de 21.000 
euros para la adquisición de un vehículo 
que de servicio a la brigada. 
Recogida Tratamiento y eliminación 
de residuos 

Al igual que lleva sucediendo en ejerci-
cio anteriores, el importe de la Tasa Au-
tonómica por Eliminación de Residuos, es 
decir el canon de vertedero por tonelada 
depositada, sigue aumentando por la 
nueva Ley 7/2022 impuesta por el go-
bierno de España, la cual encarece de 
manera importante el tratamiento de los 
mismos haciendo que esta área tenga 
que ser dotada de 244.000 euros más de 
Tasa de Tratamiento de residuos. 

Es un objetivo prioritario del equipo 
de gobierno mejorar la limpieza de Mo-
ralzarzal y para ello también aumenta el 
contrato de recogida de residuos y 
punto limpio en 226.372 euros. 

Aumenta la partida por el nuevo con-
trato de Limpieza Viaria, que se prevé li-
citar en 2024, y que incluye todas las 
zonas nuevas del municipio, el aumento 
en las frecuencias y la limpieza de grafi-
tis entre otros en 278.500 euros un 
64,24% más que hasta ahora. 

Otras partidas destacables son: Alum-
brado público (124.00 euros) para la im-
plementación de la Tele gestión de todo 
el alumbrado público, inexistente hasta 
ahora; Protección de la salubridad pú-
blica (control de plagas, y la recogida de 
animales domésticos, 20.000 euros); 
Parques y jardines incrementa la partida 
destinada a Parques y jardines públicos 
en un 12,15%, 86.512,4 €, atendiendo 
al aumento del gasto de consumos. 
Servicios sociales 

Se aumenta un 8,99% las transferen-
cias a la Mancomunidad de Servicios So-
ciales THAM dotándola con 27.428 €. 
Mayores 

Crece de manera significativa el pre-
supuesto destinado a los mayores en un 
65,38%, destinando 100.352 €. Y dotán-
dolo en una inversión de 19.000€ para 
la mejora de los espacios del centro. 
Empleo y Desarrollo Local 

Se adecúa el presupuesto a las ne-
cesidades del municipio adaptándolo a 
marco competencias público de las ad-
ministraciones locales, así mismo se 
dota con más dinero de lo liquidado en 
otros ejercicios. 
Educación 

Se adecúa el presupuesto a la liqui-
dación de ejercicios anteriores mante-
niendo las subvenciones a los centros 
públicos y aumentado las partidas de 
consumos en un 30%. 

Así mismo, se dota en inversiones 
con 20.000 € para sustituir diverso mo-
biliario de los centros públicos. 
Cultura 

En cuanto a promoción a la cultura 
se mantiene el presupuesto en cuanto 
a gastos de actividades culturales au-
mentado el de gastos de suministros y 
servicios en un 5,5%. 

Se invierte en diversa maquinaria del 
Centro Cultural 151.000 €, mejorando la 
situación en la que se encuentran diver-
sos espacios, aulas y servicios del teatro. 

Biblioteca y archivos 
Se incrementa el presupuesto en un 

3,64%, así mismo se consigna para in-
versión 45.000 € para cambiar la maqui-
naria de climatización del centro, en una 
clara apuesta por la mejora de este cen-
tro de capital importancia para la activi-
dad cultural de Moralzarzal. 
Plaza de Toros 

Crece el presupuesto de esta insta-
lación para atender a las necesidades 
de mantenimiento que aporten la fun-
cionalidad para lo que fue realizado 
este centro. También se le dota de 
cuantía para generar actividades de 
ocio con 50.000 € y para la gestión de 
la Escuela Taurina pública que siga en-
riqueciendo la actividad cultural del 
municipio con actividades, concentra-
ciones y conciertos, o de manera con-
tinuada con la Escuela Taurina. 
Festejos Populares 

La partida de los Festejos populares 
crece hasta los 380.000 €, cuantía que 
se venía gastando en ejercicios anterio-
res, y que sin duda seguirá haciendo 
que los festejos populares, tanto en fies-
tas patronales como otros festejos po-
pulares sigan siendo uno de los polos de 
atracción del municipio. 
Juventud 

Se mantiene el presupuesto actual cre-
ciendo un 0,22 %. Se genera una inver-
sión de 9.000 € para diversa maquinaria 
y utillaje, con la intención de mejorar los 
servicios prestados para los jóvenes. 
Deportes 

Se ve incrementada en 93.695€ la 
partida de la concejalía, principalmente 
por el aumento de los consumos de la 
ciudad deportiva, manteniendo todas las 
actividades y subvenciones que viene te-
niendo hasta ahora. 

En el capítulo de inversiones se gene-
ran 337.000 € para invertir en los edificios 
de la ciudad deportiva especialmente en 
climatización y eficiencia energética, con 
la intención de mejorar las instalaciones y 
producir un ahorro en cuanto los consu-
mos cuantiosos que se vienen sufriendo 
especialmente en la piscina. 
Turismo Local 

Se adecuan los importes a los reales en 
cuanto a las Trasferencias a ADESGAM, 
así mismo se consignan 22.000 € a las ac-
tividades de promoción del turismo local. 
Comercio 

Se mantiene la cantidad consignada en 
2021 de 87.000€ destinados a esta área.

E

Aprobados inicialmente los Presupuestos del Ayuntamiento de Moralzarzal para 2024

QUIJORNA

l pasado domingo 14 de julio se dis-
putó el sexto Torneo de Verano de 
Tenis Villa de Quijorna, con la parti-

cipación de 16 jugadores, incluso los que 
perdían en primera ronda, tenían derecho a 
jugar otro torneo. Hubo, por lo tanto, un 
campeón de la categoría y un subcampeón 
que consiguieron sendos trofeos. 

Asimismo, en la categoría de consolación, 
el campeón también obtuvo el suyo. 

Se celebró en las instalaciones municipa-

les de la Dehesa de Quijorna con muy buena 
sintonía y deportividad.  

La organización del evento estuvo a cargo 
de José Luis Montes, presidente del Club de 
Tenis Montes de Quijorna, quien quiso agra-
decer al Ayuntamiento de la localidad y a su 
alcalde, Juan Carlos Pérez, todas las facili-
dades brindadas para su organización y 
buen desarrollo. También manifestó su agra-
decimiento a Jorge Grande por su siempre 
estrecha colaboración. 

E

Gran éxito de participación en el VI Torneo 
de Verano de Tenis Villa de Quijorna

Con 14.385.417,00 euros, es el más alto de la historia del municipio y crece un 10,63% con respecto al último aprobado en 2021
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NAVALAGAMELLA

l pasado viernes 12 julio, la lo-
calidad de Navalagamella reci-
bió la visita de Mariano de Paco 

Serrano, consejero de Cultura, Turismo 
y Deporte de la Comunidad de Madrid, 
y de Laura Martínez Cerro, Directora 
General de Turismo y Hostelería.  

Recibidos por el alcalde, Andrés Sam-
perio, y concejales del equipo de Go-

bierno, ambos se mostraron gratamente 
sorprendidos por las infraestructuras 
deportivas y por el plan turístico del mu-
nicipio, y manifestaron el compromiso 
de la Comunidad d Madrid de seguir 
apoyando los futuros proyectos que les 
presentó el regidor, incluyendo el se-
gundo Centro de Interpretación en Na-
valagamella. 

E

Navalagamella sigue avanzando en la cons‐
trucción de un nuevo museo

Implementadas nuevas mejoras en la  
piscina municipal de Navalagamella

e acuerdo con la normativa 
vigente, el Ayuntamiento de 
Navalagamella ha imple-

mentado nuevas mejoras en la pis-
cina municipal “La Solana”. 

Entre ellas, mejoras en el acceso, 
para lo que se ha habilitado un ac-
ceso para el socorrista a la piscina 

infantil; señalización de profundi-
dad, volviéndose a pintar las indica-
ciones de profundidad en la piscina; 
y mayor seguridad, tras haberse 
condenado la parte inferior de la es-
calera para personas con discapaci-
dad con el fin evitar posibles 
peligros. 

D

Curso de entrenador de fútbol en Navalagame‐
lla tras el acuerdo con el Comité de Entrenado‐
res de la RFFM

l Ayuntamiento de Navalagamella y 
el Comité de Entrenadores de la 
RFFM han formalizado un acuerdo 

de colaboración que permitirá a los entre-
nadores de la zona realizar su formación fe-
derativa sin necesidad de acudir a la sede 
de la RFFM de Cotorruelo (Madrid). 

Este acuerdo comienza esta temporada 
con la oferta del UEFA C en modalidad 100% 
online, pero continuará con el lanzamiento 
del curso UEFA B que se impartirá, tanto las 
horas teóricas como las prácticas, en las ins-
talaciones de Navalagamella, facilitando a 
todos los entrenadores de la zona la posibili-

dad de seguir formándose sin necesidad de 
hacer grandes desplazamientos. 

Esto supone un gran beneficio para todos 
los clubes de la zona, haciendo más accesible 
la formación y proporcionando los medios 
para la creación de una red de entrenadores 
titulados que aumentará, no solo en número, 
sino también en nivel y en profesionalidad. 

Navalagamella da un paso más para 
convertirse en referente del deporte de la 
Sierra Oeste, contando con un acuerdo 
único que sitúa al municipio como epicen-
tro de la formación de entrenadores de 
fútbol en toda la zona. 

E
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Cien por cien online

Comienza el arreglo de Vías Pecuarias 
en Navalagamella

ste verano ha co-
menzado el arreglo 
de las vías pecuarias 

del municipio, por parte de la 
Comunidad de Madrid. 

Esta actuación es fruto de 
la reunión mantenida por el 
alcalde de Navalagamella, An-
drés Samperio, con el director 
general de Agricultura, Gana-
dería y Alimentación de la Co-
munidad de Madrid, Ángel de 
Oteo Mancebo, en la que el 
regidor le trasladó la necesi-
dad de llevar a cabo el arreglo 
de varias vías pecuarias del 
municipio.  

E
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NAVAS DEL REY

ste verano conti-
núan las obras de 
mejora en el polí-

gono industrial de Navas 
del Rey. A las diversas ac-
tuaciones que se han aco-
metido en los últimos años 
y que han supuesto una in-
versión entorno a un millón 
de euros, se suma la ope-
ración de reasfaltado que 
comenzaba el día 16 de 

julio y que se ejecutará en 
dos fases, según ha expli-
cado la teniente de alcalde, 
Ada López. También se ins-
talarán cámaras de video-
vigilancia para dotar al 
polígono de mayor seguri-
dad.  

Entre las últimas actua-
ciones ejecutadas, se ha-
llan el soterramiento de las 
líneas eléctricas que esta-

ban aéreas y la eliminación 
del transformador, el sote-
rramiento de la fibra óp-
tica, la mejora del acerado 
con rebaje en diferentes 
puntos para dotar de 
mayor accesibilidad en la 
zona a las personas con 
movilidad reducida, y la 
instalación de hidrantes 
para su uso en caso de in-
cendio, entre otras.  

E

Continúan las obras de mejora en el polígono 
industrial de Navas del Rey

uan Antonio Peña, catado en 
El Puchero de Lili, ha sido el 
ganador del Concurso de To-

mates 2024 de Navalagamella, do-
tado con cien euros y diploma. 
Además, este original concurso que 
ya se ha convertido en toda una tra-
dición, ha repartido 7 premios de 20 
euros cada uno, para consumir en al-
guno de los establecimientos de hos-
telería colaboradores. Los premiados 
han sido:  Emilio J., en Las 4 Estacio-
nes; Elizabeth Rodríguez, en Costa 
Cruz; José María, en La Familia; Su-
nilda Rodríguez, en La Placituela; Es-
tefanía, en El Príncipe; Gonzalo 
Blasco, en El Puchero de Lili; y Nines 
Mochales, en Las 4 Estaciones. 

Este concurso de cata de tomates, 
es una iniciativa del Ayuntamiento de 
Navas del Rey, gestado con el triple 
objetivo de poner en valor el pro-
ducto local, de impulsar la hostelería 
del municipio, y de atraer el turismo 
con la visita de curiosos que se inte-
resan por la cata de estos magníficos 
tomates, a la localidad.  El Ayunta-
miento ha contado con la colabora-
ción del Centro de Educación 
Ambiental "El Águila", para elegir el 
mejor del año entre las variedades de 
Navas del Rey. 

Los bares participantes han ofre-

cido gratuitamente una tapa de to-
mate al pedir una consumición, para 
valorar su calidad. Tras catar el to-
mate, los participantes debían relle-
nar la ficha de voto con la puntuación 
y, así, han podido participar en el sor-
teo de esos 7 vales de 20 euros para 
consumir en los bares colaboradores. 

Como paso previo, el sábado 13 de 
julio, a las 12:00 h. en la Placituela 
del Cuartel, varios catadores explica-
ron los aspectos a tener en cuenta 
para emitir una valoración justa. A 
continuación, ya se pudieron catar los 
tomates en los bares participantes. 

J

Navas del Rey ya tiene ganador de su 
Concurso de Tomates 2024

La Comunidad de Madrid refuerza el servicio de la Línea de autobuses 551 ante el 
incremento de usuarios en verano

l día 1 de julio entró en vigor el refuerzo 
de hasta un 69% del servicio que presta 
la Línea 551 de autobús interurbano, que 

conecta los municipios de la conocida como Ca-
rretera de los Pantanos, M-501, con la capital. 

Con esta medida, la Comunidad de Madrid 
quiere garantizar los desplazamientos en 
transporte público de los vecinos de la zona 
ya que, en época estival, estos viajes experi-
mentan un incremento notable. 

La Consejería de Vivienda, Transportes e 
Infraestructuras, a través del Consorcio Re-
gional de Transportes, ha incrementado el 
número de expediciones en días laborables, 
pasando de  78 a 110, un 41% más. En el 
caso de los fines de semana, los sábados au-
mentan los trayectos de 50 a 80, con un as-

censo del 60% y, por último, los domingos y 
festivos, hay 78 en lugar de 46, lo que re-
presenta un crecimiento del 69%. 

Este autobús interurbano une la capital con 
las localidades de Alcorcón, Móstoles, Villavi-
ciosa de Odón, Brunete, Chapinería, Navas del 
Rey, Pelayos de la Presa, San Martín de Valdei-
glesias, El Tiemblo y Cebreros (estos dos últi-
mos de la provincia de Ávila). 

Con este refuerzo, el Ejecutivo autonómico 
busca dar respuesta "a las necesidades de los 
vecinos de estas poblaciones, ya que la línea 
registraba una alta ocupación durante los 
meses de verano para atender los desplaza-
mientos de muchos ciudadanos al pantano de 
San Juan, además de prestar servicio a los 
trabajadores y habitantes de los municipios". 

E

PELAYOS DE LA PRESA

Une los municipios de la “Carretera de los Pantanos” (M‐501) con la capital

l pasado 23 de julio, la lo-
calidad de Navas del Rey 
recepcionaba una nueva 

adquisición para el Ayuntamiento 
que contribuirá al mejor desarrollo 
de múltiples trabajos de manteni-
miento. Se trata de un vehículo 
tractor utilitario con grúa forestal, 
que cuenta con desbrozadora-tri-
turadora para caminos, canales y 

áreas verdes, además de ele-
mento esparcidor de sal, cuchilla 
quitanieves y cultivador.  

Este proyecto se engloba den-
tro del convenio de colaboración 
entre la Comunidad de Madrid y el 
Ayuntamiento de Navas del Rey 
para la ejecución del Plan de In-
versión Regional (PIR) durante el 
periodo 2022-2026. 

E

Navas del Rey adquiere un tractor con 
grúa forestal, con cargo al PIR de la  
Comunidad de Madrid
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POZUELO DE ALARCÓN
Pozuelo de Alarcón otorga el título de Hija Adoptiva a la periodista Sonsoles 
Ónega y las Medallas al Mérito de la Villa a Juan Granizo y a la Policía Nacional

l Ayuntamiento de 
Pozuelo de Alarcón 
celebró el 17 de julio 

su Junta de Gobierno local, 
en la cual se aprobó conceder 
el título de Hija Adoptiva a la 
periodista y premio Planeta 
2023, Sonsoles Ónega, ve-
cina de la ciudad. Además, se 
acordó conceder las Medallas 
al Mérito de la Villa al presi-
dente honorífico de la Con-
gregación de la Virgen de la 
Consolación, Juan José Gra-
nizo Castillo, y a la Policía Na-
cional del municipio. 

Según ha explicado la alcal-
desa, Paloma Tejero, el título 
de Hija Adoptiva de Pozuelo 
es un merecido reconoci-
miento a Sonsoles Ónega, una 
vecina de Pozuelo que destaca 
“por su larga trayectoria en el 
mundo de la comunicación, 
por su gran carrera como pe-
riodista y por su reciente pre-
mio Planeta”, afirma la 
regidora. Sonsoles Ónega pre-

senta actualmente “Y ahora 
Sonsoles” en las tardes de An-
tena 3 y tiene a sus espaldas 
una amplia trayectoria como 
presentadora de otros forma-
tos y programas en distintas 
cadenas de televisión. Como 
escritora, también ha publi-
cado otros títulos como “Calle 
Habana, esquina Obispo”, 
“Donde Dios no estuvo”, “En-
cuentros en Bonaval”, “Noso-
tras que lo quisimos todo”, 
“Mil besos prohibidos” y “Des-
pués del amor” (Premio de 
Novela Fernando Lara 2017). 

En el caso del también ve-
cino Juan José Granizo Casti-
llo, la Medalla al Mérito de la 
Villa es en reconocimiento a 
su aportación a la vida cultu-
ral y religiosa de la ciudad. 
Nacido en 1939 y residente 
en Pozuelo de Alarcón toda 
su vida, Granizo es miembro 
de la Junta de la Congrega-
ción de Nuestra Señora de la 
Consolación desde hace más 

de 40 años. Ha sido tesorero, 
vicepresidente, y desde 2002 
presidente de la Congrega-
ción de la Virgen de la Conso-

lación, siendo en la actuali-
dad presidente honorífico. La 
alcaldesa ha destacado la 
parte más humana de este 

pozuelero que “es un vecino 
conocido y querido por todos, 
muy vinculado a Pozuelo de 
Alarcón y a sus tradiciones”. 

E
El Consistorio celebrará, por primera vez, un acto institucional para la entrega de estas distinciones el próximo 2 de septiembre, con motivo 
de la festividad en honor a Nuestra Señora de la Consolación

El Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón concede una nueva ayuda directa de 100 euros por 
hijo para material escolar del próximo curso

l Ayuntamiento de Pozuelo de 
Alarcón concede una nueva 
ayuda directa de 100 euros por 

hijo para material escolar del próximo 
curso y para lo que destinará un total 
de 414.000 euros. La alcaldesa de la 
ciudad, Paloma Tejero, ha recordado 
que esta medida “pone de manifiesto 
nuestro compromiso en ayudar a las fa-
milias pozueleras coincidiendo, además, 

con el inicio del curso que conlleva un 
gasto extraordinario”. 

La ayuda está dirigida a las familias 
con hijos escolarizados en Educación 
Primaria, Educación Secundaria Obliga-
toria, Formación Profesional (Ciclo For-
mativo de Grado Básico) y Educación 
Básica Obligatoria (EBO) en Educación 
Especial durante el curso escolar 
2024/25 y servirán para subvencionar 

los gastos realizados, hasta un máximo 
de 100€ por hijo, en diverso material 
escolar. Se incluyen los gastos de pape-
lería, libros de texto, lecturas recomen-
dadas, diccionarios, libros de texto en 
formato digital, memorias USB o tintas 
de impresora, mochilas escolares y uni-
formidad escolar, entre otros. 

En caso de que se realicen dos soli-
citudes respecto de un mismo menor, 

se podrá conceder hasta el 50% de la 
ayuda a cada solicitante o parte propor-
cional justificada. 

Los interesados pueden solicitar esta 
ayuda hasta el próximo 3 de octubre a 
través de la sede electrónica del Ayun-
tamiento de Pozuelo de Alarcón. Se po-
drán incluir los gastos realizados desde 
el 1 de julio al 30 de septiembre de 
2024.  

E

SAN LORENZO DE EL ESCORIAL
El consejero de Presidencia visitó junto a la alcaldesa de San Lorenzo de El Escorial 
el paseo de Juan de Borbón y los terrenos de la futura pista de atletismo

l consejero de Presiden-
cia, Justicia y Adminis-
tración Local, Miguel 

Ángel García Martín, visitó el pa-
sado 7 de julio San Lorenzo de 
El Escorial para participar en el 
Día de la Bicicleta, una fiesta del 
deporte familiar, y visitar junto a 
la alcaldesa, Carlota López Este-
ban, el paseo de Juan de Borbón 
y Battenberg, cuya rehabilitación 
está prevista que comience en el 
último trimestre del año. 

El proyecto consistirá en la 
reparación y delimitación de la 
calzada, el saneamiento del te-
rreno y la renovación de la red 
de saneamiento y drenaje. Ade-
más, los elementos de mobilia-
rio urbano serán sustituidos por 
otros de nueva implantación 
conforme a las necesidades. El 

coste de los trabajos será asu-
mido al 100 por cien por la Co-
munidad de Madrid “tras más 
de tres años trabajando con di-
ferentes consejerías, lo que nos 
permitirá destinar recursos a 
otras actuaciones también muy 
necesarias en el municipio”, 
como explica la alcaldesa. 

Además, García Martín, junto 
a la alcaldesa de San Lorenzo y 
el regidor de El Escorial, Antonio 
Vicente, visitaron el terreno de 
la futura pista de atletismo que 
dará servicio a ambos munici-
pios y que supondrá una inver-
sión de 3,5 millones con cargo 
al Plan de Inversión Regional 
(PIR) 22/26. 

Esta nueva infraestructura cu-
brirá las necesidades de los clu-
bes y las escuelas municipales 

de la zona, que contarán así con 
un moderno espacio para entre-
nar. Se levantará en un terreno 
de más de 20.000 metros cua-
drados en el Parque El Tomillar, 
en el término municipal de El Es-
corial, donde se ubicará una 
pista homologada de 400 me-
tros de longitud que podrá al-
bergar competiciones federadas 
regionales, nacionales e interna-
cionales. “Una petición conjunta 
de San Lorenzo y de El Escorial, 
para continuar fomentando el 
deporte, algo que perseguimos 
ambas administraciones”, ha 
manifestado Carlota López. 

Tras esto, ambos alcaldes y 
el consejero se dirigieron al 
Paseo del Álamo, una actua-
ción que también está prevista 
en los próximos meses.

E
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l pasado 24 julio 
tuvo lugar la firma 
de la Adjudicación 

del contrato de obras de 
acabado del Centro de 
Emergencias de San Martín 
de Valdeiglesias. Aprobado 
por Junta de Gobierno 
Local, tras el proceso legal 
previo, se adjudicó la obra a 
la empresa Iniciativas RFE 

S.L. Las obras han comen-
zado de forma inmediata. 

Se trata de un gran pro-
yecto que va a ser posible, 
gracias a los esfuerzos del 
concejal de Seguridad, José 
Luis Rodríguez Lázaro, y la 
alcaldesa, Aránzazu Pove-
dano Fraguela, que junto al 
jefe de la Policía Local de 
San Martín de Valdeiglesias, 

han conseguido firmar la fi-
nalización de un edificio que 
será un ejemplo en toda la 
Sierra Oeste. 

El edificio albergará la 
Comisaría de Policía, el Cen-
tro de recepción de imáge-
nes del municipio, calabozos 
y las mejores y más moder-
nas infraestructuras para un 
edificio referente. 

E

SAN MARTÍN DE VALDEIGLESIAS

Adjudicado el contrato para la finalización 
de las obras del Centro de Emergencias de 
San Martín de Valdeiglesias

Dispositivo especial para garantizar la  
seguridad en el pantano de San Juan 

a Comunidad de Madrid ha 
desplegado un año más el dis-
positivo especial de verano 

para garantizar la seguridad en las 
zonas de baño del pantano de San Juan 
-las playas Virgen de la Nueva y El Muro 
-. La Agencia de Seguridad y Emergen-
cias Madrid 112 (ASEM112) coordina el 
operativo, que fue activado el pasado 
24 de junio y permanecerá operativo 
hasta el 10 de septiembre. La Comuni-
dad de Madrid incorpora a este opera-
tivo a profesionales del Cuerpo de 
Agentes Forestales, Bomberos y  Guar-
dia Civil.  

Esta actuación forma parte del con-
venio firmado entre el Gobierno regio-
nal, Cruz Roja y los ayuntamientos de 
San Martín de Valdeiglesias y Pelayos 
de la Presa, en la que el Ejecutivo ma-

drileño invierte más de 120.000 euros. 
El pantano de San Juan tiene una 

zona de baño controlada, la playa Vir-
gen de la Nueva, que tendrá vigilancia 
todos los días de 12:00 a 20:00 horas, 
con seis socorristas acuáticos y dos pa-
trones de embarcación de Cruz Roja. A 
ellos se unirá el SUMMA112, que refor-
zará el operativo los fines de semana y 
festivos, con siete sanitarios, dos patro-
nes y dos embarcaciones a motor. 
 
Playa con Bandera Azul 

Virgen de la Nueva ha vuelto a izar 
este año la Bandera Azul, distintivo con-
cedido por la Asociación de Educación 
Ambiental y del Consumidor, el único de 
este tipo que ondea en un área de baño 
de la Comunidad de Madrid, símbolo de 
su calidad y sostenibilidad ambiental. 

L
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SEVILLA LA NUEVA
La presidenta de la Comunidad de Madrid recibe al alcalde de Sevilla la Nueva para 
valorar diferentes proyectos de mejora en la localidad

a presidenta de la Co-
munidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, reci-

bió el pasado 18 de julio al al-
calde de Sevilla la Nueva, 
Asensio Martínez, en la sede del 
Gobierno regional para abordar 
diferentes proyectos clave y es-
tratégicos para el municipio. 

En el encuentro comentaron 
el futuro desdoblamiento de la 
M-600 entre los municipios de 
Villanueva de la Cañada, Bru-
nete, Sevilla la Nueva y Navalcar-
nero. Esta obra, que está ya 
siendo estudiada por la Dirección 
General de Carreteras, es clave a 
nivel estratégico para fomentar 
oportunidades de vivienda, 
atraer conocimiento mediante un 
campus universitario o de For-
mación Profesional, e incremen-
tar la seguridad vial de sus 
usuarios. 

También se ha abordado la 
construcción de la una nueva 
sede Polivalente de la Mancomu-
nidad El Alberche en la Plaza de 
los Arcos, que acogerá también 
el nuevo Centro de Mayores, con 
una inversión de 2.581.368 
euros, que se ejecutará como 
una actuación del Plan de Inver-

siones Regional Supramunicipal. 
 
Nuevo Espacio Cultural Mul-
tifuncional 

Así mismo, comentaron el es-
tado del proyecto de construc-
ción del nuevo Espacio Cultural 
Multifuncional que, tras necesi-
dad de actualizar su proyecto, se 
va a realizar igualmente con fon-
dos del Plan de Inversiones Re-
gionales, donde actualmente se 
ubica el Centro de Interpretación 
albergando la nueva Escuela Mu-
nicipal de Música y Danza, con 
un presupuesto ampliado recien-
temente por el gobierno regional 
hasta 1.942.195 euros. 

El alcalde aprovechó el en-
cuentro para trasladarle a la pre-
sidenta la necesidad de mejoras 
varias en el Palacio de Baena, 
edificio propiedad de la Comuni-
dad de Madrid, corazón cultural 
y social del municipio, trabajando 
la Consejería de Cultura en dife-
rentes actuaciones. 

La presidenta Díaz Ayuso se 
mostró receptiva a las propues-
tas y comprometida a colaborar 
en la viabilidad y desarrollo de 
estos proyectos, destacando la 
importancia de seguir trabajando 

juntos para mejorar la calidad de 
vida de los vecinos de Sevilla la 
Nueva. 
 
Inversiones de la Comuni-
dad de Madrid en Sevilla la 
Nueva a través del Programa 
de Inversión Regional 

Desde 2015, cuando accedió 
a la alcaldía Asensio Martínez, 
además de contar con un nuevo 
centro de salud, con una inver-
sión superior a los cuatro millo-
nes de euros, gracias a los 
fondos recibidos de la Comuni-
dad de Madrid a través del Pro-
grama de Inversión Regional 
(P.I.R), Sevilla la Nueva ha reci-
bido 1.226.098 euros para gasto 
corriente, permitiendo aminorar 
la presión fiscal; y 2.883.698 
euros para inversiones que han 
permitido afrontar la mayor ope-
ración asfalto del municipio con 
54 calles, remodelación integral 
con criterios de accesibilidad y 
mejora de la estética urbana del 
casco urbano en sus fases I, II y 
III, afrontándose la Fase IV en 
próximas fechas, además de las 
calles Duque de Rivas y Haces, 
acondicionamiento integral de la 
Biblioteca Municipal, mejora de 

instalaciones de Policía Local, 
nuevos Huertos Urbanos Palacio 
de Baena, renovación del par-
quet de la pista polideportiva del 
Pabellón Cubierto Adolfo Suárez, 

así como acerado en la Urbani-
zación Los Manantiales. Todo ello 
sumado a otras inversiones de la 
propia Comunidad de Madrid y 
destinadas a otros fines.

L
En la reunión se ha comentado el proyecto de desdoblamiento de la M‐600 y mejora de accesos a Urbanizaciones, la nueva sede de la Man‐
comunidad del Alberche‐Centro de Mayores, y el nuevo espacio cultural multifuncional, así como mejoras en el Palacio de Baena
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Almudena Negro anuncia su intención de que la Caja de Cultura lleve el nombre 
de Juan Van‐Halen

TORRELODONES

el viernes 12 al martes 16 de julio 
se han celebrado en Torrelodones 
las fiestas de La Colonia, en 

honor a la Virgen del Carmen. Las fami-
lias han sido las protagonistas de un pro-
grama de actividades elaborado por la 
concejalía de Festejos, que dirige Marta 
López, en colaboración con peñas y aso-
ciaciones y clubes deportivos. 

Este año el pregonero ha sido Juan 
Van-Halen. Nacido en Torrelodones, escri-
tor, poeta, historiador, periodista y polí-
tico. El pregón, con el que arrancaron las 
fiestas, fue el viernes 12, a las 21:30h. 

La alcaldesa de Torrelodones, Almu-
dena Negro, anunció durante el pregón 
que “se va a proponer al pleno de Torre-
lodones que la actual biblioteca, Caja de 
Cultura, lleve el nombre del poeta Juan 
Van-Halen”. El pregón contó con la asis-
tencia de la Corporación municipal, dipu-
tados nacionales y autonómicos, alcaldes 

y concejales de municipios limítrofes. 
Negro repasó la biografía de Van-Halen. 

Nacido en Torrelodones, es un escritor, 
historiador, periodista y político; como es-
critor es autor de numerosos libros de 
poemas, narraciones y ensayos, además 
de desempeñar cargos ligados a la cul-
tura. Torrelodones le dedicó una calle en 
1989 y en 1997 un busto suyo, obra de 
Santiago de Santiago, se colocó en la 
Casa de Cultura. Durante varios años, el 
Ayuntamiento convocaba anualmente el 
Premio Internacional Juan Van-Halen para 
libros de poesía. En 2010 el Pleno de To-
rrelodones lo nombró Hijo Predilecto. 

Por su parte, Van-Halen arrancó su 
pregón haciendo historia de Torrelodones 
y de los personajes que han recorrido el 
municipio y terminó su pregón ofreciendo 
a los asistentes ofreciendo un poema iné-
dito, escrito en 2016, dedicado a Torrelo-
dones, el pueblo que lo vio nacer. 

D
Con el pregón de Juan Van‐Halen se dio el pistoletazo de salida a las fiestas en honor a la Virgen del Carmen

Aprobada la licitación del contrato para el  
servicio de limpieza de los centros educativos

l último Pleno del Ayuntamiento 
de Torrelodones de este curso 
político ha aprobado el expe-

diente para la contratación del servicio de 
limpieza de los centros educativos de To-
rrelodones. La licitación sale por dos años 
más otros dos de prórroga. 

El contrato afecta a los centros públicos, 
la Escuela infantil Las Ardillas y la Escuela 
de Idiomas. Entre las novedades más im-
portantes, el incremento en el precio por 
hora que se pagará a los 22 trabajadores. 
“Esto va a garantizar que la limpieza de los 
colegios se haga en las mejores condicio-
nes”, ha defendido la concejal de Hacienda, 
Concha Pastor. “Nuestro objetivo es contar 
con un buen contrato que garantice la ca-
lidad del servicio”. 

Esta es una de las razones principales 
por las que el gobierno de Torrelodones 
ha considerado para no prorrogar el ac-
tual contrato. Como se recordará, en 
2022 y 2023, 19 de estos trabajadores 
mantuvieron una huelga al estar seis 
meses sin que la empresa DLR, que en 
aquel entonces tenía el contrato, les abo-

nase sus salarios. 
El pliego se ha tramitado en tiempo y 

forma, como le ha aclarado la concejal 
Concha Pastor al portavoz de VxT, Al-
fredo García-Plata. 

La licitación ha contado con 14 votos 
a favor (PP, Vox y PSOE) y 7 abstencio-
nes (VxT). 
 
Inversiones en medio ambiente 

Por otro lado, ha salido adelante una mo-
dificación de crédito necesaria para poner 
en marcha iniciativas en el área de medio 
ambiente, por importe de 55.000 euros que 
se destinará al ajardinamiento de La Solana, 
las sendas del municipio, el mobiliario de la 
base de medio ambiente, una subvención a 
los vecinos para combatir la procesionaria 
del pino, material para el CER (captura, es-
terilización y suelta/retorno) de las colonias 
felinas, la licitación de un tractor para des-
broces y un programa de ordenador. 

La propuesta ha salido adelante con los 
votos a favor del equipo de gobierno (PP y 
Vox), siete en contra (Vecinos por Torrelo-
dones) y la abstención del PSOE. 

E

Comienzan las obras del campo de fútbol 
Julián Ariza

a primera fase de renovación 
del campo de fútbol Julián 
Ariza ha comenzado este 

martes 23 de julio de 2024. Con un 
presupuesto de 230.000 euros y un 
plazo de ejecución de cuatro meses, 
las obras vienen a renovar este espa-
cio municipal que cuenta con una an-
tigüedad de más de veinte años. 

Entre las mejoras, se incorporará 
un pabellón de 42 metros cuadrados 
destinado a almacenar material de-
portivo y se remodelará los actuales 

vestuarios a los que se dotará de 
aparatos sanitarios, alicatados, sola-
dos, iluminación y equipos de cale-
facción y aire acondicionado. 

Además, se reformará el vestua-
rio actual de árbitros masculinos y 
se creará uno nuevo para los feme-
ninos. 

En una segunda fase de las obras 
se incorporará un nuevo pabellón 
polivalente que acogerá, entre otras 
cosas, una oficina para cubrir la 
parte más administrativa. 

L

on motivo de la celebración 
de las fiestas de agosto en 
honor a la Asunción de 

Nuestra Señora y San Roque, del 14 
al 18 de agosto, todos los estable-
cimientos hosteleros de Torrelodo-
nes pueblo podrán cerrar una hora 
más tarde respecto al horario que 
tengan autorizado, con el objetivo 

de contribuir a la economía local y 
al disfrute de todos los vecinos. 

Las fiestas en honor de la Asun-
ción de Ntra. Sra. comenzarán el 14 
de agosto con atracciones al 50% 
por el “Día del niño” y culminarán el 
sábado 17 con el concierto tributo 
a Hombres G y la actuación del DJ 
“Sandro Bianchi”. 

C

Los establecimientos hosteleros del 
pueblo podrán abrir una hora más  
durante las fiestas de agosto
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ncoherencia total en el go-
bierno del alcalde de Robledo 
de Chavela, Fernando Casado, 

que en recientes fechas ha solicitado 
dos policías locales en comisión de 
servicio, cuando hace pocos meses 
dejaba marchar a uno de los agentes 
de Policía Local de Robledo de Cha-
vela al municipio de El Escorial. 

Ante la situación, el grupo munici-
pal del Partido Popular de Robledo de 
Chavela, no ha dudado en denominar 
al ejecutivo de Fernando Casado 
como “el equipo de Gobierno de la in-
coherencia”. 

En la actualidad, Robledo vuelve a 
tener policías de baja “ya que algún 
concejal con aspiraciones de ser al-
calde, ha provocado tal actuación, 
ojalá de la cara y hable por su propio 
pie, antes de que os lo contemos no-
sotros” se lamentan los populares, 
que señalan que “este pueblo se 
hunde con este gobierno que no sabe 
mantener en plantilla ni a su personal 

de Policía Local”. 
 
Junta local de seguridad “a es-
condidas” 

El pasado día 6 de junio se celebró 
un pleno ordinario, en el que se pre-
sentaron, entre otras, dos mociones 
relativas a la policía municipal, por 
parte del Partido Popular. 

Una de ellas versó sobre la crea-
ción de una Junta Local de Seguridad, 
“como instrumento de colaboración y 
participación ciudadana en la mejora 
y protección de nuestro municipio” 
según explican los populares. Pero su 
moción no se admitió a debate por el 
equipo de Gobierno de Fernando Ca-
sado. El grupo municipal del Partido 
Popular denuncia que “ante la pasivi-
dad y desgana del equipo de Go-
bierno, nuestra concejala la retiró del 
turno de preguntas (siendo el único 
instrumento que tenemos para que 
“contesten”) ya que algo tan impor-
tante no debería pasar inadvertido.” 

“Fue una moción sin ataques, escrita 
con respeto y desde el único deseo 
de mejora y promoción de nuestro 
pueblo” señalan.  

Finalmente, la Junta Local de Se-
guridad se celebró el día 8 de julio, 
sin que el gobierno de Casado avisara 
de su celebración a los concejales del 
Partido Popular, que precisamente ha-
bían solicitado su celebración.  “Nos 
alegramos pues es una mejora para 
nuestro municipio, pero a la vez nos 
entristece que el gobierno lo haga a 
escondidas y sin reconocer que el 
Partido Popular es quien lo propuso” 
afirman desde el PP.  

Desde el grupo municipal Popular 
han reconocido la labor de la Policía 
Local: “Mucha fuerza a nuestros poli-
cías, no estáis solos, desde el Partido 
Popular os hemos valorado y os valo-
raremos siempre, nosotros aumenta-
mos la seguridad creando nuevos 
puestos, cosa que el actual equipo de 
Gobierno lo está destruyendo todo.” 

I

El ejecutivo de Fernando Casado, “el equipo de Gobierno de la incoherencia”
ROBLEDO DE CHAVELA

Complicada situación de la Policía Local 

ROZAS DE PUERTO REAL
Cine de verano del 4 al 9 de agosto en 
Rozas de Puerto Real

l Ayuntamiento de 
Rozas de Puerto Real, 
con la colaboración de 

la Comunidad de Madrid, ha 
programado la proyección de 
seis películas de cine de ve-
rano, desde el 4 al 9 de agosto, 
a las 22.30 horas, en el re-
ciento ferial.  

Una programación para 
todos los públicos que ofrecerá 
los títulos: “Oppenheimer” (4 
de agosto), “Barbie” (5 de 
agosto), “A todo tren 2” (6 de 
agosto) y “Super Mario Bros” (7 
de agosto), “Gato con botas. El 
último deseo” (8 de agosto) y 
“As Bestas” (9 de agosto).  

E

Presentación del libro “Burro viejo, cami‐
nos nuevos” con actividades para poner en 
valor la sostenibilidad del territorio

l Ayuntamiento de Rozas de 
Puerto Real en colaboración con 
el Centro de Educación ambien-

tal el Águila de Chapineria ha organi-
zado la presentación del libro “Burro 
viejo, caminos nuevos” en el que se re-
cogen iniciativas ejemplares que pro-
mueven la sostenibilidad del territorio. 

Los asistentes se llevarán un ejem-
plar del libro y durante el evento se 
plantearán actividades participativas te-
niendo en cuenta diferentes valores de 
participación vecinal, y respeto de los 
valores socioculturales y naturales del 
entorno.  

Será el martes 13 de agosto, a las 
11.00 horas, en el Centro Multifuncional 
de Rozas de Puerto Real. Es necesario 
inscribirse previamente en el Ayunta-
miento de la localidad. 

E

Títeres para los más pequeños el próximo 
10 de agosto

l próximo sábado 10 de 
agosto, a partir de las 
20.30 horas, el re-

ciento ferial de Rozas de 
Puerto Real acogerá la repre-
sentación del espectáculo cul-
tural para niños a partir de 3 
años y familias, “La ratita pre-
sumida” a cargo de Tropos, 
teatro de títeres. 

Una divertidísima versión 
del conocido cuento tradicio-
nal repleta de canciones y re-
tahílas infantiles. Dirigida por 
Eduardo Guerrero, con texto 
de Guillermo Gil y Eduardo 
Guerrero y los actores Patricia 
Arroyo, Guillermo Gil.  

E



El alcalde de Valdemorillo mantiene una intensa agenda institucional en el mes de 
julio, para reforzar áreas como la Educación y el Transporte público

urante el mes de 
julio, el alcalde de 
Valdemorillo, San-

tiago Villena, ha mantenido 
diferentes reuniones con 
responsables de Educación y 
Transportes de la Comuni-
dad de Madrid, así como con 
Canal de Isabel II. En ellas 
se ha hecho seguimiento de 
las distintas iniciativas y de-
mandas que tiene plantea-
das el gobierno local.  

En el primero de estos 
encuentros de trabajo, cele-
brado el pasado día 17, el 
regidor, acompañado por la 
concejal de Servicios a la 
Comunidad, Ana Patricia 
González, insistió en abor-
dar la mejora de la oferta 
educativa obligatoria en 
todos sus niveles para aten-
der a la demanda social de 

la población de Valdemorillo 
en esta materia. 

El viernes 19 Santiago Vi-
llena, junto con el concejal 
de Urbanizaciones, Urba-
nismo y Movilidad, Jorge 
Mirat, expuso ante la Direc-
ción General de Transportes 
la necesidad de abordar e 
impulsar igualmente la me-
jora del transporte público 
urbano en el municipio, 
tanto entre las urbanizacio-
nes y el pueblo, como en la 
conexión con los hospitales 
de referencia, Puerta de 
Hierro y El Escorial, me-
diante un servicio que 
atienda a los usuarios a de-
manda con un vehículo de 
mediana capacidad. 

Asimismo, el lunes 22, el 
primer edil y el concejal 
acudieron a la sede del 

Canal de Isabel II para 
hacer el seguimiento y va-
loración de todos los pro-
yectos que se han 
ejecutado en estos tres 
años y medio últimos, con 
los que se ha renovado 
prácticamente al completo 
la red de suministro de 
agua potable en el casco 
urbano y la urbanización 
Ampliación Cerro Alarcón, 
obras en las que se han in-
vertido cerca de 6 millones 
de euros. 

Asimismo, se pretende 
desarrollar el resto de con-
venios con las urbanizacio-
nes de Valdemorillo con el 
mismo objetivo, renovar 
unas redes de agua obsole-
tas mejorando la prestación 
del servicio y la calidad del 
mismo en todas ellas.

D
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La Comunidad de Madrid rehabilita la piscina municipal de Villamanta dañada 
por la DANA, con un presupuesto de 400.000 euros

a Comunidad de 
Madrid ha finalizado 
las obras de rehabi-

litación de la piscina munici-
pal de Villamanta y de las 
zonas deportivas, infantiles y 
de mayores, aledañas a esta 
infraestructura, que queda-
ron seriamente dañadas tras 
el paso de la DANA de sep-
tiembre de 2023. 

El consejero de Presiden-
cia, Justicia y Administración 
Local, Miguel Ángel García 
Martín, visitó el pasado 5 de 
julio la localidad junto a su 
alcalde, Mariano Núñez, 
para conocer los nuevos 
equipamientos que ya se 
han reabierto al público. 

Esta actuación, supervisada 
por la empresa pública Pla-
nifica Madrid, ha contado 
con un presupuesto de 
420.000 euros procedentes 
del Fondo de Reserva supra-
municipal del Programa de 
Inversión Regional (PIR) 
2022/26. Este cuenta con 
más de 10 millones de euros 
destinados para actuaciones 
de emergencia, aprobados 
por el Consejo de Gobierno, 
para ayudar a las localidades 
del suroeste más afectadas 
tras el paso del temporal. 

Así, en la piscina se han 
reparado los dos vasos afec-
tados; se ha construido una 
nueva caseta de almacena-

miento; sustituido los ele-
mentos de saneamiento y 
depuración, y remodelado 
los vestuarios y espacio de 
administración. 

Igualmente, en la pista 
multideportiva se han insta-
lado nuevas porterías, ca-
nastas, postes, redes y 
alumbrado, y se han mejo-
rado las gradas y la ilumina-
ción exterior de la misma. 
Por último, se ha procedido 
a la reconstrucción del área 
de petanca y de la zona de 
juegos infantiles. Previo a 
estos trabajos se llevó a 
cabo la limpieza de lodos y 
la adecuación de terrenos 
para realizar las obras. 

L
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El Ayuntamiento aprueba en el Pleno su compromiso de avanzar “decididamente” en 
la recepción de todas las urbanizaciones de Valdemorillo

bordadas de forma conjunta 
al tener todas como principal 
reivindicación la disolución de 

las Entidades Urbanísticas, nueva-
mente han prosperado, en el Pleno 
municipal celebrado el pasado 18 de 
julio, las mociones de iniciativa ciuda-
dana a este respecto.  

En este caso, desde el equipo de 
gobierno, y precisamente  en base a 
uno de los acuerdos sobre los que se 
asienta el ejecutivo formado por PP Y 
Vox, ha llevado a votación un acuerdo 
que engloba, de forma clarificadora y 
como planteamiento válido para todas 
las urbanizaciones de Valdemorillo, 
hasta cuatro apartados: el compro-
miso “explícito y oficial” del Ayunta-
miento de avanzar de forma decidida 
hacia la presentación para su trata-

miento por el Pleno de un propuesta 
de recepción de las obras de urbani-
zación de todas la urbanizaciones, in-
cluso los suelos de cesión al 
Ayuntamiento, y simultáneamente, y 
según cada caso, iniciar los trámites 
para la disolución de las EUCC que 
hayan cumplido ya sus fines; fijar 
como horizonte temporal la presente 
legislatura; el compromiso de exigir a 
las juntas de las EUCC y a la junta de 
compensación de Puentelasierra que 
hasta su disolución no obliguen a los 
vecinos a sufragar con sus cuotas gas-
tos impropios; y reconocer la obliga-
ción legal de todos los propietarios de 
EUCC de contribuir al sostenimiento 
de los gastos derivados de las funcio-
nes propias de estas entidades. Este 
acuerdo se aprobó por unanimidad.  

A
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VILLANUEVA DE PERALES
Reunión con el director gerente del  
Consorcio de Transportes 

l equipo de Go-
bierno de Villa-
nueva de Perales, 

representado por la primera 
teniente de alcalde, Fabiola 
Méndez, y el concejal de 
Transportes, Pedro Calvo, 
junto al alcalde de Villaman-
tilla, José Antonio de la Mo-
rena, mantuvieron una 
reunión con el director ge-
rente del Consorcio Regional 
de Transportes Públicos de 
la Comunidad de Madrid, 
Pablo Rodríguez Sardinero, 

el pasado 26 de julio. 
Un encuentro celebrado 

en la sede del Consorcio de 
Madrid a la que también 
asistió Montserrat Andújar, 
jefa de Área de Interurba-
nos, que sirvió para profun-
dizar en temas de interés 
relacionados con la mejora 
del transporte público en la 
zona, tanto en lo relativo a 
las líneas como a los hora-
rios, cuestiones prioritarias 
para el Ayuntamiento de Vi-
llanueva de Perales. 

Entre las necesidades 
planteadas al director ge-
rente que demandan los ve-
cinos y que sirve como 
continuación a la reunión 
que se celebró en noviem-
bre del pasado año, está la 
concesión de línea directa a 
Madrid es decir ampliación 
de la línea 532 con cabecera 
en Villamantilla, ampliación 
de horarios de la línea 531ª, 
y horarios nocturnos de 
transporte público para 
estos municipios. 

E
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VALDEMAQUEDA
Los vecinos de Valdemaqueda se prepara para vivir sus Fiestas Patronales en honor 
a la Virgen de Los Remedios

a localidad de Valdema-
queda celebra sus Fies-
tas Patronales en honor 

a la Virgen de Los Remedios, del 
14 al 18 de agosto y para el dis-
frute de vecinos y visitantes, el 
Ayuntamiento ha organizado un 
programa festivo repleto de ac-
tividades para todos los públicos. 

Los festejos comenzarán el 
miércoles 14 de agosto con la 
final del Torneo de Fútbol Sala (a 
las 20.00h.). A las 21.30h. será 
el Encuentro de peñas con la 
charanga Los Imparables, en la 
Plaza de España, que a las 
22.30h. acogerá el Pregón y 
Chupinazo, la presentación de 
Miss y Míster Valdemaqueda y 
habrá barbacoa para todos. La 
Orquesta Rollers Band, a las 
23.00 horas, pondrá el punto 
musical de la jornada, también 
en la Plaza de España.  

El jueves 15 de agosto, festi-
vidad de la Virgen de los Reme-
dios, la jornada festiva 
comienza a las 11.00h. con Pa-
sacalles Diana, desde el Parque 
de los Alcaldes. A las 12.30h. se 
celebra la Santa Misa en honor 
a Nuestra Señora Virgen de los 

Remedios con la tradicional pro-
cesión de la Patrona. Y por la 
noche, la música será la prota-
gonista, con el concierto tributo 
a Rocío Dúrcal y Rocío Jurado 
por Ana María Puente, a las 
23.00h.; el espectáculo “40 
años de vida” a cargo de Óscar 
Recio y Ballet de Mario Bueno; 
y DJ animador. 

El viernes 16, las actividades 
comienzan a las 12.00h. con el 
Campeonato de Chito en el Par-
que de Los Alcaldes. Al medio-
día, se ha organizado una 
comida popular de caldereta 
con carcamusas, con animación 
de la Charanga Los Parranderos. 
Ya por la noche, el concierto Tri-
buto a Manolo García, a las 
23.00h., y Macrodiscoteca con 
DJ Miami a partir de las 01.00h., 
pondrán fin a la jornada.  

La madrugada del 16 al 17 de 
agosto se llevará a cabo una 
chocolatada popular a cargo de 
la Churrería Rafa, será a las 
03.00h. en la Plaza de España. 
Precisamente, la Plaza de Es-
paña será el centro donde se de-
sarrollarán los actos festivos del 
día: a las 11.00h. huevos con 

chorizo, e hinchables de agua, 
hasta las 15.00h. Por la noche, a 
las 23.00h., concierto de Los Por-
folios y a las 01.00h., Macrodis-
coteca con DJ Tito.  

Finalmente, el domingo 18, la 
Plaza de España acogerá, desde 
las 18.00 hasta las 21.00 horas, 
el concurso de Ping Pong, futbo-
lín y teqball. A continuación, se 
realizará la entrega de trofeos, 
y habrá barbacoa para todos, 
amenizada por la Charanga Los 
Parranderos. 
 
Verano cultural 2024 

Además del intenso programa 
de festejos con motivo de las 
Fiestas Patronales, el Ayunta-
miento de Valdemaqueda ha 
puesto en marcha durante todo 
el verano, diversas actividades 
culturales, deportivas y de ocio. 

Del 29 de julio al 6 de agosto: 
Campeonato de Pádel y Frontón 
(Polideportivo). 

Del 9 al 14 de agosto: Torneo 
de Fútbol Sala (Polideportivo). 
Sábado 3 de agosto: tiro con 
arco y chito (parque de Los Al-
caldes); y campeonato de mus 
(Bar el As de Copas). 

Sábado 10 de agosto: Torneo 
de tiro al plato (Los Tablazos). 

Además, continúa el cine de 
verano en el Parque de Los Al-
caldes, a las 22.00 horas, con la 
proyección de las películas 
“Hotel Transilvania 4” (6 de 
agosto), “Momias” (13 de 
agosto), y “Cazafantasmas: más 

allá” (20 de agosto). 
Así mismo, cabe destacar la 

celebración de dos eventos en-
torno a la naturaleza: el 3 de 
agosto, Exhibición de aves rapa-
ces en el parque de Los Alcaldes; 
y el 10 de agosto, Observatorio 
de las perseidas: lluvia de estre-
llas, en Prados del Hoyo. 

L

Finalizan las obras de mejora de acce‐
sibilidad en el consultorio local de  
Villanueva de Perales 

as obras realizadas en el 
consultorio local de Villa-
nueva de Perales para la me-

jora de los accesos ya han finalizado. 
La actuación en este centro sanitario 
perteneciente a la Gerencia Asisten-
cial de Atención Primaria del Servicio 
Madrileño de Salud ha consistido en 
la mejora del acceso desde el exterior 
al edificio y han tenido un presu-
puesto de 65.041,49 euros. 

Para solucionar el problema de ac-
cesibilidad, se han realizado las si-
guientes actuaciones: creación de un 
nuevo sistema de rampas con baran-
dillas (tanto desde la plaza accesible 
diseñada en el aparcamiento del cen-
tro sanitario como desde el acceso al 
mismo por el acerado de la calle), para 

ello se han suprimido las escaleras de 
acceso frontal al centro sanitario (tanto 
desde la calle como desde el interior 
de la parcela), ocupando su espacio la 
rampa proyectada desde la plaza de 
aparcamiento accesible. Estas rampas 
se complementan con otro acceso a 
través de una escalera situada en la 
parte derecha de la fachada principal. 

También se ha sustituido la puerta 
automática exterior y el cierre exte-
rior de seguridad situado en la fa-
chada principal; se ha llevado 
realizado la red de recogida de aguas 
fluviales en el área de intervención y 
aparcamiento; la impermeabilización 
de las jardineras en el vestíbulo de 
entrada; y se han pintado los pará-
metros verticales interiores. 

L
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VILLAMANTILLA
El alcalde de Villamantilla y presidente de ADI Sierra Oeste, en la presentación del  
Programa “Pueblos con vida” por la presidenta de la Comunidad de Madrid

l pasado 27 de 
junio, la presi-
denta regional, 

Isabel Díaz Ayuso, pre-
sentó un nuevo Pro-
grama para que todos 
los municipios de la Co-
munidad de Madrid sean 
Pueblos con Vida.  

En un acto celebrado 
en el Castillo de Batres, 
Bien de Interés Cultural 
desde 1985, y acompa-
ñada por 143 alcaldes  
y concejales de estas 
localidades, que suman 
más de 600.000 habi-
tantes, la jefa del Go-
bierno madrileño detalló 

las actuaciones previs-
tas en el plan Pueblos 
con Vida que benefi-
ciará a más de 600.000 
habitantes. 

El alcalde de Villa-
mantilla y presidente de 
la Asociación para el De-
sarrollo Integral de la 
Sierra Oeste de Madrid 
(ADI), Juan Antonio de 
la Morena, asistió a la 
presentación, junto a 
otros alcaldes y conceja-
les de la Sierra Oeste 
madrileña.  

Los municipios de la 
Sierra Oeste de Madrid, 
están terminando la 

nueva estrategia que di-
señará la línea de ayu-
das LEADER en estos 
municipios a partir de 
2025. A los 19 munici-
pios que hasta ahora 
formaban parte de la 
Asociación Sierra Oeste, 
se unen Batres, Qui-
jorna y Valdemorillo.  

El presidente ADI Sie-
rra Oeste, Juan Antonio 
de la Morena, califica 
esta incorporación como 
“fundamental para que 
estén incorporados todos 
los municipios rurales de 
la zona Oeste de la Co-
munidad de Madrid”.

E

VILLANUEVA DE LA CAÑADA
La Comunidad de Madrid solicita la licencia para la construcción del Parque de  
Bomberos en Villanueva de la Cañada

l alcalde de Villa-
nueva de la Ca-
ñada, Luis Partida, 

recibió el pasado 18 de 
julio al consejero delegado 
de Planifica Madrid, Pedro 
Corbalán, con motivo de 
la solicitud de licencia para 
la construcción del parque 
de bomberos de Villa-
nueva de la Cañada.  

Durante la reunión, ce-
lebrada en la Casa Con-
sistorial, ambos revisaron 
el proyecto de la futura 
infraestructura. 

“Es una gran noticia 
porque supone dar luz 
verde a la construcción 
del parque de bombe-
ros, que prestará servi-
cio a Villanueva de la 
Cañada y atenderá tam-
bién las necesidades de 
los municipios de alrede-

dor”, señaló el regidor 
villanovense. 

El parque de bombe-
ros, incluido en el Pro-
grama de Inversión 
Regional (PIR), será fi-
nanciado y gestionado 
íntegramente en todas 
sus fases por la Comuni-
dad de Madrid por im-
porte de 3.627.452,08 
euros. Estará ubicado en 
una parcela municipal, 
con una superficie de 
5.026 metros cuadrados, 
situada en la Avda. de la 
Universidad. Contará 
con dos plantas y tres 
áreas diferenciadas, con 
espacio para vivienda, 
nave de vehículos y una 
torre de maniobras, en 
una superficie cons-
truida de 1.278,92 me-
tros cuadrados. 

E

VILLA DEL PRADO
Bodegas Mario Sampedro y Carnice‐
rías Tres Metros, negocios centenarios 
de Villa del Prado, reconocidos por la 
Comunidad de Madrid

a Comunidad de Madrid hizo 
entrega de los premios al reco-
nocimiento a los negocios cen-

tenarios, el pasado lunes día 9 de julio, 
en la Real Casa de Correos. La presi-
denta de la Comunidad, Isabel Díaz 
Ayuso, subrayó que los comercios cen-
tenarios de la región “encarnan lo mejor 
de su pasado, presente y futuro”. “Sois 
historia viva de Madrid, representáis tra-
dición e innovación”. 

Díaz Ayuso quiso distinguir el tra-
bajo de 150 empresas entregándoles 

una escultura que representa una me-
nina con los colores de la bandera de 
España y de Madrid. 

En la actualidad, más de 200 nego-
cios superan un siglo de historia repar-
tidos entre la capital y 32 municipios. 
Entre estos comercios centenarios, se 
encuentran Bodegas Mario Sampedro 
y Carnicerías Tres Metros de Villa del 
Prado. La alcaldesa, Belén Rodríguez, 
quiso acompañar a estos dos negocios 
locales centenarios, en un acto de re-
conocimiento tan singular. 

L

Batres, Quijorna y Valdemorillo se unen a ADI Sierra Oeste de Madrid 
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El delegado del Gobierno destaca que Villanueva del Pardillo es un municipio seguro

l alcalde de Villanueva 
del Pardillo, Eduardo Fer-
nández, recibió el pasado 

martes 9 de julio, al delegado del 
Gobierno en Madrid, Francisco 
Martín, acompañado del concejal 
de Seguridad Ciudadana, Carlos 
Lombas, miembros del equipo de 
Gobierno, el Comandante Jefe de 
la 6ª Compañía de la Guardia Civil 
de Majadahonda, Teniente del 
Puesto Principal de Guardia Civil 
de Las Rozas y Oficial Subjefe de 
Policía Local. 

Durante la reunión mantenida, 
y posterior visita, el delegado del 
Gobierno destacó que Villanueva 
del Pardillo es un municipio se-
guro con un índice de criminali-
dad inferior a la media de la 
Comunidad de Madrid, agrade-

ciendo la labor que realiza Guar-
dia Civil y Policía Local. Además, 
pudo comprobar in situ los me-
dios de seguridad como, los nue-
vos vehículos, kit taser, drones de 
vigilancia, sistema de cámaras de 
vídeo vigilancia en el municipio y 
el proyecto de las nuevas depen-
dencias de Policía Local y Guardia 
Civil entre otros. 

Por su parte el regidor quiso 
agradecer “el interés y la presen-
cia en nuestro municipio del de-
legado del Gobierno, la seguridad 
es un pilar fundamental en nues-
tra hoja de ruta y por ello conti-
nuaremos apostando por Policía 
Local y Guardia Civil dotándoles 
de todos los medios necesarios 
como venimos realizando desde 
la anterior legislatura.” 

E

VILLANUEVA DEL PARDILLO

Comienzan las obras de recuperación 
del Parque Sierra de Alcudia de Villa‐
nueva del Pardillo

l Ayuntamiento de Villa-
nueva del Pardillo, a través 
del Concejalía de Medio 

Ambiente, con Raúl Jiménez como 
concejal delegado, ha comenzado 
los trabajos de recuperación de las 
zonas verdes del parque Sierra de 
Alcudia, que se encontraba en un 
estado deficiente, debido a la falta 
de cuidado y conservación en la úl-
tima década. Una actuación que 
tiene como finalidad recuperar el 
perfecto estado del parque. 

La recuperación va a consistir en 
trabajos de ajardinamiento de 

zonas arbustivas, rehabilitación de 
praderas, mejora de la accesibili-
dad incluyendo senderos sosteni-
bles y mejora de la red de riegos 
por goteo y aspersión. 

Con esta nueva actuación se 
culmina la mejora definitiva de 
este parque sumándose a las ya 
realizadas como la instalación de 
la cama elástica gigante y juegos 
infantiles. El proyecto ha contado 
con una inversión de 42.567,80 
euros. Durante la realización de la 
obra, la zona de la colchoneta per-
manecerá abierta. 

E

Eduardo Fernández, alcalde de la localidad: “continuaremos apostando por Policía Local y Guardia Civil dotándoles de todos los medios 
necesarios como venimos realizando desde la anterior legislatura”
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Trabajo sobre el patrimonio de Zarzalejo por los alumnos del CEPA de la localidad
ZARZALEJO

os alumnos del CEPA en Zarza-
lejo han realizado un magnífico 
trabajo de investigación del pa-

trimonio más relevante del municipio, 

con cuyos resultados los alumnos del 
CEPA de secundaria hicieron esta ma-
quetación.  

El documento recoge información 

sobre rutas, patrimonio, fiestas y gas-
tronomía, entre otros aspectos. 

Zarzalejo es famoso porque en dicha 
localidad se trabajaba el granito, y por-

que de allí se llevó la piedra para la 
construcción del monasterio de San Lo-
renzo de El Escorial. En la actualidad 
cuenta con unos 1.620 habitantes.

L



42 vv  MUNICIPIOS SIERRA MADRID          | Julio de 2024

El alcalde hace entrega de los primeros cheques bebé de 1.000 euros a los  
nacidos en Villaviciosa de Odón desde principios de año

l pasado 5 de julio, e al-
calde, Juan Pedro Iz-
quierdo, acompañado 

de la concejal de Menor y Fa-
milia, María San Román, tuvie-
ron la “enorme satisfacción” y 
el “privilegio” de hacer entrega 
a las familias con bebés naci-
dos o adoptados este año, de 
una bolsa regalo, con un ba-
bero y una carta personali-
zada, que se suma a la 
cantidad de 1.000 euros otor-
gada por el Ayuntamiento. El 
objetivo es fomentar e incenti-
var la natalidad y a su vez 
aportar una ayuda para que 
las familias puedan sufragar 
los primeros gastos y necesi-
dades derivados de esta nueva 
etapa de su vida. 

Tanto el alcalde como la 
concejal les dieron la enhora-
buena por la feliz noticia de la 
llegada de sus hijos que es 
“uno de los acontecimientos 
más importantes de su vida, al 
que se suma el Ayuntamiento 
para contribuir a que sea un 
momento de mayor alegría 
con la implantación de esta 
medida”. 

A estos primeros dieciséis 
beneficiarios se le sumarán 
todos los que ya lo están soli-
citando correspondientes al 
segundo cuatrimestre y los 
que nazcan en el tercero. 

Las condiciones se pueden 
consultar en el apartado de 
Mujer, Menor y Familia de la 
página web municipal. 

E

VILLAVICIOSA DE ODÓN

Esta medida es pionera en el Ayuntamiento y con ella se pretende fomentar la natalidad y a su vez aportar una ayuda a las familias 

Obras de mejora del acceso a las urbaniza‐
ciones El Bosque y el Monte de la Villa

l Ayuntamiento de Villavi-
ciosa de Odón, a través de la 
Concejalía de Obras Públi-

cas, trabaja estos días en la mejora 
del acceso a las urbanizaciones El 
Bosque y Monte de la Villa. 

Las actuaciones que se están reali-
zando se centran en la construcción 
de aceras que conecten peatonal-
mente la calle Ebro, la calle Tajo y la 
pasarela peatonal sobre la M-501 con 
la Avenida de la Unión Europea. 
Igualmente, se construirán dos pasos 
de peatones elevados en calle Ebro 
antes y después de la rotonda. 

Según manifiesta el concejal de 
Obras, Pablo Rodríguez, estos trabajos 
tienen como objetivo mejorar la acce-
sibilidad en esta zona.La duración es-
timada de los mismos será de dos 
semanas aproximadamente y conlle-
van cortes puntuales de circulación en 
la calle Ebro, en sentido bajada. 
 
Trabajos de rehabilitación y reno-
vación del puente sobre la M-506 y 
la pasarela peatonal 

Por otro lado, como fruto de las  
conversaciones y solicitudes del Ayun-

tamiento, la Dirección General de Ca-
rreteras está acometiendo los trabajos 
de rehabilitación y renovación del 
puente sobre la M-506 de entrada y sa-
lida a Villaviciosa de Odón por la calle 
Cueva de la Mora. 

Entre otras actuaciones se procederá 
a la sustitución de todas las barandillas, 
la limpieza y reparación de daños en 
aceras, la aplicación de tratamientos de 
protección del hormigón, etcétera. 

Igualmente, se están acometiendo 
los trabajos de rehabilitación de la pa-
sarela peatonal situada en el kilómetro 
3 de la M-506, frente al colegio Casvi. 
Las obras consisten en la limpieza y sa-
neamiento de la estructura metálica y 
la aplicación de pintura de protección y 
acabado de elementos metálicos así 
como la sustitución del pavimento ac-
tual por otro antideslizante. 

En lo que se refiere a la pasarela 
peatonal situada en la M-506, junto a la 
entrada por la Avenida Calatalifa, cuyo 
mantenimiento corresponde al Ayunta-
miento, en la actualidad la concejalía de 
Urbanismo ya cuenta a su disposición 
con el proyecto de remodelación para 
su revisión y posterior licitación. 

E
Juan Pedro Izquierdo se lo ha trasladado al representante de la Delega‐
ción de Gobierno durante la Junta Local de Seguridad celebrada en el 
Ayuntamiento

El alcalde de Villaviciosa de Odón reclama al  
Gobierno mayor dotación de agentes de la 
Guardia Civil para el cuartel de la localidad

as dependencias del Ayunta-
miento de Villaviciosa de Odón 
han sido sede de la reunión de la 

Junta Local de Seguridad presidida por 
el alcalde, Juan Pedro Izquierdo. 

En la misma han estado presentes, ade-
más de los responsables de la Policía Local, 
mandos de la Comandancia de zona y del 
puesto de la Guardia Civil de Villaviciosa de 
Odón, representantes de la Delegación del 
Gobierno y de la Comunidad de Madrid. 

El regidor ha hecho llegar a la Delega-
ción del Gobierno, a través de su repre-
sentante, la necesidad de asignar un 
mayor número de guardias civiles acorde 
con las demandas en materia de seguri-
dad de Villaviciosa de Odón. 

“Es fundamental que el Gobierno se im-
plique y dote de más agentes de la Guar-
dia Civil al puesto de Villaviciosa de Odón, 
ya que los actuales son insuficientes para 
desarrollar las labores de seguridad que 

tiene encomendado este Cuerpo”. 
Así lo ha manifestado el regidor quien, 

además, ha incidido en la importancia de 
que se refuercen estos medios humanos, 
especialmente en épocas como las de 
verano, Navidad o con la llegada de la 
época invernal en la que hay menos 
horas de luz natural. 

Igualmente, ha querido destacar la 
“enorme profesionalidad y vocación de 
servicio” que siempre muestran los miem-
bros de la Guardia Civil, al igual que nues-
tros agentes de la Policía Local. 

En lo que respecta a estos últimos, el 
regidor también ha anunciado que en los 
próximos meses aumentará la plantilla en 
nueve efectivos, cuyo proceso para su in-
corporación ya ha comenzado. Además, 
se prosigue, según ha dicho, con la ins-
talación de cámaras de vigilancia en las 
calles acompañado de otros medios ma-
teriales como los drones. 

L





esde las páginas del 
Periódico Sierra Ma-
drid, queremos acer-

carnos a conocer la figura de 
un joven torero de nuestra co-
marca que se está abriendo 
camino en esta dura profesión 
y que ha sido actualidad en las 
últimas semanas por sus inte-
resantes actuaciones en Rozas 
de Puerto Real y Aldea del 
Fresno. Hoy conocemos un 
poco más a Roberto Cordero, 
novillero sin picadores de la 
Escuela de Navas del Rey. 
 
Roberto, un lujo poder con-
versar contigo y brindar a 
nuestros lectores la posibi-
lidad de conocer un poco 
más a este joven novillero 
de la Sierra Oeste de Ma-
drid, cuyo nombre co-
mienza a sonar con fuerza 
en los ambientes taurinos. 
Cuéntanos de ti ¿Quién es 
Roberto Cordero?  

Pues Roberto es un chico 
de 21 años, de Cadalso de los 
Vidrios, que sueña con torear 
y que vive una de las cosas 
más bonitas que te puede 
pasar que es el vestirte de to-
rero y salir a una plaza a dis-
frutar de lo que quieres y con 
lo que tanto sueñas.  
Es una pregunta recurrente, 
que imagino te la habrán 
hecho muchas veces ¿De 
dónde viene tu afición a los 
toros?  

La verdad que el mundo de 
los toros siempre ha estado 
presente en mi vida. En mi 
casa siempre se ha hablado de 
toros y se ha vivido el toro 
muy de cerca. Mi abuelo ma-
terno, Paulino, fue mayoral de 
la ganadería de Sotillo Gutié-
rrez durante más de 40 años 
,por lo que se puede decir que 
he mamado el mundo del toro 
desde pequeño. Mis padres 
también son muy aficionados 
y, cuando nos juntábamos la 
familia, el mundo del toro 
siempre estaba presente en las 
conversaciones, nos reunía-
mos a ver las corridas por la 
televisión, desde pequeño me 
han llevado a los toros, tanto 
por la zona, como a Madrid. 
Podemos decir que el toro y su 
mundo ha formado parte de mi 
vida desde que nací. 
¿Cómo empezaste en este 
mundo del toro?  

Cuando era pequeño, en el 
patio de mi abuela siempre he 
jugado al toro, después los 
Reyes Magos, cuando tenía 4 
años me trajeron un capote y 
me tiraba las horas muertas 
con él. Un día tuve la suerte 
de conocer a un grupo de afi-
cionados prácticos de San 

Martín de Valdeiglesias, con 
los que me puse por primera 
vez delante de una becerrita y 
me sacaron el veneno que 
tenía ya metido por el cuerpo 
y hasta hoy.  
¿Cómo ha sido tu trayectoria 
hasta el momento?  

Mi trayectoria es corta, pero 
en ella ya he podido de disfru-
tar de días muy bonitos y es-
peciales. Justo cuando empecé 
a ir a la Escuela de Navas vino 
el COVID19 y paró todo; al 
año siguiente, un novillo en 
San Román de Hornija, Valla-
dolid, el 16 de agosto me pegó 
una voltereta y me partió las 
dos manos, por lo que estuve 
parado hasta noviembre. Así 
que se puede decir que real-
mente solo he tenido 2 tempo-
radas completas, la de 2023 y 
ésta y la verdad, no me puedo 
quejar de cómo han rodado las 
cosas. 
Actualmente estas en la Es-
cuela de Navas del Rey…  

Sí, llevo allí desde 2020 y, la 
verdad, es que está siendo una 
experiencia muy enriquece-
dora, no sólo por lo que apren-
des, que es muy importante, 
sino porque te enseñan a vivir 
en torero, a respetar la liturgia 
de la fiesta y a respetarte 
como torero, a saber que, en 
esta profesión tan dura, no 
todo vale y que hay que respe-
tar, pero también respetarse. 
¿Cómo definirías tu toreo? 

Me encuentro en una etapa 
donde estoy aprendiendo y 
evolucionando, y definiendo mi 
personalidad. No me siento 
capaz de definirme como to-
rero, pero sí puedo decir lo 
que busco, lo que quiero y 
quiero llegar a encontrar un 
toreo clásico, basado en la ver-
ticalidad, con el trazo de mule-
tazo lo más natural posible, sin 
forzar, de mano baja y desma-
yando los hombros, pero con 
profundidad y mando. Ojalá lo 
consiga algún día. 
Cuando se habla con los to-
reros nos comentan que tie-
nen espejos en los que se 
miran ¿Cuáles son tus refe-
rentes?  

Para mí, mi máximo refe-
rente en José Tomas, pero 
también están los maestros 
Paco Ureña, Juan Ortega, 
Diego Urdiales, aunque siem-
pre y más ahora, que estoy 
empezando, trato de fijarme 
en todos los maestros y ex-
traer de ellos lo que más 
puede servirme para mi ma-
nera de entender el toreo. Veo 
muchos videos, mi padre tiene 
una videoteca con más de 
1.000 festejos, de toreros 
como Dámaso González, Paco 

Camino, Ruiz Miguel, Anto-
ñete, Capea y muchos otros. 
Debutaste de luces el año 
pasado en Cadalso de los 
Vidrios, tu pueblo, el 15 de 
septiembre ¿Cómo viviste 
ese día?  

Fue un día que nunca olvi-
dare. Un día muy especial, 
pero a la vez lleno de respon-
sabilidad, porque al hecho de 
debutar había que sumarle el 
hecho de hacerlo en mi pue-
blo, pero la gente de mi pueblo 
se volcó conmigo y eso hizo 
que todo fuera más fácil y aún 
más especial. Fue todo un cú-
mulo de sensaciones que 
nunca podré olvidar… conse-
guía hacer realidad mi sueño 
de niño y llegar a la plaza, 
romper el paseíllo y ver esa 
pala llena y que me hicieran 
salir a saludar después del pa-
seíllo fue algo que no se puede 
explicar con palabras. En ese 
momento no me habría cam-
biado por nadie. Luego encima 
rodaron las cosas, los novillos 
embistieron y yo pude estar 
muy a gusto, la pena la tor-
menta del último que nos privó 
de disfrutar del colofón de la 
salida a hombros. 
¿Qué recuerdo te queda 
casi un año después?  

Pues me quedo sobre todo 
con el apoyo y el cariño que re-
cibí de la gente de mi pueblo es 
algo que nunca olvidare, con sus 
sonrisas cuando al día siguiente 
se acercaban y me daban la en-
horabuena y, sobre todo, con lo 
bonita que estaba la plaza y 
como suenan las peñas de mi 
pueblo mientras das la vuelta al 
ruedo con dos orejas. Eso no lo 
cambio por nada. 

Esta temporada ¿cuántos 
festejos llevas? 

De momento he podido ac-
tuar en 3 novillas: Villamanta, 
Rozas de Puerto Real y Aldea 
del Fresno y una clase práctica 
en Miraflores de la Sierra.  
Por lo que hemos podido 
ver has ido en progresión 
con dos importantes actua-
ciones, como fue en Rozas 
de Puerto Real, donde per-
diste las orejas por la es-
pada y en Aldea del Fresno 
donde cortaste dos orejas… 

Sí, además han sido días 
muy especiales donde he po-
dido compartir cartel con 
alumnos de la escuela y sobre 
todo acompañar a Álvaro Se-
rrano en su debut con caballos 
y a Samuel Castrejón, con el 
que jugaba a los toros de niño, 
en la presentación en su pue-
blo, que son dos personas muy 
importantes para mí y son días 
que se quedan guardados para 
siempre. También me quedo 
con las sensaciones de que, 
poco a poco, voy consiguiendo 
ir creciendo. 
¿Qué compromisos tienes 
por delante y cómo se pre-
senta esta temporada? 

El compromiso más próximo 
y creo que uno de los más im-
portantes por la repercusión y 
la importancia de la plaza es 
Cenicientos el 14 de agosto, 
con novillos de Carriquiri. 
Luego tenemos varias cosas 
habladas, pero que aún no se 
han concretado de manera ofi-
cial, pero si todo va bien estaré 
entorno a los 10 festejos, con 
lo cual puede ser una tempo-
rada muy bonita. 
¿En qué piensas en esos 

momentos en la habitación 
cuando te estas vistiendo 
de luces?  

Pienso en que para mí es 
como vivir un sueño cada vez 
que puedo poner el vestido de 
torear, aunque hay momentos 
en los que se pasa miedo, ner-
vios y responsabilidad, pero en 
esos momentos no me cambio 
por nadie.  
¿Y cuándo traspasas la 
puerta de la plaza?  

Pienso en disfrutar lo má-
ximo posible, en dar todo de 
mí y no dejarme nada dentro 
para poder dejar a la gente 
con ganas de volver a verme y 
sobre todo poder triunfar y 
cortar las orejas.  
¿Qué te dicen los que tie-
nes al redor, tu familia? 

Tengo la suerte de que mi fa-
milia más cercana, aunque no 
es fácil para ellos, me muestran 
un apoyo incondicional y siem-
pre están conmigo. También he 
de decir que son mi  mayores 
críticos y que me dan mucha 
caña, en el 90% de los casos 
con razón, pero sin ellos nada 
de esto sería posible. 
 
Ahora permíteme que te 
haga una serie de pregun-
tas cortas. 
 
Una plaza: Las Ventas 
Una ganadería: La Quinta 
Un torero: José Tomás 
Un cartel para tomar la al-
ternativa (Plaza, toros y 
toreros): Las Ventas con José 
Tomas y Paco Ureña con toros 
de la Quinta. 
Un sueño por cumplir: To-
rear en Madrid. 

Roberto Cordero: “En esta profesión tan dura, no todo vale y que hay que 
respetar, pero también respetarse”
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enemos el placer de 
conversar con Pedro 
Muñoz de Vargas y Ja-

vier Rumbo Lorenzo, fundado-
res y CEOs de JP Financial. 
Con una visión clara y una es-
trategia innovadora, han lle-
vado a su empresa a 
posicionarse como una de las 
principales en el ámbito de 
productos de capital privado, 
ofreciendo rentabilidades de 
doble dígito para sus clientes. 
Acompáñenos a conocer más 
sobre su trayectoria, los desa-
fíos que han enfrentado y sus 
perspectivas para el futuro. 
 
JP Financial: Innovación y 
crecimiento en el sector fi-
nanciero 

En un panorama económico 
cada vez más competitivo y 
desafiante, JP Financial, bajo 
el liderazgo de Pedro Muñoz de 
Vargas y Javier Rumbo Lo-
renzo, se ha consolidado como 
una de las principales empre-
sas en el ámbito de productos 
de capital privado, asegurando 
rentabilidades de doble dígito 
para sus clientes.  

Con sede en España, la em-
presa colabora estrechamente 
con grandes aseguradoras y 
ha establecido acuerdos estra-
tégicos con distribuidores de 
crowdlending, demostrando su 
capacidad para adaptarse y 
crecer en un mercado en cons-
tante evolución. 
 
Inversiones y productos de 
alto rendimiento 

JP Financial destaca por 
ofrecer una gama diversificada 
de productos de inversión, in-
cluyendo fondos, planes de 
pensiones y productos inmobi-
liarios tanto a nivel nacional 
como internacional.  

La empresa no solo gestiona 
inversiones, sino que también 
participa activamente en ellas, 
invirtiendo en los mismos acti-
vos que sus clientes. Esta polí-
tica de co-inversión garantiza 
un alineamiento de intereses y 
demuestra la confianza de la 
empresa en sus propios pro-
ductos. 
 
La experiencia de empren-
der en España 

Emprender en España pre-
senta una serie de retos úni-
cos. A pesar del éxito y el 
crecimiento de JP Financial, la 
empresa se ha enfrentado a 
numerosas dificultades im-
puestas por el sistema banca-
rio. Los bancos, en lugar de 
facilitar el crecimiento de em-
presas prósperas, a menudo 
introducen trabas que dificul-
tan la facturación y la opera-

tiva diaria. Esta situación re-
fleja una necesidad urgente 
de reformas que apoyen a las 
empresas emergentes y con-
solidadas en su camino hacia 
el éxito. 
 
Proyectos internacionales y 
desafíos regulatorios 

JP Financial ha extendido su 
alcance internacional con pro-
yectos significativos en Pa-
namá. Sin embargo, estos 
esfuerzos han sido obstaculiza-

dos por una falta de entendi-
miento, especialmente en el 
sector bancario, sobre la evo-
lución del estatus fiscal de Pa-
namá. A pesar de que Panamá 
ha dejado de ser considerado 
un paraíso fiscal, ciertos esta-
mentos todavía operan bajo 
percepciones obsoletas.  

La ignorancia de los depar-
tamentos de compliance de 
las entidades financieras es-
pañolas está en niveles muy 
altos y, por desgracia, son los 

que mandan en dichas entida-
des. La Ley 52 de 2016 y el 
Decreto Ejecutivo 170 de 
2017 confirman que Panamá 
ha implementado cambios sig-
nificativos en su legislación 
fiscal, pero la falta de conoci-
miento sobre estos avances 
sigue siendo un desafío. 
 
Innovación y cercanía con 
el cliente 

Uno de los aspectos más 
destacados de JP Financial es 

su compromiso con la educa-
ción financiera y la transpa-
rencia. La empresa ha lanzado 
recientemente un canal de 
consultoría gratuita en Insta-
gram, donde en solo un mes 
ha acumulado más de 8.000 
seguidores.  

A través de esta plata-
forma, JP Financial responde 
a preguntas de personas que 
tienen dudas sobre cómo ges-
tionar su patrimonio y ofrece 
información actualizada sobre 
temas financieros, demos-
trando su dedicación a empo-
derar a sus clientes con 
conocimiento y asesoría de 
calidad. 
 
Mirando hacia el futuro 

En un entorno donde la inno-
vación y la capacidad de adap-
tación son cruciales, JP 
Financial continúa expandiendo 
su presencia y consolidando su 
reputación como líder en el 
sector de la intermediación fi-
nanciera. Su enfoque en pro-
ductos de inversión de alta 
rentabilidad, junto con su com-
promiso con la educación finan-
ciera y la transparencia, 
posiciona a la empresa como 
una entidad de confianza y re-
ferencia en el mercado. 

JP Financial es más que una 
empresa de servicios financie-
ros; es un socio estratégico 
para aquellos que buscan ma-
ximizar sus inversiones y ase-
gurar su futuro financiero en 
un mundo cada vez más com-
plejo y globalizado. 

JP Financial es más que una empresa de servicios financieros, es un socio  
estratégico para aquellos que buscan maximizar sus inversiones y asegurar 
su futuro financiero
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JP Financial continúa expandiendo su presencia y consolidando su 
reputación como líder en el sector de la intermediación financiera.“
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n este artículo, te mostramos una 
diversidad de paisajes de la Sie-
rra Oeste de Madrid, dehesas, 

bosques, viñedos, huertas y montañas 
sobrevoladas por aves majestuosas 
como el buitre negro, el águila imperial 
o la cigüeña negra; porque casi todo el 
territorio de la Sierra Oeste se encuentra 
integrado en zona ZEPA 56, Zona Espe-
cial de Protección para Aves. 

La Sierra Oeste está bañada por los 
ríos Cofio, Perales, Alberche, el em-
balse de San Juan y de Picadas, es una 
tierra donde el agua fluye a través de 
éstos, que dan lugar a las conocidas 
“playas de Madrid”.  
 
Historia 

Es también una tierra llena de histo-
ria, con un pasado ilustre, elegido como 
hogar por personajes tan poderosos 
como don Álvaro de Luna, condestable 
y valido del rey Juan II, en el siglo XIV. 
Por aquí pasaron la reina Isabel I de 
Castilla, el Marqués de Villena, Santa Te-
resa de Jesús, o el infante Luis María de 
Borbón, sobrino de Carlos III. Podrás 
encontrar el testimonio de sus vidas en 
el castillo de la Coracera de San Martín 
de Valdeiglesias, en el palacio del Mar-
qués de Villena en Cadalso de los Vi-
drios, y en las bucólicas ruinas del 
Monasterio Cisterciense de Santa María 
la Real de Pelayos de la Presa, uno de 
los monumentos más bonitos y especta-
culares de toda la Comunidad de Madrid, 
declarado Bien de Interés Cultural. 

Acércate este verano a nuestra zona 
sur y central de la Sierra Oeste, pueblos 
como Villanueva de Perales, Villamanti-
lla, Villamanta, Aldea del Fresno, Villa 
del Prado, Cadalso de los Vidrios, Ceni-
cientos, Rozas de Puerto Real, San Mar-
tín de Valdeiglesias, Pelayos de la Presa 
y Navas del Rey, harán las delicias de un 
verano completo de experiencias y acti-
vidades. 
 
Naturaleza 

Entramos en un nuevo paisaje de la 
Sierra Oeste de Madrid, aquí los campos 
agrícolas de Villanueva de Perales, Villa-
mantilla y Villamanta, dan paso a la de-
hesa de Aldea del Fresno, para acabar 
rodeados de huertas, viñedos y olivos en 
Villa del Prado. Toda esta riqueza es la 
que te espera en estas tierras de valles 
bañados por los ríos Alberche y Perales.  

Villamanta es un lugar ideal para pa-

sear a caballo o en bici de montaña, ya 
que está atravesado por los antiguos ca-
minos trashumantes de las Cañadas 
Real Leonesa y Segoviana. Disfruta en el 
Museo de Tío Breva el pasado romano 
de este pueblo. Esta es una zona de 
gran riqueza gastronómica, por la 
calidad exquisita de sus productos de 
huerta y vinos. No te puedes marchar de 
aquí sin probar sus célebres garbanzos 
de la Garbancera Madrileña, en Villa-
mantilla. No es de extrañar que muchas 
de sus fiestas estén vinculadas a la gas-
tronomía, todavía se organiza la fiesta 
de la Matanza y en Villa del Prado tiene 
su célebre Feria Huerta y Vino. En Aldea 
del Fresno se da la bienvenida al verano 
con sus fuegos artificiales en la noche 
del 29 de junio. Precisamente en Aldea 
del Fresno se encuentra uno de los rin-
cones con más encanto de Madrid: su 
playa del río Alberche – conocida como 
la playa de Madrid - que resulta un lugar 
ideal para pasar los veranos en familia. 
Pero también apetece venir en pleno in-
vierno, para conocer una fiesta tan tra-
dicional como la de los Quintos de 
Villamantilla, cuando la noche del 31 de 
diciembre se llena de hogueras y buena 
compañía. Por ser una zona de huertas 
y vinos, hay una buena oferta de Gran-
jas Escuelas y Huertos Activos, que 
junto con la gran cantidad de centros hí-
picos y el sorprendente Safari de Aldea 
del Fresno, hacen de este rincón de la 
Sierra Oeste, un lugar ideal para pasar 
las vacaciones en familia. 

Seguimos nuestra senda y entramos 
en el corazón de la Sierra Oeste y en su 
zona, genuinamente vinícola, con sus 
vinos de D.O. de Madrid. Si te gusta el 
Enoturismo, no te puedes perder las 
visitas a las bodegas de Cadalso de los 
Vidrios y de Cenicientos. En marzo se or-
ganiza la Feria del Vino Caldalvín, en Ca-
dalso; y en tiempos de vendimia, en 
Cenicientos se celebra la Fiesta de la 
Vendimia, con pisado de uva en la plaza 
del pueblo, tal y como se hacía antaño.  

Siguiendo con el capítulo de fiestas, 
destacan los Festivales de Música Folk 
de Cenicientos, el Carnaval de Cadalso, 
con la antigua tradición de la “Herman-
dad de las Ánimas Benditas” y la bonita 
celebración de la “Calbotada” en Rozas 
de Puerto Real, en la que todos los veci-
nos asan castañas a la puerta de sus 
casas. Su patrimonio cultural e histórico, 
también es rico y extenso, ya que estas 

tierras cuentan con un ilustre pasado, tal 
y como podrás conocer de primera 
mano, si visitas los jardines del Palacio 
de Villena, el yacimiento de la iglesia 
Mudéjar y la necrópolis de La Mezquita, 
en Cadalso de los Vidrios.  

En Cenicientos podrás conocer, uno 
de los monumentos más antiguos y mis-
teriosos de la Comunidad de Madrid: 
Piedra Escrita, con su fascinante historia. 
Pero lo mejor son sus paisajes, ya que 
mires donde mires, te verás rodeado de 
bosques de pinos, castaños y un vergel 
de vegetación, como el castañar de 
Rozas de Puerto Real porque tal y como 
te indicamos al principio, estás entrando 
en el corazón de la Sierra Oeste. 

Dejamos estos bonitos pueblos y nos 
adentramos oficialmente “en la playa 
de Madrid” en San Martín de Valdei-
glesias y aquí el ambiente sabe a ve-
rano y a verbena. Las playas del 
embalse de San Juan cuentan con la 
Bandera Azul y todas las instalaciones 
náuticas y de ocio veraniego para pasar 
aquí unos días de vacaciones de ve-
rano. Pero también estamos en una tie-
rra con un pasado histórico relevante 
que puede conocerse y disfrutarse vi-
sitando el impresionante castillo de la 
Coracera de San Martín de Valdeigle-
sias y el bucólico rincón del monasterio 

cisterciense de Santa María la Real de 
Valdeiglesias, en Pelayos de la Presa, 
dos de los monumentos más singulares 
de toda la Comunidad de Madrid.  

Esta es una tierra de vinos integrados 
bajo la Denominación de Origen de 
“Vinos de Madrid”. Son unos caldos inten-
sos, de colores vivos y sabores afrutados, 
que nos permitirán vivir una experiencia 
única y que podrás degustar y adquirir en 
las diferentes bodegas y restaurantes de 
nuestra comarca. Seguimos en el corazón 
verde de la Sierra Oeste, bañado por las 
aguas del río Alberche. Aquí discurre uno 
de los caminos más bonitos de la región: 
la Vía Verde del Alberche. Y para acabar 
tú viaje dirígete a Navas del Rey para co-
nocer sus curiosos museos del Guardia 
Civil y Etnográfico, pero, sobre todo, para 
visitar su Centro de Recuperación de la 
Fauna Ibérica, dónde podrás tener un 
contacto directo con especies en peligro 
de extinción. 

En el siguiente artículo, te contaremos 
todas las grandezas de los municipios 
más al norte de nuestra Sierra como son 
Zarzalejo, Santa María de la Alameda, 
Fresnedillas de la Oliva, Robledo de Cha-
vela, Valdemaqueda, Navalagamella, 
Colmenar del Arroyo y Chapinería, un 
crisol de culturas y de historias de una 
Sierra que no te esperas…

E

Disfruta y desconecta este verano en la Sierra Oeste de Madrid
Los municipios al sur de la Sierra Oeste sorprenden por sus recursos turísticos y por sus experiencias para todos los públicos 
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a mayoría de la población 
española tenemos deficien-
cia de la llamada vitamina 

del sol, a pesar de ser un país que 
disfruta con el ocio y la vida al aire 
libre. En las charlas cotidianas de los 
últimos tiempos, no conozco a nadie 
con un valor de vitamina D en valores 
óptimos. Pero, ¿Qué sabemos sobre 
ella?  

Esta molécula es producida en la 
piel de los mamíferos por la acción 
del sol y su radiación ultravioleta B 
(diferente de la radiación ultravioleta 
A, que sería la que se produce a tra-
vés de un cristal). Influyen factores 
como la hora del día, la latitud, la 
protección solar… También se puede 
ingerir a través de alimentos de ori-
gen animal como el pescado y el hí-
gado (los vegetales solo tienen Vit 
D2) y, por último, tomando un suple-
mento de Vit D. Es importante no 
tomar a la vez con otras vitaminas li-
posolubles como la Vit A, Vit E y Vit 
K, porque limita su absorción. Usar 
en otras horas del día. 

Tanto la producida en la piel, como 
ingerida en forma de alimento o suple-
mento, no está en su forma activa y 
tendrá que circular por sangre hasta el 
hígado donde se forma una Vit D lla-
mada 25OH D3, que es la que usual-
mente medimos en los análisis de 
laboratorio. Para ser una molécula ac-
tiva será principalmente el riñón el ór-
gano que lo realice, con permiso del 
músculo, células inmunitarias, intestino 
y médula. Y ahora se llamará calcitriol 
(1a25(OH)2 D3), que es el nombre que 
recibe es la Vit D3 activa.  

En perros y gatos, la conversión en 
la piel a previt D a través del sol es 
insignificante. Ellos lo toman a través 
de la alimentación. Los piensos van 
formulados con cantidades fisiológi-
cas necesarias de Vit D. Si toman die-
tas caseras tienen que tener en 
cuenta que se obtienen a través del 
pescado azul, huevos, leche, queso, 
hígado de ternera y bacalao, entre 
otros, y que si no toman cantidades 
suficientes necesitaran un suple-
mento nutricional. 

Como está implicada en un montón 
de procesos fisiológicos, como el control 
de los niveles de calcio y fósforo favore-
ciendo la formación y mineralización de 

huesos, su absorción a través del intes-
tino, su gran relación con la disminución 
del riesgo de cáncer de colon, mama y 
próstata. Es inmunomoduladora y ayuda 
frente a infecciones víricas y bacteria-
nas, es muy importante que esté en ni-
veles óptimos. 

En caso de insuficiencia renal, con-
viene analizar sus valores en sangre por 
si hay que suplementar con calcitriol, 
porque como comenté anteriormente, 
es en el riñón donde se convierte en la 
forma activa de la Vit D. 

La deficiencia de este micronutriente 
puede ocasionar enfermedades como 
el raquitismo, que es una alteración a 
nivel óseo, con arqueamiento de patas, 
debilidad muscular y engrosamiento de 
articulaciones. También puede ocurrir 
en gatos, con pérdida de consistencia 
y dureza de los huesos. Normalmente, 
la causa es por desequilibrios nutricio-
nales con carencias de Vit D, calcio y 
fósforo. La osteoporosis, fragilidad 
ósea y muscular serían otras de las 
consecuencias. Los estudios en huma-

nos nos demuestran que valores bajos 
de esta vitamina están muy relaciona-
dos con enfermedades autoinmunes, 
síndrome metabólico, hipertensión, 
permeabilidad intestinal, algún tipo de 
cáncer y enfermedades neuropsiquiá-
tricas. 

Importante resaltar que la obesi-

dad no es buena aliada de la Vit D, 
porque la grasa produce su secues-
tro. Un exceso de Vit D también 
puede ocasionar múltiples síntomas 
como poliuria, polidipsia, arritmias, 
nefrolitiasis, incluso muerte. Mucho 
cuidado con suplementos sin supervi-
sión veterinaria. 
 

Soledad Sánchez Higuera,  
veterinaria CV Colmillos y Garras  

(Valdemorillo)

La supervitamina D3
Soledad Sánchez Higuera
Mundo animalL
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